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e El Gobierno 
ha informado 
que se trata 
de una 
instalación 
eientí'fiea 

SONSECA NO 
ES UNA BASE 

bajo mando 
español. 

AMERICANA 1 /'ríy. -Y:I · 

Isidro del Río: <<Me he 
encontrado siendo 
Presidente de la 
Diputación sin 
buscarlo>> 1!'1íyi1111s /liy ,¡, 

Los Grandes Duques de Luxemburgo Sonseca,base 
española visitaron T-oledo -

... _ L ~S prr_gunt,as al G?bierno formuladas P?r el D~putado 
·•• . -(,regorio Lopez Hannundo a cerca de la mstalac1ón nor

teamericana de Sonseca y la consecuente respuesta recien
temente public1:1da en el Boletín de las Cortes, han put;is.t9 eThcan
delero un tema que, aunque vi_ejo, se resiste a ser archivado én la 
eonriencia de ios- toledanos perpetuando desde 1.956 su iatencia, 
con mayor o mPnor intensidad según diversos factores entre los 
que no hay que descartar la oportunidad polltica o, incluso, la 
moda. -

Sin duda, el\ elo de misterio, el manto de oscurantismo y secre· 
.to que siempre ha rodeado el tema, ha propiciado que, junto a la 
valoración.objt>tiva de la existencia de la instalación extranjera, 
se h1:1yan urdido todo tipo de tenebrosas conjeturas que la imagi
nación popular ha llevado, a veées, hasta límites ciertamente pa~ 
ranormales. En este sentido no es dificil encontrar, entre los habi
tantes de la zona, al ágricultor que relata la historia, a slt.VeÍ ee· 
rnchada a otros, de cierto labrador a quien le surgió del subsuelo 
todo un soldado americano prohibiéndole el acceso pór aquella 
zona próxima a la basP; como tampoco resulta complicado hallar 
quien asegura eomo cierta la desaparición misterioea de algunos 
vecinqs quP habrían mantenido contacto cón los moradores de la 
has<' 
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Los ·próximos
días 

e Martes, 21 de junio. Exposición de dise
ño artesano en la Cámara Oficial de Comercio, 
en Plaza de San Vicente, l. 
Se Clausurará el día 25. Horario de visita los 

días laborables de 12 a l·t y de 18 a 21 horas. 

• Miércoles, 22 de junio. En el \luseo de 
Santa Cruz, calle Cervantes, 3; continúa la ex
posición de las obras recientemente ingresadas 
en el. museo, visitable de 10 a 19 horas excepto 
dommgos tarde y lunes. Así mismo se exponen 
grabados del museo en el palacio de Fuensali
da, Plaza del Conde, 2 con el mismo horario de 
visitas. 

• Jueves, 23 de junio. Organizado por el 
Museo Sefardí del Ministerio de Cultura ten
drá 11:.lgar un recit?l de música sefar.di a ~argo 
de Dma Rot. Sera en la Sinagoga del museo 
C/ Samuel Leví, s/n. a las 20,30. ' 

Clausura de la exposición de óleos de Enri
qu~ Hig,uera Infantes que se encuentra en la 
CaJa d~Ahorro Provincial de Toledo, Palacio 
de Benacazón. Visitas de 6 a 9 de la tarde. 

• Domingo, 26 de junio. Organizado por el 
cine-club infantil .. Santa Bárbara» se pasarán 
las películas Otra vez al ataque y Dobermans. 
f:l cine-club está en la c/ Iglesia, 6 y el pase se-, 
ra a las 18,30. 

.,. 

•Lunes, 27 de junio. En la galería Selección 
se inaugura una exposición conjunta de Miguel 
Barbero (óleos), Rodríguez Andrade (óleos) y 
Revelles Arjona (acuarelas). La galería está en 
Puerta Llana, 14, siendo el horario de visitas 
de 10 a 14 y de l8 a 20 horas. 

La- foto 

<f l (f ntdr:llntto 

p.\G l l\ \ DOS 

EL PERSONAL 

Rafael Sancho San Romun, 
\l(•dico Psiquiatra y Director dP 
la Heal \cll!kmia de Bellas \ rtPs 
y CiPncius llislóricas de Toledo 
Í>rcsidiní el próximo domingo PI 
acto de honu•11aje a Dominico 
Theotocopuli qul' ha orrr·,,1iJ:ado 
la Academia ' :·~,., el cual ecrrarú 
PI presenlP c

0

urso académico. El 
acto tendrú lugar en el Imperial 
\lonasterio ¡jp Santo Dolllingo dP 
Silos (PI Antiguo) y constarú dP 
un honH'najp po{•lico al pintor crP
tPnsP qul' tamhii•n supo captar Pn 
sus rnadros el Pspíritu dP lo tolP
dano, tambii•n se dPscubriní una 
lápida ofrecida por la Real .\cadC'
mia, que dPjará constancia para C'I 
futuro de PslC' homenaje. La placa 
SC'rtÍ descubierta por el Sr. Sancho 
San HomlÍll y ha sido realizada 
por el \cadén;ico correspondiente 
Francisco García .. Kalato» y está 
sostenida por un Angel de un mo
dehdel propio Greco. 

Juan Ignacio de Mesa, ex-al
calde de Toledo, ha conseguido ser 
una de las personas más populares 
de la ciudad y de las más queridas 
por los toledanos debido a la en-

' trega en tiempo y persona que du
rante estos cuatro años ha venido 
realizando en pro de una gestión 
ya analizada y sabida por todos. 
En fechas pasadas, fue homena
jeado por un gruo de amigos•: que 
prentendían, en tal celebración, 
expresar su acatamiento y respeto 
ante su labor durante los dichos 

aiios pasados, 110 suln por PI dp
selllpefm dP su cargo si110 lambi{•n 
por la ad!lliración a su pcrso11n. 
\!'lo co11 qtH' m1H'hos sP co11grat.u

lan au11q1H' no pudieron Pslar prr
sPntPs. El ex-alclde, al que sor
fH'PIHlió In 110! icia dP tul homcnu
j!'. sp mostró muv Pntusiasmado v 
~u sonrisa dP si; t isi'a!'!'ión a t isb{) 
Pll lodo momento. incluso Pll las 
pu labras !k agradecimiPnto dirigi
das a esle grupo dC' amigos, que 
fueron testigos de su emoción. 

Bt>rnardino Rguez.. de la 
Fuente, nacido hace 53 afios en 
nuC'stra ciudad, dedicado desde 
sus años de juvC'ntud a la cerra
jería y la forja, y actu~1!i_r1e_!!_!:e dP-

f~ns~r a ultráñz·a:· de la artesanía 
tradicional toledana a la que dedi
ca todo su tiempo, llega a nuestras 
páginas como artífiee callado, in
nombrado a la sombra de la luz 
del acto para el que realiza ~~ 
obra. En muchas ocasiones su ar
tesanía ha estado en boca de infor
madores, en las manos de nuestras 
máximas autoridades v de altas 
personalidades que nos 

0

visitan. El 
acto simbólico de entrega de una 
explendorosa llave de la ciudad, 
deja en la más sorda de la penum
bra el nombre del artesano que 
con su tradicional fragua, su lima 
y sus manos en actividad durante :í
veinticinc-0 días ha honrado al 

·.presidente de Italia, al Presidente 
de Alemania, a su santidad el Pa
pa y últimamente a los Duques de 
Luxemburgo. -

- Unos ojos cargados de futuro 
B~jo la p~ncarta rci~indicativa, a lomos 

del tractor, los ojos cargados de futuro de es
te alevín de ecologista son la expresión pal
maria, la encarnación con gorra de lana, de la 
época' que se nos avecina de renacimiento na
turista . 

.. Cabañeros» pone el nombre, el motivo, la 
ocasión, pero el afán ha nacido de más lejos, 
de un sentimiento cada vez más generalizado 
de mejoramiento exte~ior, que tiene de dife
rente, tal vez, respeto a aptiguos afanes per
feccionista, el que ahora se pone el acento no 
en los corredores oscuros del alma sino en los 
jardines abiertos de la propia naturaleza. 
Signo de los tiempos, el ecologismo es hoy la 
religión occidental y su culto se extiende día 
a día hasta abarcar, incluso,-.lo páramos me
setarios de esta región nuestra qtle aún no 
acaba de salir de la contrareforma. 

Conforme el niño de la foto crezca y vaya 
dejando chicas mangas y perneras, irán desa
rrollándose a su lado estas ideas que ahora a 
muchos se les antoja un poco hijas de la mo
da. Pero el viento de la historia, sim embar
go, sopla a su favor y, Cabañeros más o me• 
nos, él ecologismo está llamado a ser la fe con 
minúsculas de un mundo tecnocrático y vi
deocomputarizado. La pena es que, tal vez 
muchos no. lo veamos y tengamos que confor
marnos con asomarnos ala mirada de este 
primer germen de futuro ecologista para atis
bar un poco de mañana. 

Foto Molina Porque mirar el presente ecológico aquf, en 
· la orilla del Tajo, descorazona bastante. 

21 de junio de 

T lJHISTAS de excep
ción, los Grandes Du
ques de Luxemburgo 

Juan y Josefi11u Carlota 
acompañados de los Beyes d~ 
España, han sido, la pasada 
semana, como los inaugura
dos oficiales de la tPmporada 
turística, y no solo propicia
ron la apertura de la Puerta , 
del Perdón, sino que, de ma
nera simbólica, vinieron abrir 
la compuertas por donde todo 
el turismo europeo se nos va a 
colRr en los meses venideros. 

. Y, corno para dortarles de 
los medios adecuados, la J un-
ta de Comunidades ha edita
do el mapa regional, que no es 
cosa que la primera riqueza 
nacional se nos pierda por los 
desmontes sin plano de carre- ' 
tera que echarse a los ojos. 

L OS mosquitos toleda
nq§. lo tienen peor, sin 

- embargo, ctm la medi
da iniciada esta semana de-fu
migar las orillas del Tajo des
de avionetas. Algo parecido a 
la .. fumigación,, de ilegales 
que los empresarios de la 
construcción han emprendi
do, denunciando a 16 empre
sas de las clandestinas, echan
do una mano punitiva a los 
cuatro inspectores de la pro
vicnia que, por lo visto, no 

~ dan abasto. 
Pero, tal vez, la sorpresa de 

la semana ha estribado en la 
-respuesta del gobierno sobre 
la base de Sonseca, la cual, 
después de ventitantos años 
de ser considerada como ame
ricana y militar, ha aclarado 
que ni se trata de una base, ni 
es americana, sino española y 
dedicada a trabajos de lo más 
científico. Por si fuera poco, el 
personal americano destinado. 
en Sonseca se ha ofrecido para 
aliviar la sed crónica del pue
blo, con lo que los lazos de 
amistad podrían estrecharse 
considerablemente para 
ironía de la historia, ahora 
que el Ayuntamiento sonseca~ 
no estrena ayuntamiento de 
izquierdas. · 

S 1 N que se haya com
probado que tenga na
da que ver con la ame

naza de nuevos trasvases que 
los regantes murcianos se han 
empeñado. en mantener, los 
procesos diarréticos estivales 
hacen su estrago anual entre 
los toledanos en un nivel de 
incidencia de más de centenar 
y medio de casos, lo ·cual, 
según_han aclarado la!J autori- , 
dades sanitarias es perfecta- ' 
mente normal. Tan normal · 
como que los muchos amigos
del ex-alcalde de Toledo, J.uan 
Ignacio de Mesa hayan queri
do homenajearle por todo lo 
alto a su vuelta de su viaje 
turístico por tierras helenas. 

Aunque para homenaje via
jero, el de la Marsoi:leto 83 
con la que la semana p(Jnfa · 
broche de oro a sus siete dfas 
que se han de comer las heme
rotecas. 
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La «Operación Roca» más firme que 
nunca 

LOCAL 

Fueron aclamados por el numeroso público que se 
congregó a su paso 

3 

Gonzalo, Payo aglutina a Los Grandes Duques de Luxemburgo 
gran numero de personas visitaron Toledo acompañados de 
en torno a la Operación los Reyes de España · 
Roca 

E'.I pasado sábado se reunieron en un ·restaurante de Toledo 
casi medio centenar de personas, con Gonzalo Payo como Hder 
indiscutible, para consolidar en nuestra provincia el futuro Par· 
tido Reformista del Diputado de la Minoría Catalana MiKuel 
Roca .. Loe I?~ntos tratados en l.a reunión fueron loe elguiente111 
eepa~m pohttco. ~ cubrir por el nuevo partido, liderazgo del mle
mo, 1n~orporac10n de nuevas per1mnas, estructuración del nue
vo p~rt1do y como último punto se habló de 1011 ca11i 30 o 40 alcal· 
de11 mdependientes que se han unido al grupo. Entre lo11 políti
cos que forman parte de este grupo e!!tán, entre otro11, Franci11co 
de la Poza, Alfredo Ramos, Lamberto García Pineda, Tomá11 An
gel del Vals etc. 

Según palabras de Gonzalo Payo, «!!omo8 un grupo de per11o
nas muy compacto, y va a ser muy difícil que no!! div,idann. 

Una vez terminada la reunión, 
EL CASTELLANO mantuvo una 
entrevista con Gonzalo Payo, 
Francisco de La Poza y Alfredo 
Ramos que será el coordinador del 
grupo. Primeramente fue Alfredo 
Ramos quien hizo una breve his
toria de la aparición del grupo y 
de los temas tratados en esta reu
nión. 

Según informó a EL CASTE
LLANO, los primeros contactos 
con el Diputado de la Minoría Ca
talana, Miguel Roca, tuvieron lu
gar a mediados de marzo, estu
diándose las posibilidades que 
esistían de ocupar el espacio polí
tico que pudiera quedar vacio.des
pués de las eleéciones municipales. 
Hecha después de las mismas la 
lectura de los resultados, con el 
descenso en votos del PSOE y de 
la Coalición Popular, se llegó a la 
conclusión de que existía un espa-
1cio por cubir, y la existencia de un 
electorado huérfano de represen-

luego la provincia y región, para 
desembocar por último en la es
tructura nacional. El último tema 
que han estudiado es el del grupo 
de 30 o 40 alcaldes que se presen
taron como independientes en las 
últimas elecciones, y se han unido 
a este grupo. Estos alcaldes han 
sido entre·otros los de Navamor
cuende, Oropesa, Mora, Buena
ventura, Alcañizo, Nava de Rico
malillo, Consuegra, Y uncos, San
ta Olalla, Y epes etc. 

Gonzalo Payo: HVa a ser 
muy difícil que nos 
dividan» 

Por su parte Gonzalo Payo 
. afirmó que la operación está bas.
tan te consolidada en Toledo, con
tando por el momento con más de 
un centenar de personas, y una 
gran demanda de otras que se 
quieren unir. A la pregunta de 
cuáles eran las diferencias del fu
turo partido Reformista con la 
UCD, Gonzalo Payo dijo que «es
te nuevo grupo tiene vocación re• 
formista, moderado y que no cree 
en la división de España en iz~ 
,quierda y derecha». En cuanto a 
·Ja Coalición Popular, Gonzalo Pa
yo dijo que «somos otra cosa». En 
cuanto a las relaciones con parti
dos afines a nivel internacional, 
apuntó la posibilidad de una op
ción Social-Liberal, mezcla de la 
Socialdemocracia y del Partido 
Liberal. Más adelante, Gonzalo 
Payo, dijo que este nuevo grupo 
podía ser efectivamente su nuevo 
a.terrizaje político. Asimismo, no 

.., descartó la posibilidad de conver-
'7onz11lo Payo l tirse en el lider nacional, en el caso 

· ttación política. Este fue también · de que "ª mi se me acepte, empe
Jel primer punto tratado en la reu- zando por mi tierra que es 
ínión de este sábado. Como segun- Castilla-La Mancha, y terminan
¡do punto se estudió el de el lide- dopbr l_os niveles nacionales». 
¡razgo del grupo, en el que los asís- .En ·relación a la futura estruc
:tentes a;la reunión hari visto la ne- tura del partido; Gonzalo Payo 
cesidad. de que el auténtico lider afirmó, que .. aunque podría pen
.haje a la arena política y busque 1 sarse que va a ser un partido de 
l.~ ,coordinación de todo ese espa- élite, .nosotros queremos empezar 
cm que ha. quedado vacío. Todos por la estructura de la base, con la 
108 asistentes han coincidido en . gente válicl.a de los pueblos, que la 
que I~ pers.ona más idón.ea para hay». Por último, Gonzalo Payo 
aglutinas y coordinar este nuevo dijo que «Somos un grupo-compac
grupo es Gonzalo Payo. to, y va a ser muy dificil que nos 

El tercer tema tratado es la ne- dividan. En esto vamos a ser muy 
cetlidad _de ir captando a personas infiexibles, y vamos a a impedJr 
con matiz moderado y progresis- que se produzcan fisuras inter
ta, lo que no está resultandodifi- nas». En la agenda .del grupo se 
cil, para este nuevo grupo, ya que encuentran ahora una serie de 
se les están uniendo numerosas reuniones a nivel ~omarcal, para 
Pef'llOnas. Otro tema tratado ha si- !después en septiembre darle for
do el de la estructuración del nilé- lma jerarquica y más consolidada, 
vo partido, una organización pau- de cara á uria posible oferta de 
latina, empezando localme~te, ·Miguel Roca;. 
, . 

Los ilustres visitantes escucharon lltentamente la11 expllcacion b l e . 
Mirand11 es que 11º re a atedr11l le11 hizo Rufino 

El pas.ado viern~s visitaron que ~e . · ala.nzaban c~~-a m-omen~ de la gente q~e s~ agolpaba en la~ 
nuestra cmdad los Grandes Du- t? s,obre los ilustres v1s:tantes ori- plaza del Ayuntamiento, a las que 
ques de Luxe1'.1burgo acompaña- gmo alguna qu~ otra escaramuza los Reyes y los Grandes Duques 
dos de s~s Majestades lo s Reyes entre los profes10nales. de la pren- de L_uxembm:go_re~on<i_ieron en 
de Espa~a. Llegaron .P;ocedentes sa, celosos ~ie su tra?ajo, .tratando varias ocasiones, la comitiva se di-
de ~a<_ir1d en un hehcoptero q,ue de conseguir las mejores IBstantá- rigió a la Iglesia de Santo Tomé, 
tomo t1er:~ en el. Can:~º de Fut- neas. Los Re.yes Y sus acompañan- donde contemplaron por espacio 
bol Mumc1pal. La· y1s1ta se en- tes se detuvieron en el Altar Ma- de 15 minutos el cuadro del Entie-
mar?ó dentro del viaje oficial que yor Y en ~I e.oro, ~n el que mostra- rro del Conde de Orgaz. Este fue 
realizaron los Grandes D~ques de ron es~ec1~l. mter.e~ por su mara vi- su última visita de las que realiza-
Luxemburgo durante vanos días a llosa sillerm, e h1c1eron bastantes ron en nuestra ciudad, marchán-
nuestro país. tos ilustres visitan- preguntas a su guía, Rufino Mi- <lose a continuación al Parador 
tes llegaron~ Toledo a la~ 12 h. 4 randa. ., . Nacional .. Conde de Orgaz,,, y de 
m. d.e la n:?nana, trasla?a.ndose a Tamb1en estuv.1eron Unos rr~o- allí siguieron viaje a Madrid, don-
contmuac1on e~ automovil hasta mentos en l~ Capilla del Sag~ar10. de continuó el viaje oficial de los 
la Puerta de Bisagra, donde fue- Entre los v1tores y aclamaciones Grandes Duques de Luxemburgo. 
ron recibidos por las primeras au- · 
toridades locales y regionales, y 1--------------------------.. 
fueron entregadas a los grandes 
Duques las llaves de la ciudad de 
manos del Alcalde, .Joaquín Sán
chez Garrido. 

Ya desde este primer momento, 
el recorrido de la comitiva oficial 
se vió abarrotado de "numeroso 
público que aclamó con entusias
mo el paso de los Soberanos espa
ñoles y sus invitados. Después de 
saludar a las autoridades qtie les 
esperaban en la Puerta de Bisa-
gra, la comitiva se dirigió á la Ca-
tedral por la ffonda, San Juan de 
los Reyes,. el paseo del TráJ!sito y 
la plaza del Ayuntamiento, que 
fue quizás el !Ugar donde se con
gregó más público. En la puerta 
de ffeyes fueron recibidos por el 
Cardenal Primado, D. Marcelo 
González Martín y y representa
ción del Cabildo Catedralicio. De
p~utieron breveme,nte antes de en
trar, y ya dentro del Templo reci-1 
l;iieron la bendición con. el Hisopo 
cardenalicio, y' comenzaron un a 
detenida visita que .duraría apro
ximadamente veinte minutos . 
Durante el recorrido por la Cate~ 
dra.l recibieron explicaciones por 
parte del Concejal del Ayunta
miento Rufi.no Miranda. Pudimos 
deleitarnos brevemente con las 
notas del órgano de Carlos V, que 
pusieron un poco' de paz a la gue
rra profesional desatada entre. el 
gran .número de fotógrafos que 
cubrían la visita. En este maras
mo de flashes continuos, destaca
ba la tranquilidad de la periodista 
dé la revista HOLA, dedicada má11 

.que a nada á los aspectos sociales 
_de la visita. La nube de fotógrafos 

PUESTOS ESCOLARES 
Y AYUDAS 

E N S E N A N Z A-S 
NOCTURNAS 

e·FORMACÍON 
PROFESIONAL 

RAMA ADMINISTl'ATIVA 
. Y2°GRADO 

e •ACHILLERATO 
e GRAl)UADO ESCOLAR 

lnformacl(tri v 
Matriculacl6n 

UNIVERSIDAD LABORAL 
Plazo1 hasta el 115 de. 

Septiembre · 

CURSO 83 / 84. 
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EDITORIAL---
. i.vtcmede la página.l) 

Historias, cuentos, ficciones que, aunque inver011fmiles, si son 
significativas, no obstante, del grado de de!lconoclmi!'nto absolu
to y, por ende de la inquietud, que los habitante!l de sus alrededo
res han mantenido desde siempre sobre una realidad tan patente 
en sus vidas y, al mismo tiempo, de tan difusa apreciación, como 
la de esas instalaciones enclavadas a unos pasos tan solo de 11u11 
hogares. . -

Este es un ejemplo claro de cómo la persistencia en el manteni
miento a ultranza de determinados «secretos" puede espolear la 
curiosidad más aún que si tales medidas preventivas no excedie
ran las usuales en este tipo de instalaciones científico-militares. 
Una vez más se demuestra que la imaginación puede superar a la 
fantasía; y ello puede ser tanto más inquietante en cuento que la 
sensibilización popular a cerca del fenómeno atómico conduce 
inexorablemente a identificar los secretos militare!! -más aún si 
son extranjeros- con instalaciones bélicas de tipo nuclear. 

Sobre este clima de «paciente inquietud .. que ha 1!ldo tradicio
nal del pueblo de Sonseca y aún de todos los toledanos, cuantas 
preguntas han sido realizadas en el pasado -y ahora recordamOll 
las hechas por Jesús .Fuentes Lázaro- han servido para aclarar 
bien poca cosa sobre .la naturaleza y fines de las instalaciones. 
Hasta hoy, cuanta información ha sido emitida sobre el tema ha 
aliviado las preocupaciones como una gota de agua l!!lltisfarla la 
boca de un sediento. 

En esta ocasión, sin embargo, las preguntas de López Raimun
do han tenido. mejor suerte que otras formuladas con anteriori
dad, y el Gobierno, a "tra'fé¡¡ de el Secretario de Estado Virgilio 
Zapatero, ha dado •Unas respuestas contundentes, que no han de
jado de ser, de alguna manera, sorpresivas, sobre todo en cuanto 
a la afirmación de que se trata de una estación espaflola cuyo 
mando control y vigilancifl es responsabilidad del Ejército del Ai-
re español. • 

La información contenida en la respuesta nos pone ante una 
nueva realidad bien diferente a la supuesta tradicionalmente y 
cambia rotundamente los esquemas que sobre la antigua •hase 
militar americana .. se han venido asumiendo durante aflos. Según 
aclara el Gobierno, en Sonseca no existe ninguna •hase secreta• 
norteamericana, sino lo que califica como «Una instalación de 
apoyo•i de carácter netamente científico, consistente en una esta
ción meteorológica y sismológica. Por lo tanto, según la misma 
información gubernamental, la peligrosidad de las instalaciones 
es completamente pula y tampoco puede ser consideradas como 
previsible objetivo de guerra, dado que su principal misión, la de-

. tectación de explosiones nucleares, carecerla, en esa circunstan- · 
cia, de todo interés estratégico. . 

A pesar del grado de tranquilidad que la respuesta del Gobier
no ha venido a aportar sobre el tema, no deja de contrastar con 
estas manifestaciones el celo con que todavía hoy se resguardan 
los inter¡ores de las instalacioneit, a las que ningún civil, que sepa
mos, ha tenido todavía acceso. 

El miedo a una guerra nuclear, creciente día a dia en nuestra 
época, la concienciación popular. "?bre los temas ecológicOll y an" 
tm~cleares._ así como el desprest1g10 experimentado por la poHti
ca mternac10nal norteamericana, son todos ell011 factores a sumar 
en este tema, al que recientemente se ha venido a agregar un nue
vo flanco: la declaración de zona de interés para la Defenl!!ll Na
cional de parte de la finca •Los Quintos de Mora•, en cuyo pro
yecto hay quien ve la intencionalidad de convertirla en refugio 
atómico al servicio de la OTAN. 

Sólo una correcta y oportuna información, en la medida que 
ell? sea posib~e y no perjudiq!le l~s necesarias reservas estratégi
cas, ,puede evitar que las susp1cac1as y los rumores se apoderen de 
las imaginaciones mal document~das. 

Qtoettllnno 
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OPINION 

(,"oncltlsiories del Y.\'.\./// . 
( 2on.g reso de l I (J 1" 

S E me ha pedido por este 
mrdio de comunicación que 
dé mi opinión sobre el XX

X 111 Congreso de la l nión Gene
ral de TrnbajadorPs. Entiendo 
quP esto puede ser tremendamen
te ftícil o difícil en la medida en 
que sea rnpaz de plasmar lo que 
realmenlP pueda interesar m!Ís a 
los Trabajadores y a los ciudada
nos en gPneral. procurando al mis
mo tiPmpo ct'rlirme ¡¡l espacio de 
que dispongo. 

l'na VPZ hecha esta eílexión, 
voy a referirme por un lado a la 
Gestión realizada por la saliente 
Comisión Ejecutiva Confedera! y 
por otro, al debate de las Ponen
cias en las Comisiones, Plenos y 
sus Hesoluciones. · 

A diferencias de anteriores Con
gresos de la CGT. el.debate critico 
de la Gestión no fue disperso: sino 
que se centró primordialmente en 
el tema de Acuerdos Globales. 
También llamados de Concerta
ción Acuerdo Marco l ntercronfe
deral, Acuerdo i\ acional de Em-

- pleo y Acuerdo lnterconfederal 
(AMI-Ai\E-·\I). 

En principio yo diria que casi 
todas las delegaciones asistentes 
al Congreso estaban de acuerdo en 
el fondo y se discrepaba o critica
ba la forma: 

La falta de una mejor informa
ción, la escased de contrapartidas, 
un mejor control sobre la CEC 
que debe de realizar el Comité 
Confedera], órgano máximo entre 
congresos y la carencia de forma
ción de cuadros. 

El debate, yo diria, que fue am
plio, intenso y profundo, que dan
do una realidad plasmada con el 
75 ·por ciento de votos a favor un 
23 por ciento de absteneiones y un 
solo un 2 por ciento votaban en 
cqntra. 

En mi opinión, me congra~ulo 
de todas formas por el debate pro
ducido en la Gestión, ya que en
tiendo que las mayorías de las cri
ticas eran interesantes y construc
tivas y que de ellas, la Unión Ge
neral de Trabajadores salia forta
lecida. 

Por otro lado, el debate de las 
ponencias, tanto en las comisiones 
de Trabajo como en las Plenos, 
fue muy interesante. Me voy a re
ferir primordialmente a la de la 
Politice Síndica! y prfr1cipalrrtente 
a su resolución más novedosa:,Sa
lario Nominal y Salario Social. 

ya Pn principio 110 dPbe dr ex
trariar que la rnrnisión dP trabajo 
sp pronunciara por PI 1111rntPni
mie11to dP una polítit"a de concer
tación; dpfpndiPndo In modera
ción salarial como formula de soli
daridad'. dPstacando una doblr 
PxigPrwia dP rwgociación sobre el 
salario o dicho de otra forma, 
atendiP11do a una doblP vertiente, 
Salario '.\omina! Y Salario Social; 
con lo cual se PstablPCe, a mi modo 
dr ver, un nuevo concPpto dP Sa
lario; partiPndo dP la basr dr que 
éstP no es sólo la cantidad nominal 
percibida por PI Trabajo; sino 
también PS salario los servicios 
percibidos de la comunidad. 

La necesidad dP frenar la cons
tan te cuida del Empleo, conseguir 
una mejor asistencia sanitaria, 
una adN'uada y más completa co
bertura al parado y la mejor cali
dad de vida posiblP, etc. 

Fue también centro de discu
sión. 

En este sentido, habría que de
terminar qué camirio establecer si 
si a dos bandas: Sindicatos v Go
bierno, o bien a tres: Sindi~atos
Patronal-Gobierno; en definitiva 
permitirá negociar en base a man
tenimientos de rentas globales y 
no sólo para el Salario nominal. 

!\o sería justo por mi parte, pa
sar de Jargo sobre las inquietudes 
de algunos compañeros, que ex
presaban que esta forma de enten
der el salario, correríamos el riesgo 
de no ser comprendidos por algu
nos Trabajadores y en consecuen
cia que la UGT pague un alto cos
te en afiliación ya que unicamente 
entiende la negociación colectiva 
como instrumento para conseguir 
mayores ingresos salariales. 

Dentro de mi particular punto 
de opinión disiento de es'tas opi
niones de los compañeros y en
tiendo que es evidente que hav un 
riesgo pero édesde cuando nu~stra 
organización no ha tomado resolu
ciones valientes, avanzando con 
pliso dicidido hacia adelante en 
busca de un Sindicalismo moder
no e intentado buscar en todo mo
mento la raíz de los problemas que 
tiene el mundo laboral?. 

En este sentido también 
existían temores cuando acaba
mos de plasmar el Acuerdo Marco 
Interconfederal; sin embargo 
quedó patente que los trabajado
res vleron claro que UGT estaba 
realizando una política sindical 
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rPalista acorde con los momentos 
que vivía Espuria; de ahl el gran 
respaldo obtenido por lJGT en las 
Ele('('iorws Sindicales del 80 y su 
rpafirmación en las del 82, cata- . 
pultándolo a SPr la l" Central Sin
dical del País. 

Yo discrqlo, de que los Traba
jadon's sólo Pntirndcn de subidas 
salariitlcs; en rslP último mes, es
tamos comprobando ( l i(JT de To
lrdo) como los Hepn'sentantes de 
los trubaJadorPs, Psl.!Ín realizando 
un curso de formación de 10 horas 
efodivas dr trabajo intenso y es
tün n•spondiPndo positivamente 
no sólo a In convo('atoria sino 
tumbií•n a la profundización de su 
formación tanto personal como 
sindical. l'o ella rechazo de plano 
la afirmación dP qup a los Traba
jadores solo les intPresa la subida 
salarial. 

. Lo que sí debemos de realizar es 
un extraordinario esfuerzo de in
formación y una lucha fuerte y te
naz para quP el sacrificio Salarial 
que rt'alicemos los Trabajadores 
voluntariamente, no se diluya en 
un mayor beneficio empres.aria!; 
sino en un aumento de la inver
sión privada. 

Por último y brevemente qui
siera hacer una referencia a la re
solución de Poli ti ca l nstitucional, 
ya que me parece importante la 
presencia de CGT en los Institu
tos, en este corto tiempo de una 
verdadera política institucional, 
de hay la necesidad de desarrollar
la y potenciarla. 

CGT, está presente a nivel pro
vincial en el li\SS, INSEHSO, 
INSALCD, 11\IAC e INEM y es
te congreso.'dia fijado los criterios 
de actuación para el futuro. 

Destacaría como más novedoso 
la desaparición de las actuales 
Magistraturas & Trabajo y que 
los conflictos Laborales sean re
sueltos en las sedes de los IMAC; 
siendo los empresarios y Trabaja
dores; según la fórmula de Jura
dos Mixtos existentes durante la 
República, quienes solucionaron 
los mismos. Quedando pendientes 
de realizar unas jornadas específi
cas que perfilen a los actuales 
IMAC como órganos para resol
ver los conflictos Laborales. 

A modo de conclusión diré,· que 
me ha parecido un congreso serio" 
y responsable, consecuente en sus 
resoluéiones con el momento 
económico actual, progresista y 
con la importancia del Cambio 
tanto social como sindical, y de 
conformidad a su condición de la 
primera Fuerza Sindical del País. 

Adolfo RODRIGUEZ 
,';1'1'rl'/ario' /')·ori1;;.¡"¡ dP t r;T 

lLDE 
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T OLEDO hu vivido, 
díus atrús, una expe
riencia innovadora 

muy positiva en el campo J30-

ciocul tural e institucional: la 
Sem~na de las FtH'rzas Arma
da. 

Tiempo de Reflexión \ apolPón. Fl'derico 11. 
Castaños, Eisrnhower, \ on 
PibbP11trop, J)p Gaulle, \lali
novski. \lontgomery ... etc, 
Ple. fueron obsrsh amente 
partidarios de una disciplina 
lhrra quP asumiPron e hicie
ron asumir. Prro la disciplina 
-impn·scindibl!' para las F \S 
dPI mundo Pn!Pro- no PS Px
duvrnlP dP afP('!o. ) si PI Cu
ra \Jprino. Espoz;. \lina oel 
En1¡yPcinado no huhiPsrn go
zado drl afr('lo df' sus parti
das d!' gt1Prrilla sPguramrntP 
la historia rPeic·nlP dP España 
SPríu olra. 

Sin duda ha sido un intento 
serio, profundo, y comprorne
tidanwntP consciente dPI ejér
cito, para darse a c:onocn en 
unos panímetros distinlos a 
los quP el ciudadano medio rP
cuPrda en imúgerws sint.Micas 
de su próximo o remolo HPrvi
cio militar. 

Sin embargo -hay quP reco
nocerlo objetin1mente- los 
paisanos llPmos rPSJHHHlido 
adPcuad!tnu•n!f~ a ps!a inicia
tiva de un grupo dP Jpf'ps y 
Oficiales, creativo, de menta
lidad abierta v con visión in
teligente y rea.lista de-! futuro, 
que con su mPjor ilusión y 
mavor voluntad han intrnta
do 'mostrar lo que rralmrnte 
son o deberían de ser las Fuer
zas Armadas en un país como 
la España contemporúnea. 

El firme desPo dr Pmpat izar 
con el pueblo soberano del 
cual se nutrpn las milicias, se 
ha visto gratificado por deba
jo del nivel qtH' hubiese sido 
justo. La.respuesta civil ha si
do menor que el estímulo cas
trense en esta ocasión. Es pre
ciso corregir este error en su
cesivas ediciones, porque es 

irnprpsciridihlP rom¡n•r dP una 
VPZ por !odas los tahiquPs quP 
SPJHH'all al piwhlo dP la l nsl i-
1 ución v viceversa. 

Tan ~olo PI acto dP clausu
ra, homPnaje a la haruh•ra y 
subsiguiente parada dP todas 
las unidaifrs dP la .\cademia 
dP lnfan!Pria, luviPron PI ca

Jor Pn!rariahlP dP intPn'sPs 
;·~:,,didos Pll un ohjl'li10 
común. Li~' intnPsan!Ps ~ 
amPnas ('011frrPncias ('(•!Pbra
das Pll PI Pal1mio dP BPna
('azón adolP('iPron dP ausf'n('ia 
notablP de ('i\ ilPs, i11cluso de 
reprPsenlanles dP la \drninis-
1 ra('ión \ ol ras l 11sl il uciones. 

Tu10.quiza mús podPr dP 
('Ofl\ ocatoria el ('om·urso hípi
('O dP la EscuPla <>ntral dl' 
Educación Física: 1 si11 duda 
gozó dPI aplauso jHJpular la 
actua('ió11 (k la Banda de \lú
s1('a. 

PPro a toro pasado. parrrP 
sensato analizar PI por qu& dP 
las cosas con u 11a óp 1 i('a neu- . 
tral. 't no quPda mús alterna-
t i1a quP \ alorar los senti
mientos 1 actitudPs del ciuda
dano de' 1a calll'c que súbi la
mente sl' ve invitado a degus
tar un canap& de la misma 

handPja dPI suboficial quP 
ITlf'SPs atnís, siPrHlo soldado 
bajo su mando, IP dPdicó '"º 
rrnís duros adjpti,·:;_, calil'icati-
1os públican.H'll!P, por lle1 ar 
rl paso cambiado. Es l111ma11ií 
la ('ondu('!a dPI suboficial. P8 
!'\ ide11IP. Pero tambi(•n PS hu
mana la abs!rn('ión df'I civil 
('IHl!ldo rn nia\ oro mPnor me
dida Sf' ha\ a ~c·ntido ht;rnilla
do f'll su (iignidad. \f'orluna
dam(•nl P las mPnlalidades 
('amhian. progrPsan Pll u na di
mímiC'a dialfrtica. 't Pilo for
laJp¡·p sin duda la tolPrancia v 
PI rPspPlo mutuo. Es C'urstió;1 
clP liPrnpo ;. dP btH'rrn volun
lad por parlP dP unos y otros, 
porqtH' la iH'Pp!a('ión nn surge 
a 1 oq llP dP 1 rompPI a. La eon
l'ianza, PI afreto. la concordia 
n•¡·íproC'os hay qut' cultivarla 
durari!P todas las semanas dPI 
mio, pn un ('Ompromiso coti
diano dr sPn ir \ ser servido. 

\ lo largo dP' 1a historia el 
pudilo SP ha fundido con su 
Pj(•rTilo rn multitud dP oca
s.iorws quP sprÍa in!Prmina1JIP 
PnUmPrar. PPro siemprP con
\ iene rpcordar aquPI tópico tí
pico dP la gola clP miel ;. PI li
tro dP hiel. 

Problemas de los 
trabajadores en la 
Magistratura de 
Trabajo de 
Toledo. 

demanda puesta por. los trabaja
dores df' la Empresa :\ceites Moro 
contra esta empresa reclamando 
unas eantidades salariales. 

El fallo desestima la demanda 
absolviendo ·a la empresa basán
dose esencialmente en el conteni
do del resultando 2°, que señala: 
.. Que no ha quedado acreditado 
que las cantidades que se recla
man se adeuden por la empresa 
demandada ... » 

Me pregunto .eeómo puede un 
trabajador acreditar una deuda de 
su empresa para con éL,si la deuda 
es la ausencia de un pagó? Se po
drá acreditrar un pago con un re
cibo, pero la falta de·pago conlle
va normalmente la ausencia de 
justificante. 

Es la empresa frente a la denun
ria del trabajador, la que podrá 
aportar pruebas en· c;ontra, desa
(·reditando la al'irmación de falta 
de pago. Pero' se dá la circunstan~ 
cia de que en este caso la empresa 
no ha comparecido al juicio. 

NO sé cuales el límite ala 
expresión del de~acuerdo 
con una sentencia, pero 

creo. cumplir con mi obligación al· 
hacerlo, y pienso que, realizarla 
con todo respeto es un derecho de
mocrático irrenunciable. 

La sentencia N° 228/83 fallada 

1

f1Mta.s 
4.( 

· io/firector 

por el Ilmo. Sr. Don José 1\fanuel 
de la Vega Torregosa, Magistrado 
de Trabajo de Toledo, con'tiene 
una serie de aspectos, qúe me 
preocupan por las consecuencias 
que podría tener su posible pro
vección. 
• Esta sentencia se refiere a una 

res, que dicen representar al pue
blo de Toledo, «por una cuestión 
de forma» se opusieron a la apro
bación de una moción que presen-. 
ti:¡ba la Alcaldía contra el trasvase 
Tajo-Segura y la contaminación 
del río. 

El resultando segundo sigue ..... 
ni que entre esta (la empresa) y 
los· trabajadores. existiese relación 
IJlboral en la época a que se refie-

Avuntamiento que, a tavés de su 
·p¿darnz, Sr. Béjar, sugirió d.ejar 
el terna sobre la mesa, como si este 
asunto pudiera dilatarse ya ni un 
día más. 'Alegaba el Sr. Béjar la 
necesidad.de conseguir una postu
ra· unánime sobre el t.ema. 

Ahora comprendo, sin embargo, 
. que la d{\rechu toledana nunca p<F 
drá asumir éon sinceridad la lucha 
del pueblo. de Toledo· contra el •• ··---------••llllllll'r~ trasvase. No en vano son herede-

·,. .~ ros del régimen que lo creó. y lo 

tlgnora el Portavoi Comunista 
que; por las razones expuesta~, e.n · 
este asunto nunca va a ex1st1r 
unanimidad sincera? éü es que en 
el fondo lo que le molestaba al Sr. 
Béjar era perder el protagonismo 
en la presentación de la moción 
que habfa asumido el Sr. Alcalde y 
el· grupo· socialista?. Los partidos 

·ante la ntoelón 
anti-trasvase 

Hace unos citas asistí al pimer 
Pleno que celebraba la nueva Cor
poración Municipal. 

Mi sorpresa e indignaeión no 
pudo ser mayor cuando unos sei'lo-

impuso a los toledanos por la fuer
za. En este caso parece claro que 
la derecha toledana hace prevaler 
su adhesión al antiguo régimen so
bre su toledanismo del que en 
otras ocasiones tanto presumen; 
Para ellos ta lucha contra el tras
vase siempre ha . sido y seguirá 
siendo cosa de «rojos» y no defensa 
de los intereses de Toledt,,. 

· Pero menos aún comprendo la 
postura del grupo comtiriista en el 

. · La grave contradición de ambas 
f!Osturas políticas es evidente: los 
representantes de AP .en el Arun~ 
tamiento pretenden convertir .el 
problema del Tajo t~n ~~o en un 
problema de contammac1on, para 
.así echar la culpa de la misma al 
Ayuntamiento socialista de Ma
drid. l!Habr~ que recordarles a es-

Enhorabu!'m1 a los organi
iadorl's dP la nwncionada Se
mana, quP supirron (IPjar pa
IPnlr todo un estilo r!'mozado. 
y 1i10 dr in!Pneiorws. ) qt1P 
el ario próximo todos sPpamos 
('Oll llUPSI ra prPSPncia y 
aplauso dPvol\ PrlPs una 
m1wstra de gralitud ciudada
na, amplia. s1m·era, ;.· srn rp
spr\ as. 

N.F. SliAllEZ DEL 
OTERO 

l'rn(i-.ww ,¡,, /lislori11 t!1;/ f>nlrn dt> 
l·.'11~w·1iu11:as I 11/1'f/l't11!as ,¡,. Tnledo 

ren los períodos reclamados». \le 
oonsta que con esta demanda se 
aportó una sentencia de esta mis
ma Magistratura que resolvió la 
extinción de los contratos de tra
bajo de estos trabajadores con fe
cha 23 de· septiembre de 1982 y 
nóminas. 

Los salarios que se reclaman co
rresponden a los meses de julio, 
agosto, septiembre (parte) de 
1982 (fecha en que esa resolución, 
reconocía Ja relación laboral) así 
como partes proporcionales de pa
gas extras ... 

Supongo que el rerurso que se 
realice, clarificará estos aspectos y 
espero que sea en la dirección de 
resolver este criterio que de ex ten
derse, dificultaría las reclamacio
nes de los traba:jadores, lo que se 
uniría al graYP problema de la pér
dida del puesto de trabajo, su
mando el efecto del desempleo a la 
no percepción de los salarios de
vengados y no percibidos. 

J. M. DIAZ-ROPERO OLI
VARES 

Snn'/urio (;1'111T11f .¡,.la 1 11ití11 l'rol'in
riul d1' r:r:.oo. ,¡,. T11!t'tl11. 

tos señores los nombres de :\res
pacochaga y José Juis :\lvarez co
mo anteriores alcaldes de Madrid 
hoy significados miembros de la 
Coalición Popular, que no quisie
ron iniciar el P.S;J. ,de Madrid que 
ha tenido qué emprender La Cor
peración Socialista? éCómo pue
den estos señores decir que están' 
contra la.contaminación del Tajo 
.cuando pusieron. pegas de forma a 
esta moción contra el trasv"'se, 
.que .es el que evita que tengámoa· 
fas aguas limpias de la cabecera 
del río? l!Podrían contestar a to
das estas pregunta.s sin sentir una 
cierta.vergüenza ante el pueblo de 
Toledo?. 

A. RUIZ 

5 

.Qe~ 
~ 
Don 
Isidro, no 
se malee 

1 SIDRO del Reo MarUn, 
f laman/P y reciente presi
den IP dP la Diputación 

Pr01•incial de Toll'do, ha dado 
una irrrnrrn de hombre «virgo» 
en políti'rn. S('(flÍn la mavor(a 
<ÍP los inforinrid()rPs. Yo.~olros 
<'f'ePmos 1i11e. l'lt 1:f erlo. el sdíor 
/Je/ N ío está u totalmente 
virgen» (y 11/ili:11mos SllS pro
pios polahr11s) 1'11 estos menes
ll'l'es. omlares. 1~(11nes y qneha
rerrs de los poi íl i('{)s. /Jirho esto 
(que diría ¡;rnya. !'11/rl' olros ), 
po.rnrnos 11 ¡11·1'y1111iar11os: <;es 
h11Pno que 1111 ltor11hrl' «inT1111r11-
lodo». poi íl i1·11mi'11/I' lmh/rrndo, 
rij(l los 1~'sli11os rfp fo /Ji¡mla
rián? Si111·l'l'rinll'11l<'. Ps/imamos 
quP sí: o rnmo diría riilllqllier 
políliro manll'lum: Ps •«alta
mente positivo». ,: l'or qné 
nlo Pslim11tirín 1111Í>slrfl'.'. se 
preyun/011 11 la I'<': 11sll'd!'s, ca
ros IPf'lores. /,11 1:1,s¡1111's/a la le
npmo.~ f'lt fo ¡w11/a de la ¡>luma 
y. qui:rí. nr111/in1'111os 11 dársela 
usll'lles ron1•int1'11ie111enl<'. \o 
ol1sla11fr. r11n1os 11 i11/p11/f!rlo. 
<:un( ÍlllÍl'n · 11'\'f'tlllo. 

f,fl «1·iryi11'1«f(l((11 ¡wlílira lie-
111' Sl/S l'l'll/aj11s ,\' S/IS Ínr0/11'
FliPltf<'s. sus ¡>ros y sus ron/ras, 
y sus lados o t'1'rlie11/t>s ¡wúli-
1·11s v sus lados o t'<'r/i1•n/Ps ne
yal irns. So¡><'sado /od() esle 
«material» v h11s1·11111!0 la an
si(l(/a res¡m;'s/a lflll' l't1li•e111os ll · 

lrnt'r 1'11 la ¡J1111la d1' la p/11111a. 
Sl'f/IÚ/1/os l'sli111a111lo 'fil<' sí, qlle 
Ps «altamente positivo» q11e 
11Í1 ho111hr1' «1'ir110» en ¡wlflirá 
//p¡•p Is ril'ndas de la I >i¡m.la-
1·ió11. Isidro del l?ío. qne se 
sien/e crisl i(///(), qu1' adoru a los 
humildes. Í¡u<' !'s/á a f<wor del 
déhil. que ha ¡mmwlido 1uia to
la/ lransparPnl'ia di' su gestión 
rr los mPdios in.formalil•os, que 
supo su p!'l'ru· sin I r1wmas 11na 
infancia pfoyada de talrunidÚ
dPs: que ... hidm del Hío, que es 
11capicúa » por l'J'!'P[enria: en 

.su matrimonio. ('()rt los apelli
dos dP su mujn» rl /)el Hfo 
\/arlín. ella \larlín del /Uo; 
en su edad. que 1w¡Jie:a y ter
mina rn cinm. 1·inrll<'n1n v cin
m: y en su lalanlt'. par~re nn 
homhre buenq l'f fn11'11 h()m/¡re:.'. 
Isidro dPI H ío. qlÍe 110 ps[IÍ ron
/aminado por «el mal de ti:e-

L pa». tan .freclltJ11!~ <'n~ nueslro.4l 
poi íl ieos. 1/111' e.~Tá «polílica
menle pum» sin lmlier hecho, 
que sp .~epa. ni una sáht «puta
da» ... /sid/'() del /lío ¡nmle ser 
1111 .form ida bit> prPsidenle de 
Tl.llPslra JJi¡mlaciá11. \osqlros, 
rfp,w/p lllir»~lra ·fll<)(/1'.v/ ia v con el 
debidó rP.vpelo, nos alre;•ernos a 
derirlr: /Jon I údru. 110 .vi' ma
lee. 

Cierto i11fomí(¡di1r nmlio.f6ni~ 1 

ro róme11/6 'el (/ÍC/ di' la pre.~en
farióri drl .vnim· /)p/ Hfo que 
hle, al e.vlar «1•ir¡¡1•11 » l'll f>altli
ca, no iba c1 dur juP{fO para .sn 
lareá in.forTJ.wlil'a y rrílica . .\'o
so/ros prnsanws q11P el se1ior del 
Hfo perdPró 14 «1•imo» ¡mlflico 

· a las primeras <fp mmbin: .va se 
enéargarón d1• ello «desnirgado" 
"es» fale.v romo />11blo TPllo 1md 
co,npany . ... llmm. eso .~f. noso
tros insi.~/i11111s: /Jm1 l.~idro no 
se malee. · · 

ESCORPION 
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Al ser única la candidatura. no ha sido preciso 
efectuar votaciones 

Toma Posesión la nueva 
junta de Gobierno del 
Colegio de Abogados 

'«No os entregamos a la Junta que tomais posesl6n hoy, ni un 
colegio marxistizado; ni fasclstlzado. Os entregamos un Colegio 
profesional; independientemente de las Ideas poUtlcad que des• 
pués pueda profesar cada colegiado, de lo cual es muy u~ft.o :a· 
da uno•>. Con estas palabras el Decano saliente, D. Ju4n S ne H 
Zaragoza, saludaba a los miembros entrantes en la Junta de Go· 
biemo del Colegio de Ahogados de •Toledo. 

LOCAL 

Colegio de Abogados hace treinta 
años, habiendo ejercido siempre 
por libre, y no ha ocupado nunca 
ningún cargo oficial. Al final de 
este breve acto de toma de pose
sión, le preguntamos sobre diver
sos temas relativos al Colegio. So
bre la situación actual de los abo
gados en Toledo y su provincia, 
respondiéndonos que no habla 
practicamente paro en este sector. 
Los abogados toledanos, a juicio 
de la nueva Decano, están más 
unidos que nunca, no pudiendóse 
hablar de división o enfrentamien
to entre ellos. Sobre la postura del 
Sr. Angel Angulo, que retiró su 
candidatura, como ya les informa
mos en una entrevista que mantu
vimos con él, Carmen Conde pre
fiere no opinar, «permitame que 
no conteste a esto». La candidatu
ra única se ha dado, porque ya es
taba muy matizada, teniendo la · 

Con media hora de retraso co
menzó el pasado martes la reunión 
de la Junta de Gobierno en la que 
se transmitían los poderes a los 
nuevos miembros de la misma. 
Primero se leyeron los decretos de 
cese y nombramiento de los miem
bros salientes y entrantes. La Jun
ta Junta de Gobierno provisional 
nombrada por el Consejo General 

. / de la Abogacía, ha estado presidi
da por D. Juán José Sánchez Za
ragoza. Esta Junta ha regido el 
Colegio durante los últimos me
ses al ser anuladas por dicho Con
sej~ las elecciones de 30 de diciem
bre. Comenzó señalando el Sr. 
Sánchez Zaragoza que la Junta 
provisional, al convocar. estas 
elecciones, .. ha tratado de ajustar
se, en todo, a los preceptos es~atu
tarios, de manera que no pudieran 
se impugnadas». «Quiero con .ello 
salir al paso -dijo- de las mamfes
.taciones que se vienen haciendo 
sobre el tan traido y llevado voto 

• «Estamos hartos de 
anulaciones, 
queremos un 
c·olegio estable y, 

@ 

por lo tanto nos _ 
hemos ate"'ido eh 
todo a lo estatutario» 

· por correo; que quede claro que el 
voto por, correo ni está en el Esta" 
tuto General de la Abogacía, ni es~ 
tá en nuestros Estatutos de Régi
imerí Interior. Fue por .ello por lo 
k¡ue la Junta de Gobierno Prc>V.i
~ional nombrada por 'tll Consejo 
Géneral .de la Abogacía, lo re-
~hazó, no le dió cabida dentro de , 'ª convocatoria de eleccio~es, por

'. ¡que además, da la casualidad que 
!t ~ue precisamente en las elecciones 

ianteriores una excepción que se 
Íadoptó como medida en Junta de 

dependientemente de las ideas 
políticas que después pueda profe-

. sar cada colegiado, de lo cual es 
muy dueño cada uno .... ~ ... Vais a 
regir un Colegio profesional. Es 
posible que lo rijais con un espiri
tu progresivo, pero yo me permi
to, y no me gusta, daros también 
el consejo de que no olvideis la 
tradición, porque la tradición es la 
esencia del prestigio. Y vosotros 
mismos con vuestra actuación, 
también creareis tradición dentro 
delColegio de Abogados de Tole
do». 

Posteriorm~nte se entregó a ca
da uno de los nuevos miembros de 
la Junta los símbolos de los cargos 
que ostentan, siendo estos: 

Decano, Carmen Conde Peña
losa; Diputado primero, Bernabé 
Recio Ancillo, que ocupó el cargo 

Juan Sánchez Zaragoza, Decano saliente del Colegio de Abogado11., 

Gobierno y q~e fue pfeclsament~ d~ -BihliOtecario-Contador éri Ta 
una de las razones impugnatorias anterior Junta, Diputa4o segun~ 
que dieron origen a. la anulación dQ, vacante tras la rel}uncia de 
de las anteriores elecciones... Angel Angulo; Di[lutacl> tercert>, 

Prosiguió el Decano provisional Sebastián Carlos del Rfoí Tordero; 
diciendo que «estamos hartos de Tesorero, José Manuel Pérez Ca
anulaciones; queremos un Colegio rrasco, que ocupó este mismo car
estable y por lo tanto nos hemos go en la Junta anterior; 
atenido en todo a lo estatutario... Bibliotecario-Contador: Luis An
Por último destacamos de in ter- tonio Marcos Gómez; y secreta
vención de Sánchez Zaragoza las río, Pedro José Martinez García. 
palabras que dedicó a la nueva La nueva Decana, Carmen 
Junta entrante: «No os entrega- Conde, pronunció unas brev:es pa
mos a la J1!n\a que ~mais P?~- labra~ de agradecimiento a!ª ~un
sión hoy, m uh Colegio marxistl-, ta saliente «porque con su rectitud 
za'do, ni faseistizado, ni verde, ni y serenidad -dijo- han hecho posi-. 

'azul, ni naranja •. ni rosa~ ?s ent~e- ble que se produjera es~ acto», La 
gamos un Coleg10 profesional; m- seftora Conde se matriculó en el 

~J Qta¡¡tellono 

confianza del Colegio. La señora 
Conde asegura que no ha qabidt:J 
ningún ·conflicto en los últ;mos 
meses en el Colegio, «solo, ha habi
do algún problema de tipo p¡irti
cular y privado nuestro, no han 
llegado a desmadrarse las aguas. 
Se ha magnificado el problema ... 

La nueva Junta de Gobierno ha 
, rSido proclamada. au tomá ticamen
'te, sin necesidad de llevarse a cabo 
Ja V{)tación, al, ser única la candi
datura presentada. E,sta Junta 
¡tendrá un mandato de~ años,'! de 
ihaberse .celebrado segun los tiem
!pos marcados normalment;e. sólo 
[habría sido nombrada la mitad, de 
~a misma, pues se nombra: cada 
~ustro a una mitad de sus ~ie~
'bros. La nueva Junta debera deci
dir, pué&, como se normalizarán 
estos. periodos. 

l. JIMENEZ 
Fo/os: I 'f f,f,t.;r; 1 S 

21 de junio de 1983 

La memoria de gestión del 
quedó sobre la mesa 

año 1.982 

El Alcalde quiere conocer 
el inventario y valor 
exacto de los bienes 
municipales 

Las obras de la carretera Mkdrid-Ciudad Real, la memoria del 
ej~rcicio 1.982 y la propuesta de convenio colectlvo por parte de 
los funcionarios municipales, fueron los protagonistu de la 
última sesión de la Comisión Permanente del Ayuntamiento to• 
ledano. 

Se vió el informe sobre la carre
tera del 2º cinturón, que como 
consecuencia de la construccióli 
del nue'vo puente, ha creado innu
merables problemas con el MO
PU, Dirección General de Arqui
tectura, Renfe ... obligando a re
tranquear las verjas de Julio Pas
cual, pero conservando integr~
mente todos los elementos arqm
tectónicos. Su enlace con el Paseo 
de la Rosa producirá con farolas 
de doble brazo y, con una división 
central, se trazarán dos calles de 
diferente nivel, dejándo posibili
dad de giro sólo en Campsa y Ca
brahigos. Se intenta asímis.mo que 
el coste de ese retranqueo sea a 
costa del MOPU. 

La memoria de gestión presen
tada por él secretario se consideró 
correcta excepto en su capítulo.V, 
el que trata del inventario de los 
bienes y propiedades del Ayunta
miento. El Alcalde, al no tener 
constacia de que sea . totalmente 
exacto, y de que et valor que se da 
a bienes muebles e inmuebles es el 
adecuado, solicitó que se haga uno 
nuevo, más detallado, que pueda 
ponerse continuamente al día. 

En el terreno laboral hay una 
solicitud del personal para que se 
negocie el convenio colectivo con 

efectos retroactivo hasta el mes de 
enero. Se ha desestimado la peti
ción por considérarla improceden
te a estas alturas del año. La pro
puesta de la Alcaldía es que se ne .. 
gocien en el último trimestre del 
año para enlazarlos a los presu
puestos y que comienzen a tener 
vigencia en enero. 

Otros dos puntos atañen tam
bién al personal municipal: por un 
lado la petición de que se supri
man al máximo las'horas extraor
dinarias puesto que con ese de
sembolso pueden pagarse dos o 
tres sueldos más; por otro que, de
finitivamente la huelga de la po
licía será el día 21 y sus servicios 
los cubrirá la Guardia Civil. 

Estos días se ha recibido en la 
alcaldía la visita de Carlos Carre
te y Abi Badrón manifestando su 
de;eo de que se celebre el II Con
greso de Las Tres Culturas. Desde 
Luego la respuesta es afirmativa, 
pero teniendo en cuenta que: el 
protagonismo del Congreso le 
compete única y exclusivamente a 
Toledo así como la secretaría y or
ganización del mismo. Con ello se 
intenta que, aparte de la ayuda 
que tanto musulmanes como 

.,judíos puedan prestar, no SI' hie
ran susceptibilidades. 

Bando sobre -,, vacunac1on 
antirrabica 

El Alcalde hace saber a todo el ~ecindario la obli
gación de ser vacunados todos los perros mayores 
de tres meses y los gatos mayores d~, seis, 

Durante todo este mes de junio habrá 'centrns de 
vacunación en el Matadero Municipal. en el1 Merca
do de Mayoristas de la Aveni,da .de Portugal y .en la 
Planta baja del Mercado de Minoristas de la Plaza 
M¡;¡yor 

Oportunamente y con Ía debida publicidad se ha
bilitarán días expresos para las barriadas de Azucai
ca y Santa María de Be~querencia. 

Todos los perros que circulen por la pobl,ación o el 
termino municipal deberán llevar .. ineludiblemente. 
bozal y collar con la chapade matrícula y aquellos 
que no lo llevaren serán considerados vagabundos. Y 
recogidos. 

Se recue.rda que los perros o gatos que muerdan . 
a ¡;ilguna persona, no de.ben sac;rificarse bajo ningún 
pretexto, sino dar cuenta ~e este hech.o a ~}os,.S~ryi- ,. 
cios municipales veterinarios en los lugares 1nd1ca- · 
d.os. manteniendo el animal recogido y a~slado, 

Se espera la necesaria y eficaz colaboración ciu
dadana. en benefis;io de todos. 
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El Banco se situa en el cuarto puesto 
naci,oflal en cifras absolutas. 

LOCAL 

Cpmo estímulo de concienciación re
gional 

El Banco de Santander La Junta publica un nuevo 
pres~ntó su Memoria ~ 82 mapa de la región sin los 

límites provinciales 
El pa11ado día lO de junio tuvo lugar la pre11entaei6n de la me• 

moria del ejercicio del año 8211 por el Banco de 8antander a au 
Junta General de Accioni11ta11. Entre 1011 dat011 facllltadm en el 
Informe pre11entado por el Consejero Deleg11do del Baneo deata• 
can. el avance en la Organlzacl6n y en la InformAtlca, con la 
creacl6n del uBanco en ca11a», y el mantenimiento de la rent11bl· 
lidad, 11iendo el Banco de Santander el má11 rentable de 1011 b11n• 
co11 nacionales. En la actualidad el B11nco cuenta con 1061 ofici
nas en toda España, y con 14 en nue11tra provincia. 

El informe del Consejero Dele
gado comienza con el capítulo de 
los beneficios, obteniéndose µnos 
resultados netos de 9.106 millo
nes, lo que coloca al Banco de 
Santander en el éuarto puesto de 
la Banca nacional. En compara
ción con el resto de la Banca y con 
los seis grandes Bancos, según da
tos facilitados por el Banco de Es
paña se consiguen los siguientes 
porcentajes: Banco de Santander, 
l,32%, media de los seis grandes 
Bancos, 0,94%, y media del resto 
de la Banca, 0,60%. En cuan\o al 
coeficiente de garantía, es el más 
elevado de la Banca española, y 
asimismo obtiene la mejor renta
bilidad de gestión. El promedio de 
los saldos por depósitos es de 
240.000 ptas. siendo los principa" 
les clientes del Banco numerosos 
pequeños y medianos comercian
tes, agricultores, industriales y 
ahorradores. Capítulo importante 
de este informe es el dedicado a la 
.. Banca Electrónica», en la que 
afirma que ha dejado de ser un re
tp, ya que el Banco está ofrecien
do el servicio del .. Banco en casa,,, 
en sus versiones de télex y teléfo
no. El Banco de Santander ha sido 
el primer Banco de Europa en po
ner a funcionar este sistema. Con
siste en un pequeño ordenador 
portátil que se acopla al teléfono, 
y conecta con los ordenadores cen
trales del Banco, pudiéndose reali
zar las siguientes operaciones: pa
go de letras, efectuar traspasos de 

cuentas, petición de saldos, com
pra de bonos Bansander, petición 
de abono y adeude en cuenta y 
cambio de divisas. 

Los beneficios totales del Grupo 
en lberoamérica han· sido de 18 
millones de dólares en ·u~ilidades 
netas. 

En el tema de la rentabilidad de 
gestión, que se obtiene de compa
rar los resultados después de res
tar los impuestos con los activos 
totales medios, los porcentajes son 
los siguientes: Banco de Santan
der, 0,97% resto grandes Bancos 
O, 76%, El Banco de Santander 
es además el primer Banco en 
cuanto a capital. A 31 de diciem
bre del 83, los recursos propios del 
Banco se elevaban a 72.166 millo
nes de pesetas, de los cuales 
35.500 millones de pesetas corres
ponden a capital y 36.000 millones 
a reservas. El número de accionis
tas al cierre del ejercicio era de 
389.655, lo que significaba tam
bién ser el Banco con más accio
nistas. de la Banca española. 

A nivel provincial,- el Banco de 
Santander cuenta con 14 oficinas, 
sit~adas en Mora, Fuensalida, Vi
llaluenga, Quintanar, Corral, Ta
lavera, y en Toledo capital existen 
do!'!. 

En este momento está en estu
dio la apertura de dos nuevas ofi
cinas en la porovincia. El Banco 
tiene en la actualidad 67 emplea
dos en la provinciá de Toledo. 

• El presidente de 
BASANDER, Emlllo Botín, 
dijo en su discurso que ceno 
aspiramos a ser el mayor 
Banco, pero si 
trabajaremos con 
entusiasmo para tratar de 
ser el mejor y de que siga, 
como hasta ahora, siendo 
_el más rentable». 

En breves fechas será distribuida por todo11 lm1 coleglol!I y orga
nismos públicos de la región una tirada de 10.000 ejemplarel!I del 
nuevo mapa dé Castilla-La Mancha, realizado por Iniciativa de 
la Junta de Comuntdades y elaborado por el fnl!ltltuto Geogdfl
co Nacional. Destaca en su diseño, a primera vll!lta, la ausencia 
de los límites provinciales, dato este que subraya la intenciona
lidad de la nueva carta regional, en el sentido de propiciar la 
conciencia regional e integradora entre la!! cinco provlnclal!I 
castellano-manchegas. 

El mapa, de unas dimensiones 
de lxl,15 metros, está realizado a 
una escala l/400.000· y presenta 
como novedad, además de la eli
sión de los perfiles provinciales, el 
haber sido dibujado de nuevo cu
ño, mediante trabajos de estudio 
en el campo, así como la indusión 
de una exuberante cantidad de 
datos, lo que le hace muy indicado 
para todo tipo de usos, desde el es
tudiantil al profesional y de circu
lación por carretera. Precisamen
te, en ese sentido, se ha pensado 
por parte de la consejería de Ad
ministración territorial, ponerlo a 
la ventá como mapa de carreteras 
regional, al precio de trescientas 

ese tas. 

pa. Se trata, por tanto, del mapa 
más completo de cuantos se han 
hecho ahora sobre las cinco pro
vincias. Es proyecto de la Conse
jería utilizar como base el mapa 
para, despejándolo de datos su
perfluos, en cada caso, editándolo 
para fines específicos, de uso ins
trumental par,a estudiantes, pro
fesionales, viarios, etc. En cuanto 
a su uso ·como guía de carreteras 
se ha pensado imprimir en forma 
plegable para su uso más fácil y 
funcional. Igualmente, el Consejé
ro anunció el proyecto de editar 
para el otoño un pequeño libro 
con las características de la región 
Castellano-Manchega, dentro de 
la cua! figurará el mapa ahora pu-

········· .... 

Mapa autonomico de Castilla-La Mancha •. 
El mapa presenta, asimismo la blicado. 

particularidad de que diferencia Entre otros datos, el mapa in
con colores específicos las carrete- cluye información sobre cotas de 
ras trasferidas por el poder central altitiid, límites de términos muni
a la Autonomía Castellano-Man- cipales. poblaciones de hasta cin
chega y aquellas que permanecen cuenta habitantes, paradores, al
bajq la directiva administración bergues, reservas naturales, todo 
central, con lo cual este dato cons- tipo de carreterás, líneas de ferro
tituye una auténtica primicia, da- carriles, etc. Su costo ha ascendi
do que este traspaso no se ha efec- do a tres millones de pesetas y su 
tuado aún de manera oficial. · ejecución ha durado el tiempo ré-

En opinión de Armando García cord de tres meses. 
Sánchez, la elaboración del mapa En su presentación a los medios 
regiónal ha perseguido dos objeti- periodísticos, el Consejero de Ad
vos fundamentales: por un lado el ministración Territorial, Amando 
. trazar un marco geográfico definí- García Sánchez, reconoció que el 
do que contribuya a crear ilna mapa era un logro que había que 

. conciencia dé pertenencia a un te~ adscribir al mérito del anterior ga-
rritorio regional, y, por otro, .aten- binete, aunque la historia de la 
der la demanda de profesionales y iniciativa se remonta a los tiem
estud~imtes, de cara a dotarles.de pos preautonómicos, siendo presi
un instrumento de utilidad para dente de la Junta Fernández Ga
sus necesidades. liana. el gobierno de Gonzalo _Pa-

EI mapa, antes de pasar a má- yo inició los trabajos· de campo, 
quinas ha pasado por los delega- pero ha sido el de Jesús Fuentes el 
dos del Instituto Geográfico Y es- que en febrero de este año firmó el 
pecialista de t¡ada provincia que convenio con el Instituto Geográ
revisaron las pruebas con objeto fico N acipnal, iniciándose los tra
de que no quedase ningún núcleo bajos cartográficos que han d'ura
d':l poblaciól} sin refle.iar en el ma- do solamente unos sesenta días. 
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Cursos de natación 
organizado por el 
Ayuntamiento 

El Ayuntamiento de Toledo a 
través del Patronato Deportivo 
Municipal ha organizado unos 
cursos de natación que tendrán lu
gar durante la segunda quincena 
de julio y la primera de. agosto. 

El desarrollo de los cursillo que 
tengan lugar en la segunda quin
cena de julio se darán en las pisci
nas de: Toledo i\uevo en el polí
gono Industrial; de 10'30-11 '30, 
para los de 11 a 14 años. De 11 '30-
12'30 de 6 a 10 años. En la piscina 
de San Servando, de 10-11 horas 
para los de 6 a 1 O años. En la pis
cina del Polideportivo Municipal: 
de 9'30-10'30, de 11 a 14 años. De 
10'30 a 11 '30 de 6 a 10 años. Y de 
20 a 21, de 15 a 25 años. En la pis
cina del Campo Escolar de 10 a 11 
horas, de 4 v 5 años. 

Los cursillos que tengan lugar 
en la primera qaincena de agosto 
se darán: En la Piscina de San 
Serva-ndo, de 10 a 11 horas, para 
chicos de 11-14 años. En la piscina 
del Polideportivo Municipal, de 
9'30 a 10'30 horas, de 11 a 14 
años. De 10,30 a 11 '30, 6 a 10. 
años. Y de 20 a 21 horas, de 15 a 
25 años. En la piscina del Campo 
Escolar, de 10 a 11 horas, para ni
ños de 4 y 5 años. 

El PSOE plantea el 
funcionamiento de 
la Diputación 

El grupo de diputados provin
ciales del PSOE ha elaborado un 
proyecto de funcionamiento de la 
Diputación, en una reunión que se 
celebró el pasado viernes, y cuyo 
objeto, según un comunicado di
fundido, es el intento de que la 
Diputación.sirva a los intereses de 
la Provincia de Toledo. Los pun
tos básicos de este plan son los s~ 
guientes: Dignificación de la Ins
titución y de sus representantes; 
eficacia en la gestión, tranforman
do la Diputación en una Institu
ción abierta y volcada hacia los 
pueblos de u~a forma activa; de
dicación total de los representan
tes políticos, así como de todo el 
personal al servicio de los munici
pios; participación de todos los 
ciudadanos en la actividad de la 
Diputación, abriendo las puertas 
a cuantos necesiten de ellas. Para 
conseguir estos fines, el Grupo so
cialistp de la Diputación han rea-: 
!izado un esquema elemental de 
funcionamiento, basado en la re
presentación proporcional. Así, en 
las áreas de Beneficencia, Obras 
sociales y Sanidad, Educación, 
Cultura y Deportes, Hacienda, 
Economía, Adquisiciones y Perso
nal, Agricultura, Obras Públicas, 
Urbanismo y Vivienda, la repre
sentación sería de tres diputadós 
para el PSOE y tres para AP, y un 
presidente. Para el área de Coope
ración serían !!eis los miembros del 
PSOE y AP, y un wesidente. 

El comunicado termina afir
mando la voluntad de contribuir a 
cambiar la imagen de la Diputa
ción, y a conseguir mayor eficacia. 
Así mismo contempla la posibili
dad de que este esquema de fun
cionamientó sea 

/ 
aceptado por el 

Grupo Popular. ya que este últi
mo grupo ha denunciado el esque
ma anteriormente existente. Por 
otra parte el comunicado afirma 
la posición. de total firmeza en de
fender e,stos criterios. 
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Podría ser otro atractivo turísti'co para 
la ciudad 

El · museo de la . bicicleta, 
una vieja aspiración de 
Bahamontes 

Con los innumerables recuerdos que guarda de cuando él par• 
ticipaba en las competiciones cicllstas, el gran deportista tole
dano ha pensado crear un Museo de la bicicleta. Toledo puede 
ser, en el caso de que la idea se lleve adelante, la única ciudad de 
España que cuente con un museo de este tipo. El mayor obs• 
táculo para crear este original museo se encuentra, sin duda al· 
guna, en la cesión de unos terrenos situados idóneamente para 
ser visitados por los turistas. En el caso de no recibir ayuda del 
Ayuntamiento, Fedrico está dispuesto a crear este museo con 
carácter privado, dentro de unos terrenos de su propiedad. 

ccLa idea nació -nos dice 
Bahamontes-, una vez me dí 
cuenta de que poseo bicicletas 
de varias épocas como, por 
ejemplo, del siglo pasado; 
aparte de éstas también con
servo gran parte de las que yo 
he utilizado, tengo también 
mis ccmaillots•>, toda la prensa 
encuadernada y otras cosas 
que en una ocasión se expusie
ron en parte, en la Caja de 
Ahórro. Poseer todo este ma
terial para mí es una gran ilu
sión. Ya solicité en su día la 
_creación de este Museo de la 
Bicicleta y me dijeron que no 
había ningún inconveniente 
en que Toledo fuera su sede, al 
ser de aquí el primer ganador 
del cctour» y prestarse la ciu
dad para ello». 

P .1 éExiste en la actualidad 
algún otro museo de la bicicleta, 
bien en España o fuera de ella?. 

R.: Fuera de España sí, en 
París y en Portugal. Aquí no 
existe ninguno, y antes de que 

- saliese para Madrid o Barcelo• 
-na, decidí solicitarlo y me di-
jeron que por parte de la Fede~ 

- ración· Española de Cicllsmo 
no había ningún inconvenien
te. 

P.1 éEste Museo tendría un 
ámbito nacional?. 

R~1 De lo que se trata es de 
hacerlo no nacional, sino in
ternacional, porque a mi se 
me conoce. más fuera de las 
fronteras que dentro de ella11, 
aunque yo sea espa~ol. Lo11 
éxitos mi011, y la mayor part~ 

feJ_ Clt&wttU11no 

de mi palmarés, lo he conse
guidu fuera de España. 

P.: cCua}es son los principales 
obstáculos que existen para llevar 
a cabo esta idea?. 

R.: Y a en cierta ocasión, 
cuando yo gané el Tour, se 
habló de cederme el Atunta
miento un cierto terreno que 
sigo esperando, aunque han 
pasado muchos años. No es 
que yo aspire en la actualidad 
a ello, ya lo he dado por perdi
do. Ahora me hubiera venido 
muy bien éste terreno. Re
cuerdo cuando me mandaron 
un telegrama a París, yendo el 
Alcalde y tres o cuatro conce
jales al Parque de los Príncipes 
a hacerse las fotos conmigo. 

Aquellas personas represen
taban .a Toledo; el Museo éste 
también lo representaría, vi
niendo a aumentar los atrac
tivos turísticós de la ciudad. 

P.: éUsted espera que el ofreci
miento de estos terrenos venga del 
Ayuntamiento?. 

R.1 Si pensamos en lo que 
este Museo iba a repercutir so
bre la ciudad, tendríamos que 
mirarlo desde este punto de 
vista; el otro aspecto sería el 
comercial, y ahí no necesito a 
nadie, lo comercializaría yo 
sólo. 

P.1 éQué organismos aparte del 
Ayuntamiento podrían colaborar 
en la creación de. este Museo?. 

R.1 A las autoridades depor
tivas que vinieron a inaugurar 
el Palacio de Deportes que se 
ha hecho en Toledo, se lo. co• 
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menté y le11 pa~eció bien la 
idea, pero claro hay que hacer 
un dossier de dicho Museo 
muy bien preparado. Yo no es
toy capacitado para hacer este 
dossier.· También colaboraría 
la Delegación de Deportes, y 
espero que la Diputación. La 
Federación Españolé de Ciclis
mo, por descontado que parti
ciparía. 

P.: cPodemos decir que el Mu
seo de la Bicicleta es un poco, un 
sueño inalcanzable?. 

R.: Inalcanzable, no. Sólo 
depende de ver yo las realida
des y que llevarán un buen ca
mino. Entonces no tendría 
ningún inconveniente de de
salojarme de todo este mate
rial, siempre que fuese en be
neficio del futuro de Toledo, 
de cara al ciclismo y a otras 
muchas cosas, como puede ser 
el turismo. 

P.: éLe costaría mucho des
prenderse de sus recuerdos para 
cederlos al Museo?. 

R.: El deshacerme de ello 
tendría que ser en unas condi
ciones muy de acuerdo conmi
go mismo. También habría 
que estudiar los pros y los con
tras; y ahí es donde Federico 
no está muy animado a perder 
las cosas, pues mientras lo 
tengo lo estoy viendo, lo vivo y 
lo toco. 

P.: !!Podemos decir que estás 
esperando en cierta forma que a 
nivel municipal se te tienda lama
no para que el Museo de la Bici
cleta sea realidad?. 

R.: Yo estoy a expensas de 
que si hay Una cosa y no toma 
nadie interés, yo me animo. 
Como están las circunstan
cias, prefiero tenerlo bajo mi 
poder. De todas formas si 
algún día liay algo ttn serio y 
algunas personas que digan 
ccesto se va hacer», no habrá 
problemas en C!ederlo. Yo 
quiero ver realidades, montaje 
y modos, terreno, sitio, etc. Lo 
primero que tiene que ir es a 
un sitio que esté al alcance del 
turismo que viene a Toledo. 
Porque igual que los turistas 
vienen a hacerse fotograñas 
delante de mi fachada, si se 
tratara de un Museo de la Bi
cicleta, vendrían más y sería 
otro aliciente que añadir- a To
ledo. 

P.: Por último, en el caso de 
que esta idea no surgiera por parte 
de las autoridades municipales, 
cqué salida tendría .este original 
M11seo?. 

R.: Construiría un museo de 
carácter privado dentro de 
unos terrenos que poseo en la 
zona del Valle. La realización 
de este museo sería tina de las 
mayores aspiraciones de ml vi
da. 

Y dejamos a esta viejá gloria 
del ciclismo español, no sin antes 
pedirle su opinión sobre la situa
ción de este deporte en España, 
donde, a su juicio, hay un progre
so enorme con ocho o diez hom
bres jóvenes que pegan muy fuer
te. 

A pesar del mucho tiempo que 
dedica a su tienda de artículos de
portivos, Bahamontes no desfalle
ce cuando se trata de organizar la 
Vuelta Ciclista a Toledo, que este 
año tendrá lugar entre el 11 y 15 
de agosto, y que está logrando ad
quiera gran categoría, 11cada vez 
resulta más costosa su organi
zación». Otra de las cosas por las 

' que se desvive er famoso ciclista 
toledano, es por cuidar la cantera 
del ciclismo provincial, que t_endrá 
su próxima confrontación en los 
Juegos Castellano-Manchegos, a 
celebrar los últimos días de este 
mismo mes. 

Texto .Y falos: Isidoro JIMENEZ 

Han participado 
representantes de 
nueve paises 

Toledo, 
marco del 
Seminario 
Internacio
nal sobre 
desviación 
de los . , 

.Jovenes 
El jueves día 16 tuvo lugar la 

clausura del Seminario Interna
cional de Toledo sobre «Los recur
sos de la Comunidad en la desvia
ción de los jóvenes. Y colabora
ción de los tribunales de Menores 
con los diversos servicios» que se 
ha celebrado por espacio de tres 
días en el edificio de San Juán de 
la Penitencia, organizado por la 
Asociación Internacional de Ma
gistrados de_ la Juventud y de la 
Familia y el Consejo Superior de 
Portección de Menores de Espa
ña. Se contó con la participación 
de Portugal, Francia, Italia, Gre
cia, Yugoslavia, Marruecos y Es
paña. En la sesión de clausura en 
que estaba prevista la presencia 
del Ministro de Justicia, Fernan
do Ledesma se vió presidida por 
D. Enrique Miret Magdalena, 
Presidente del Consejo Superior 
de Protección de menores. 

La Asociación Internacional de 
Magistrados de la juventud y de 
la Familia cuenta con cincuenta 
años de existencia y cada cuatro 
años celebra ún Congreso Interna
cional. Entre estos años que trans
curren celebra seminarios de zo
nas geográficas próximas. El últi
mo Congreso -Internacional tuve 
lugar en Amsterdam en el 1.982, 
en él se suscitó y se planteó la con· 
veniencia de unas relaciones o 
dialéctica entre los servicios socia
Jes Je-la comunidad y los tribuna
les de menores o la Justicia de Me
nores. Este seminario realizadO'en 
Toledo responde en cierta medida 
a aquel planteamiento que se ha 
estudiado a través de las aporta
ciones de los países _presentes. 

Lo que se ha debatidó y estu
diado en estos Seminarios, nos co
menta Mª Jesús Coronado, juez 
del tribunal de Menores de Ma
drid, en esas largas ponencias de 
los países, es la relación que en ca
da cual mantiene la Justicia de 
Menores con los servicios sociales. 
Se parte de sistemas jurídicos bas
tante diferentes, el país que más 
experiencia tiene tal vez sea Fran~ 
cía e Italia· que mantienen todo 
una organización más.estructura
da con más medios e incluso tradi
-cfón por la protección y -preven
ción del menor. 1 talia mantiene . 
upa política educativa y no repre-
siva desde el 75._ , 

Se ha trabajado con ponencias 
durante los tres días, cabe desta
car la conferencia del Profesor D. 
Pedro David, experto de la ONU 
en materia de prevención del deli
to y en temas de inadaptación ju
venil exponiendo cómo los facto
res sociales, en función de la pre
vención, pueden resolver la incar
dinación de la justicia en la comu
nidad. 

Todo el trabajo del seminario se 
ha basado en este tras.vase de in
formaciones, de país a país, para 
lograr una actuación más eficaz 
tanto a nivel de prevención como 
de tratamiento, en base a unos 
profesionales que de alguna forma 
inténta mejorar la justicia de me
nores. 

«En España el cambio en la or
ganización del Estado en Auto
nomías va a constituir un paso 
adelante, va a ser mucho más ope
rativa esta relación entre tribuna
les y servicios sociales. Ahora Es
paña está en una fase de sensibili
zación, nunca ha trabajado la pre
vención basándonos en servicios 
educativo-culturales, ni en servi
cios sanitarios-toxicómanos y psi
copatías, ni se ha prestado aten
ción al tiempo libre del menor ni a 
las organizaciones familiares, ni 
otras alternativas de instituciones 
porque no había estos recursos, si 
acaso pocos. Ahora más por inicia
tiva privada se están creando. 
Nuestra justicia tradicional ha si
do represiva contra el delito del 
menor y ahora hay que cambiar 
de illljlgen, hay que buscar un len
guaje de entendimiento, entender 
el nuevo concepto de libertad vigi
lada, por ejemplo, en casas de fa
milia, en centros no masivos etc ... 

«En todas las provincias el tri
bunal de menores ha sido el cajón 
de sastre donde va todo joven pre
delincuente y conflictivo. Si la ins
tancia asistencial previa funciona
ra bien, muchos no serían clientes 
de los tribunales». 

En definitiva, todos tenemos 
que aprender de todos, nos dice 
Mª Jesús Coronado y para noso
tros que estamos sensibilizándo
nos estas - aportaciones son muy 
valiosas». 

Aparte de esas ponencias, con
ferencias y deb~tes tuvo lugar a 
nivel de grupos sectoriales tres te
mas en pro de una prevención, de 
una mejor administración y de 
una comunicación entre todos los 
miembros de la comunidad que de 
alguna manera están implicados: 
Toxicomanía y psicopatía en los 
jóvenes. Organización del tiempo 
libre y'Constitución de Tribunales 
de ·donde se extrajeron unas con
clusiones que fueron expuestas en 
el acto de clausura. En cuanto a · 
«Toxicomanílls y psicop-atía" en 
los jóvenes se dijo que es un pro
blema de una gran importancia 
social, .que debe enconttar solucio
nes a nivel comunitario. Cuando 
estos problemas lleguen al tribu
nal éste debe tener una función 
propia para la tutela de los dere~ 
chos de los menores, a distintos .ni
veles; en el campo de prevención 
primaria, el tribunal debe promo
ver el conocimiento y la compren-. -
sión de ·los problemas y necesida- · 
des del menor, a fin de modificar. 
la actitud de la sociedad frente al 
mismo y debe ser considerado co• 
mo sujetc;i de derecho y no de obje-
to. . .. 

SE BUSCA PISO 

Alqullaria piso· 
de dos habita
ciones como 
máximo, hasta 
12.000 ptas. 
Llamarda 10a2 
ó de & a a al telé
fono 22 O& 28. 

__ :· 
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Según los empresarios del sector, es 
un problema muy antiguo 

LOCAL 

La exposición estará abierta del 20 al 
25 de junio 

Presentada denuncia 111 Premio «Ayuntamiento 
contra 16 empresas de la de Toled1J» de diseño 
construcción artesano 

El pasado martes la Agrupación de Emprel!Rrios de la Con!I• 
truceión de Toledo presentó una denuncia contra dieci!lei!I em• 
presas de la construcción ante el Director Provincial de Trabajo, 
Francisco ·Calvo Cirujano. No es la primera vez que !le pre!lenta 
una denuncia de este tipo, y en otras oca1!!lone!I ha quedado pa
tente la dificultad de controlar este tipo de empre!la!I llegale!I. 

Según manifestó el Director 
Provincial de Trabajo a este Se
manario, las denuncias presenta
das están ya en manos del Institu
to Nacional de Empleo y de la 
Inspección de Trabajo, que proce
derán a su estudio. Sin embargo 
este trámite puede llegar .a ser de 
varios meses, durante los cuales 
las empresas quedan en libertad 
de seguir actuando. Preguntado· 
sobre el por qué los sindicatos no 
han denunciado el tema, el señor 
Calvo Cirujano mostró su satis
facdón por el hecho de que los sin
dica tos han actuado muy respon
·sablemente en este tema, y siem
·pre que han conocido algún tipo 
de fraude en las empresas de la 
construcción lo han denunciado. 
El Director Provincial nos co
mentó la dificultad de inspeccio
nar estas empresas piratas, ya que 
al llegar a un pueblo los inspecto
res, rápidamente se corre la voz y 
desaparecen los implicados. 

.. EL CASTELLANO .. se ha 
pue~to también en contacto con la 
Agrupación de Empresarios de la 
Construcción, y ha obtenido unas 
declaraciones de su Presidente, D. 
Apolonio Mayoral. El señor Ma
yoral nos informó de que esta me
dida que ahora se ha tomado, no 
es nueva, y las denuncias se han 
ido presentando ante varios Dele
gados de Trabajo. 

«Recientemente ha salido a la 
.luz pública de Toledo -afirmó el 
señor Mayoral- el caso de la Ges
toría Medina, que los empresarios 
ya habíamos oído con anteriori
dad. El problema surge porque 
hay trabajadores autónomos que 
después contratan a otros trabaja
dores, constituyendo así una em
presa ilegal, ya que no pagan car-

gas fiscales ni cotizan a la Seguri
dad Social. Por ello presentan pre
supuestos de obras del orden del 
30 o 50% más barato que los de las 
empresas legales. 
. El proble.ma está localizado 

preferentemente en la zona de 
Sonseca, Orgaz, Ajofrin,. Mora, 
Burguillos, y la zona de Ocaña, 
donde tiene especial incidencia es-
te problema». _ 

Para D. Apolonio Mayoral la 
Dirección Provincial de Trabajo 
está haciendo todo lo posible, pero 
cuenta con medios escasos, ya qué 
sólo dispone de cuatro controlado
res de trabajo para toda la Pro
vincia. 

Pero según nos manifestó el 
Presidente de la Agrupación de 
Empresarios hay un ·problema 
más grave aún, y es el de los «tra
bajos de fin de semana•., que reali
za la gente para hacer su chaleci
to, y. que supone la pérdida de 
obras por parte de la empresa~. 

Como resultado de estos proble
mas, en circulos de las pequeñas 
empresas de la construcción se es
tá hablando hace tiempo de su re
conversión en autónomos para so
lucionar este problema, lo que su
pondría generación de paro. Por 
otra parte, en la Agrupación de 
Empresarios- de la Construcción 
nos comentaron que para solucio
nar el problema tendrían que ser 
los Ayuntamientos los que toma
sen cartas en el asunto. El proble
ma surge porque los Ayuntamien
tos no exigen rigurosamente el do
cumento Calificación de Empre
sarial a las empresas que solicitan 
licencias de obras. 

Esto paliaría .el problema, 
según dichas fuentes. 

El Ayuntamiento de Toledo, en colaboración con la Dirección 
General de Industrias Alimentarla!!, "ª fin de contribuir a la 
importante tarea de salvar y re.;ovar la rica tradición arteHna 
que existe en Toledo y que tan difíclle!I momento!! de perpetua
ción atreviesa», convocó el 111 PREMIO uAYUNTAMIENTO DE 
TOLEDO» DE DISENO ARTESANO, cuya expo!lición, inaugura
ción y fallo se realizarán horas despué!I de cerrar e!lta!I página!!, 
en el salón de Exposiciones de la Cámara de Comercio. 

Inauguración de la Exposición de Diseño Artel!ano de 1982. 

·En la Exposición que estará 
abierta al público desde el día 20 
al 25, se encuentran las 25 obras 
que han participado en el concur
so con l i lemas distintos, entre los 
que cabe destacar los de forja, por 
su número. A las i,30 horas tuvo 
lugvar el fallo del jurado presidido 
por el Alcalde y siendo su secreta
rio el mismo de la Corporación, es
tando integrado por: 

Félix del Valle, representante 
de la Real Academia de Bellas Ar
tes y Ciencias Históricas. Francis
co Rojas, representante de la Es
cuela de Artes y Oficios Artísticos. 
Miguel Angel 

0

Morales, represen
tanie de la Cámara de Comercio y 
Jesús. Pardo Ruíz, representante 
del Gremio de artesanos. 

La cuantía. de premio único se 
establece en 300.000 ptas. pero· 
contemplando la posibilidad de 
tener que decidir entre dos o más. 

•obras de distinta na tu raleza, el ju
rado podría conceder un áccesit de 
100.000 ptas. 

El concurso, en el que podían 
participar tódos los .artesanos na
cidos o afincados en la ciudad· y su 
pro.vincia, ateniéndose a un crite
rio de renovación, tanto de diseño 

. como de técnicas, sin manipula
ción mec~nica, que debían ir 
acompañados de su~ memorias tr· 
plicativas y maquetas, no ha siao 
bien acogido por algunos de nues
tros artesanos,desaprobando des
de todos los puntos de vista la fal
ta de consideración y rigor que al 

. mismo efecto tuvo· el Ayunta
miento en años pasados. 

Como se recordará, en la 11 edi
ción de . este Premio, .el primero 
quedó 'desierto pprque a juicio del. 
jurado ning~n trabajo presentado 
reunía las condiciones idóneas 
acentuadas en el criterio de reno
vación tanto de técnica 'como del 
diseño,, concediéndose, digamos, 

un áccesit de 200.000 ptas. a Ber
nardino Rodríguez de la Fuente, 
por un trabajo de for:ja y serraje 

. de llaves, cuantía que aún no tiene 
en su haber por distintas causas. 
Algo similar ocurió con Román 
Perezagua Duque quien presentó 
un plato de damasquino de 30 cm, 
copiando un óleo del Greco en mi
niatura de tres centímetros; no se 
le asignó áccesit por ser ínfimo 
comparado con el valor real de la 
obra; se le concedió Dipfoma y 
Mención y adquisición de la obra 
por parte del Ayuntaminto según 

·1a estimación del autor. El pasado 
mes de abril, días antes de las elec
ciones, tiene la primera notifica
ción del Ayuntamiento, no siendo 
posible su. adquisición tal como se 
había acordado. 

Por estos motivos, entre otros, 
ambos se- negaban a participar en 
la nueva convocatoria, si bien el 
consejo de la familia, en el caso de 
Bernardino y la petición personal 
por parte del concejal de artesanía 
a Román Perezagua Sánchez, 
quien de alguna forma le garanti
zaba más formalidad, les conven
ció y ahí tienen expuestas sus 
obras. Pero siguen sin entender la 
antítesis, según nos manifiestan, 
de los términos en que se desarro
lla el concurso. cPor qué riquísima 
tradición artesanal que se pierde 
aboga el Ayuntamiento si tiene 
como condición «sine qua non» un 
criterio de renovación de técnicas 
y diseño? 

Pregunta que Román Perezagua 
hacía en estos términos. y que Ber
nardino matizó en otro sentido, 
manifestando que lo que él hábia 
ap~ndido con ta,ntísimo.esfuerzo, 
por lo que él ha~ia tr~~aJado toda 
su vida con serias d1f1cultades es 
la artesanía tradicional que hay 
que s_alvar. 
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Reunión de la Ges
tora Provincial del 
Partido Demócrata 
Popular 

El pa,sado día 13; t11-vo lugar._en 
su sede provincial la rmnión de la 
gestora del PDP; entre los temas 
abordados en la reunión figuró 
una exposición amplia por parte 
de su presidente D. José M• Tra
dacete sobre los acuerdos adopta
dos en el Consejo Politico N acio
nal celebrado en Madrid hace 
unos días acerca de la nueva rees
tructuración del partido. 

Asi mismo se abordaron temas 
como los últimos procesos electo
rales y las relaciones con sus socios 
en la provincia de Toledo; se deci-
dió igualmente celebrar una r.eu
nión para finales de mes con los 
cerca de sesenta alcaldes y conce
jales del PDP de nuestra provin-
cia y se acordó igualmente, cursar 
invitación a algunos concejales in
dependientes que en los últimos 
días han manifestado lu deseo de 
acercamiento a los p~lnteamien
tos ideológicos del Partido Demó- • 
crata Popular. 

Como punto final se decidió 
nombrar una comisión de 10 
miembros que asistirán a una con
vención castellano-manchega a 
celebrar en Guadalajara los días 1 
y 2 de julio próximo, junto con 
otros 40 compañeros de la región 
para preparar la estrategia de par
tido en Castilla-La Mancha; la 
Comisión quedó formada por D. 
José M•'Tradacete, economista y 
Diputado Regional; D. Martinia
no Blazquez, Abogado y Concejal 
de Tala vera; D. Arturo Espinosa; 
lngeniero';i:Agronomo y Concejal 
de Talavera; D. Fernando Rojas, 
licenciad en Filosofía y Letras y 
Concejal de Toledo; D. Bautista 
Rodriguez, Profesor de EG B y · 
Concejal de Toledo; D. José M• 
Ramos de Fata, Abogado y Presi
dente de la Federación de Empre
sarios de Talavera; D. Francisco 
Moraleda, ingeniero Agrónomo y 
Director de Personal de una Enti
dad Financiera; D. Ramón Marti
nes Lominchar, Diputado Provin
cial y Alcalde de Corral de Alma
guer; D. Ramón Jesús Mora, Li
cenciado en Letras y Presidente 
Regional del Colegio de Doctores_ 
y Licenciado en Letras; y D. An
tonio Herencias ex-Diputado pro
vincial. 

FEMCA-UGT contra 
la · contratar.ión 
temporal 

Según una nuta remitida por la 
Federación de la Madera, Cons
trucción y Afines de UGT, se han 
iniciado una serie de movilizacio
nes en toda España para exigir al 
Gobierno la rectificación inmedia
ta de las medidas de contratación 
temporal en el sector de la cons

-trucción y la modificación- de l_a 
Ley Básic,a de Empleo. Con esta 
finalidad se ha celebrado úna reu
nión en Madrid con el Secretario 
de Información, Antonio Péinado, 
en la que han participado .repre
sentantes de Madrid, Cuenca, 
Gu¡idalajara, Toledo, Ciudad . 
Real y Segovia. _____ _ 
Antonio Peinado, acusó al Gobier
no de .. haber cometido un error-af 
incluir entre las medidas encami- · 
nadas .a crear empleo, un tipo de 
contratación temporal que no ha 
servido para crear un solo puesto 
de trabajo. ·. " 

QM Qtn9tellnno 1 
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POLIGONO Por la aparición de un Real Decreto en 
el que se vee disminuidos con 
respecto a los funcionarios de la 
·Administración. Civil del Estado 

Esta pr 1 r11era~x peri e Qº_@_~-ª_~es u ltadQ __ m ~_'{__pos iti_\,l_é)_ 

Clausura de 

Los funcionarios locales 
hoy a la huelga 

. , 
1ran 

.. El pasado día 15 tuvo lugar en 
•4'·•;·:ei Centro Chico del Polígono la 

clausura de los tallerPs dP anima
rión tras la prPsPnta<'ión de los 
trabajos que a lo largo del mio se 
han rPalizado. Sin embargo, no se 
dan por finalizadas las artiv idades 
de todos los grupos ya que algunos 
continuarán durante el mes de ju
lio. 

La Unión de Sindícatos de la Admlnl11tración Local (U11ial) ha 
convocado para el día de hoy una huelga de car4cter nacional 
con la que 110licitan la derogación del Real Decreto de 28 de abril 
en el cual 11e equiparan 11u11 pen11lone11 a la11de1011 funclonarioe ci· 
vllee del Estado, teniendo que seguir cotizando un 78'83 aproxi· 
madamente más que estos últimos. 

A juicfo de nuestro interlocutor; 
Salvador Rivera, funcionario del 
Ayuntamiento toledano y miem
bro .de la ejecutiva nacional del 
sindicato convocante, el simple 
hecho de que la nueva norma dic
tada por la Administración se re
fleje en una disposición adicional 
de un Real Decreto que hace refe
rencia a los funcionarios civiles del 
Estado, resulta ilógico. 

Se espera que la participación 
en la huelga sea muy numerosa, 
pues el Usial agrupa a un 503 de 
los funcionarios locales de nuestra 
provincia, cuyo número es supe
rior a los 2:450. Los 158 funciona
rios del Ayuntamiento toledano, 
entre administrativos y policía 
municipal, acordaron en sendas 
Asambleas su incorporación a la 
huelga. Podemos afirmar que to
dos los pueblos de nuestra provin
cia, al tener una representación 
mayoritaria este sindicato, se uni
rán a la huelga. U nicamente en 
Talavera desconocemos el alcance 
que esta huelga puede tener, al ser 
el .único Ayuntamientó.dé nuestra 
provincia donde el Usial no goza 
de mayoría; puestos al habta con 
el cuartel de la policía municipal 
de la Ciudad de la Cerámica, nos 
han manifestado desconocer abso
lutamente .el tema. 

Por.lo.qu-;respecta al Ayunta
miento toledano, el Sr. Rivera nos 
manifestaba que los servicios 
esenciales del mismo serán.atendí-

. dos por personal laboral y los ca
sos de Nrgencia por el propio co
mité de huelga. Los servicios que 
presta habitualmente la policía 
municipal, serán efectuados en el 
día de hoy por la Guardia Civil y 
Policía Nacional. 

Los funcionarios de la adminis
tración local piden de sus respecti
vas Corporaciones Múnicipales su 
comprensión ante Le problema 
planteado y exigen su apoyo para 

conseguir la derogación de esta 
nueva normativa. En este sentido, 
podemos decir que uno de los pun
tos que se tratará en i!I Pleno que 
el Ayuntamiento de Toledo cele
brará pasado mafiana, tocará la 
nueva sit,uación de sus funciona
rios. 

Frente al 303 de descenso de 
las pensiones de los funcionarios 
locales, que se equiparan de esta 
forma a las pensiones de los fun
cionarios civiles del Estado, el 
Real Decreto no prevee nada en lo 
concernien le a una disminución 
de las cotizaciones de los funcio
narios locales, que suponen alre
dedor de un 80 por ciento más que 
las de los funcionarios civiles del· 
Estado. Ante este hecho, se ha so
licitado de la Administración que 
la nueva normativa se aplique 
unicamente a los nuevos funciona
rios que vayan ingresando, los 
cuales en todo caso, cotizarán 
igual que los funcionarios civiles 
del Estado; en el caso de los fun
cionarios actuales solicitan que se 
les respeten los derechos de que 
han gozado hasta ahora como con
secuencia de una mayor cotiza
ción. 

Aunque aún no se ha desarrolla
do un estatuto de huelga del fun
,cionario, afirma el Sr. Rivera, el 
Tribunal Supremo ha reconocido 
este derecho en 2 o 3 ocasiones. Se 
espera que la huelga sea secunda
da en la práctica totalidad de los 
pueblos de nuestra provincia, con 
las consiguientes molestias para 
los ciudadanos que hoy pretendan 
recibir servicios de las oficinas 
municipales. \jo se descarta, 
según nos comunica nuestro inter
locutor, que estas acciones se repi- ' 
tan en un futuro próximo si no se 
les dá por parle de la Administra
ción una respuesta. 

l. JIMENEZ 

' 1NERSA 
~L~. . 
PROYECTOS, INSTALACIONES Y OBRAS 

El resultado de esta primera ex
periencia desarrollada en nuestra 
ciudad ha sido calificado por los 
organizadores romo áltamente po
sitivo, tanto por la participación 

obtenida como el haber cumplido 
y servido para realizar los propósi
tos de tales gr'upos, comoson por 
una parte, la integración de la per
sona en la comunidad, y por otra 
el aprovechar del mejor modo po-

. .slble el ocio, convirtiéndolo en su
peración constante. Se nos comen-

. . , an1mac1on los talleres de 

•Han 
participado 
más de 300 
personas 
de29 
talleres 
diferentes. 

taba que en estos 29 talleres han · 
participado más de 300 personas 
entre las que cabe destacar una 
mayoría de féminas, debido, posi
blemente, a que los hombres tras 
el trabajo prefieren descansar. 

Estos. talleres no están centrali
zados en el Polígono, sino extendí-

dos por la HPrnrn¡uista y en el co
legio Ciudad de '\ iti·a, observán
dose PnlrP los participantes el mis
mo inter{~s y aprovechamiento. 

CnhP dPsU1car que los talleres 
quP mús a<·eptación han tenido 
son los dP creatividad manual: 
cristalPs, macramés y miga de 
pan; los talleres de expresión han 
sido siPmpre más reducidos, asf 
romo los cursos monográficos que 
versaban sobre: primeros auxilios; 
sexualidad de la pareja y partici. 
pación de los padres en la escuela. 

Los cursos se reanudarán en 
septiembre próximo y se puede 
ru;ever una mayor afluencia de 
público-participante ya que lo 
único que se precisa son unas cuo
tas mínimas de 300 pesetas. por 
adulto y 200 por nifios, y el deseo 
de relacionarse. 

Aspecto del centro cívico el dia de clausura de los taller.es de anlmaci6n. lf 

Comercio, 46 4.• Dcha. 
Teléfono 21 26 56 TOLEDO 
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INTER MUEBLE 

{\ 
CERRO DE LOS ANGELES 

GETAFE 

y 
1 1 
INTERMUEBLE 
Tel. 695 25 05 

CAMBIO 
DE SENTIDO 

Ctra de Andalucía. Km. 15 MADRID 

ADRID 

1 OLIAS DEL REY 1 

CTRA. TOLEDO Km. 61,200 TOLED 
y 

INTERMUEBLE 
Carretera Madrid - Toledo, Krn. 61 
OLIAS/TOLEDO Jlf. _925/35-78-30 

GRAN LIQUIDACION 
Excedentes de exportaci6n 

a precio de cos~t: , _ 
¡¡COl\'.IPRUE~ELO!! Sf!UO 15 ~IAS 

' ' 

4 sillas - mesa - aparador 160 cm. 
librería 120 cm. - vitrina para colgar 

ARTESANOS REU\NIDOS 
· Empresa toledana líder del sector e.!l Europa: 

Sucursales en Madrid, París y Ginebra 

GALERIA SELECCION 

Obra cultural del grupo. AR 
• Promociona y vende obras de arte 

• Actualmente Exposición 
Colectiva de ver@no. 
-Oleos de R. Andrade, 
M. Barbero y acuarelas • 
de F. Revelles 

Algunos cuadros de E. Vera . 
G. Malagón, E. Segrelles y A. Fuertes. 

Abslde de . 
Sta. Isabel de 
Toledo. de E. 

Vera 
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Una nueva meta 
Justino Pérez, e 

alcanzada 
hijos 

por 

Brillante inauguración 
del hotel «Beatriz» 

A las nueve de la noche del vier
nes 17 tuvo lugar la inauguración 
del hotel Beatriz, que viene a ce
rar, de momento, el complejo de 
hOt1telería que D. Justino Pérez ha 
ido levantando en el kilómetro 
115 de la carretera de Madrid. 

Al acto, que fue bendecido por 
el Sr. Arcipreste, D. Nicolás Fer
nandez, siguieron unas palabras 
del Delegado ·de Turismo de la 
Comunidad de Castilla-La man
cha, quién puso de reliev~. la enor
me importancia que tenía la inau
guración, ya que ese es el deseo de 
la Junta de la Comunidad Autó
noma, conseguir puestos de traba
jo y al mismo tiempo dotar de ins
talaciones adecuadas en el ramo 
de hostelería a la provincia de to
ledo, sino también al resto de las 
provincias de la Comunidad. 

:Seguidamente, habló D. Justi~ 
no Pérez, quien hizo un hermoso 
resumen de la labor conseguida 
por él en Ta!avera, ciudad a la que 
se siente vinculado totalmente, y 
agradecido al mismo tiempo. Puso 
de relieve el Sr. Pérez, la ayuda 
que encontró en todo momento en 
la ciudaJ, así como de las autori
dades municipales. Hizo memoria 
de aquellos años primeros en los 
que vino a la ciudad de la cerámi
ca, y encontró en todo momento 
trabajo, comprensión y ayuda. 

A partir de aquellos tiempos, D. 
Justino Pérez, no solo ha sido uno 
de los industriales más importan
tes de la zona, sino que además, 
ha ido creando puestos de trabajo, 
ha· ido creando riqueza, ha elabo
rado la tarta, y luego la ha ido re
partiendo. 

· Habría que destacar el sentido 
cristiano que la empresa de D. 

Permanente en el 
Ayuntamiento 
tala verano 

En el aalón de actos del Ayun
tamiento talaverano, tuvo lugar 
la reunión semanal de la Comisión 
Municipal Permanente, a la que 
asistieron todos sus miembros, pa
ra despachar los 58 puntos que fi
guraban en el orden del día. 

La mayoría de los temas corres
pondian a Licencias de obras y 
apertura de establecimientos que 
por estar informados previamente 
en la respectiva comisión de Urba
nismo necesitó poco tiempo para 
su aprobación; sólo destacar en es
te aspecto la autorización para 

~ 
...,.. ,)lt•.¡, 

TALLERES. JOMI ... 
Servicio oficial Citroen; 
Carretera de Calera 
(Políg6nó Santa Fe) 

. ) 

. 

Justmo Perez, tuvo en todo mo
mento, basándose en los postula
dos de la justicia social de la Igle
sia. Su trayectoria ética y de tra
bajo firme 'y concienzudo, han po
dido conseguir que este complejo 
hotelero sea una realidad, que no 
solo hermosea a Talavera, sino 
que permite que la ciudad, dis
ponga de unas plazas conforta
bles, de un restaurante de altura, 
y sala de fiestas para los jóvenes. 

N umerosísimo público en la 
inauguración, y un vino español 
servido espendidamente, dieron al 
acto una convivencia y una cor
dialidad realmente eje1'nplares. 

El periódico EL CASTELLA
NO, se enorgullece de este com
plejo tala verano, al mismo tiempo 
que espera que en futuro no leja
no, la empresa de D. Justino Pé
rez, e hijos, siga por esos derrote
ros que hace tantos años han em
prendido: y ayuden a paliar la cri
sis de trabajo que nos atenaza. Es 
decir, que sigan laborando, crean
do puestos de trabajo, dando 
ejemplo al resto de las empresas 
privadas, por la confianza quepo
nen en el porvenir de España. Es
tamos totalmente seguros en la re
dacción de este periódico que esto 
va a ser así, que se van a seguir 
multiplicando los nuevos comple
jos de otro matíz, de otra función 
social, pero siempre en beneficio 
de Toledo y desde luego de Tala
vera. Enhorabuena a D. Justino 
Pérez, no solo por el complejo, si
no por la belleza de las instalacio
nes. Ln refinado gusto, una estéti
ca depurada, sin alardes, una fun
cionalidad totalmente conseguida, 
y una inauguración de categoría. 

FERALVA 

ubicar en Talavera el primer café
bar-bolera que será instalado en la 
zona residencial de la Avda Mu
ñoz Grandes nº 8. 

De las 27 licencias de obras so
lamente ha sido denegada en la' 
tmvesía de la calle San Marcos 
por no ajustarse a la normativa 
urbanística vigente. 

Se acordó autorizar la construc
ción del nuevo edificio para. mar
ginados propiedad del Arzobispa
do de Toledo en la popular barria
da de Patrocinio de San José. 

Otros acuerdos que se adopta
ron en la sesión fueron la adjudi
cación del bar de las Piscinas Mu
nicipales, que se abrieron al públi
co el día 15; a.favor de D. Miguel 
Moreno en 486.000 pts; y las sub
venciones de. 148.000 pts para 
ayuda a gastos de las pasadas fies
tas del barrio de la Piedad; y otra 
subven~ión de 175.000 pts para la 
~sociacjpn d:e Vecinos Padre Juan 
de Mariana. 

. Capítulo económico constituyó 
también la aprobación de numero
sas certificaciones de obras. 

En el capítulo de ruegos y pre
.. guntas el portavoz Aliancista Sr. 
'Cabezas de Herrera, vió rechaza-

. da súinteligente propuesta a cer• 
ca de la utilización gratuita de las 
piscinas por los funcionarios Mu
nicipáles; la respuesta recha~Q del 
Sr. Tello arguía que los preéiós es
taban bajos, 100. pts, y que todos 
los deberían pagar por igual; sin 
embargo se sabe que hay algunas 
excepciones .. 

TALA VERA 

La Asociación de 
Parátisis Cerebral 
A PACE 

Una gran 
obra social 
en Talavera 

Tala vera v su comarca, cuentan 
desde hace ·varios aiios con una 
asociación de A vuda a la Parálisi¡; 
Cerebral, que ~tiende a niños y 
adultos paralíticos cerebrales del 
área sanitaria correspondiente. 

El fin de esta asociación consis
te en proporcionar a los niño¡; 
afectados por parálisis cerebral 
una rehabilitación integral desde 
la más temprana edad, que permi
ta en casi todos los casos la posible 
integración a la vida normalizada. 

La Organización del Centro de 
A PACE en Talavera consta de los 
siguientes Departamentos: a) Di
rección v Administración, b) Pe
dadogía,' c) Psicología d) '.\lédico -
Rehabilitador en Logopedia, Fi
sioterapia, Terapia Ocupacional, 
además exite otro departamenteo 
atendido por una asistente social. 

E! mantenimiento del funciona
miento del centro durante 1982 
tuvo un coste de 16 millones y me
dio de pesetas; financiado por las 
avudas del Ministerio de Educa
crón V Ciencia, F'.\AS e lNSER
so. a'portación de socios, padres y 
diversos donativos. 

La mavoría de los niños son 
atendidos' gratuitamente, si bien 
algunos donan las 3.000 ptas de 
ayuda oficial mensual que suelen 
d~r por cada·hijo que se encuentre 
en esta situación. Reciben asisten
cia continuada en este centro unos 
60 niños de Talavera y su comar
ca, ya actualmente desarrollan sus 
actividades en el centro que la Di
recéión Provincial de Cultura en 
la Puerta de'Cuartos, destinando 
una superficie de 300 m 2 para este 
fin. 

Sin embargo APACE, ya ha ini
ciado la construcción de un nuevo 
centro en Talavera que permitirá 
desarrollar las atenciones que se 
están brindando en la actualidad e 
incorporar otras que se puedan 
desarrollar. 

Se pretende entrar en c;;,ontacto 
con INSALUD, para que se reco
nozca su labor asistencial en la co
marca de Talavera y se avenga a 
estipular un concierto d.e asisten
cia de los beneficiarios de la Segu
ridad Social. 

Pero como ya se ha dicho ante
riormente la Asociación APAC,E 
ya- ha iniciado la construcción del 
nuevo centro en Talavera de la 
Reina, con un presupuesto tptal 
de ejecución de obra de 36 millo~ 
nes y medio de pesetas. . 

O.e ese presupuesto sólo cuenta 
con una ayuda ofic_ial del Fondo 
Nacional de Asistencia Social de 
22 míllones, por lo que se hace ne
cesario recabar mayor -lfl.uda ofi
cal sobre todo por parte de la Ex
ma. Diputación Provincial, y noi 
dudam.os que esa subvención lle
gará, tenie.ndo. en !)Uenta que su 
actual presidente, p()r haber vivi
do algunos años en Tale.vera cono-. 
ce nuestrá problemática al igual 
que elresto de la Diputación de la. 
comarca de Talavera. , 

M. BLAZQU~Z 

21 de junio de 1983 

Notad 
Colegi 

'de Age 
Seguros 

i 
1 

1 

En reeirntr Junta dr Gohiemo del Colegio de Agentes de Segu
ros, celebrada el día 10 de junio de l.983 y en A11amblea General 
de sus miembros, fueron tomadas decidiones que et'ltimada11 de ln
terl>s, sP dan a la opinión pública. 

1 "-A la vista de las numerosas reclamaciones y quejas que han 
motivado con sus actuaciones de intrusismo en la especifica fun
ción que al ugenl.P profesional de seguros compete, determlnada11 
personas cuyo conocimiento de 11ctuación en tal eentido obra en 
poder de Pste colegio, comprobadas incompatibilidades e Irregu
laridad en la función de contratación de segurOl!; Este Colegio ha 
decidido invitarles en primera instancia su regularización en la 
profesión o el abandono inmediato de la actividad, lo cual, de no 
atender, motivaría el emprendimiento de las accione11 legalel'I con
tra ellos a que hubieral lugar, tanto en defensa de la labor de loa 
profesionalps colegiados, como de la imagen ética del asegurador 
y de su resultado social en beneficio del asegurado. 
' 2ª- Invitar a las entidades aseguradoras hagan valer la exigen
cia de regularización colegial a sus agentes en la provincia, extre
moque en la actualidad no todas practican, a pesar de habel'8elea 
hecho notas en diversas ocasiones por el Colegio. De no atender a 
esta invitación igualmente se emprenderán las acclon~e legales 
pertinentes contra las entidades aseguradoras, que per11lstleran 
en el mantenimiento de estas anomallas. 

3ª- Llamar la atención de la opinión pública sobre la necesidad 
de actuar la contratación de seguros con agentes profe11lonale11 co
legiados, los cuales garantizan una información y actuación en su 
favor, que jamás podrán otorgarles personas desconectadas del 
diario quehacer del seguro y que pueden perjudicar su11 interese!! 
simplemente por desconocimiento o multiplicidad de activldade11 
que se interfieren, lo cual, además, dafla la propia Imagen de 1011 
verdaderos aseguradores. 

4ª- Sensibilizar igualmente a la opinión pública y órganOl! de 
decisión, sobre la evidente injusticia que supone que pel'80na1111ln 
ninguna regulación legal estén compitiendo con quiene!l aceptan 
'I soportan económicamente todas las cargas fiscale11, contribu
yendo con esto a multitud de perjuicios al sector público -de11de el 
~o abono a Hacienda- de la oportuna licencia hasta el de redlca
ción v otros. los cuales satisfacen los profesionales del seguro de
bidaiiiente regulados. Creemos que en la época en que se trata de 
superar una crisis con solidai:idad y justicia social, es impre~ln
dible se remedien con mano firme situaciones como esta, que no 
van solo en detrimento de los profesionales colegiados, sino de la 
propia administración del bien público. 

Joeé Miguel Dl'AZ 
1 oral de H e/al'iOTll'H /'/Í/¡/ira.~ 

Pc;>R UNA CIUDAD LIMPIA 
COLABORE CON NOSOTROS 

e l: tilicP las rmpeleras 
• Saqw' !ns bolsas dP basura a su 

hora 
• HPcuerdt\ los domingos ~· fps

Li\ os 110 P\isl<' recogida dP ba
suras 

AGRADECEMOS .SU COLABORACION 
Y SUGERENCIAS EN EL TELEF.: 

22 40 43 

C/ Nuncio Viejo, 3 - Lucio López 

restaurante 
SAN ANT-ONlO- .· 

Dirección: Emeterfo 

Avda. de América, nº 6TOLEDO 
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Protagonista de «Vivir cada día» 

El laverano Eduardo 
Rodriguez asistió en 
Madrid a las V Jornadas 
Nacionales de Enfermos del 
Riñón 

Organizadas por la Federación Nacional Alcer, &e han celebra
dó en Madrid durante los día& 11 y 12 de junio de 1.983, IH V Jor
nadas Nacionales de Enfermo& del Riñón. 

A dichas jornadas asistieron el pre&idente provincial de Alcer, 
D. Emilio Ruiz Cruces, el vicepre&idente D. Lui& Miguel Fernlin
dez y D. Edueardo Rodríguez protagonista de Vivir cada día en el 
tema del Riñón. 

LliJ jornadas según nos mani
festaba Eduardo Rodriguez, han 
revestido un gran interés por los 
temas abordados en el congreso y 
por la calidad de los ponentes. 

El primer día tras las palabras 
de bienvenida del Presidente de la 
Federación '.\acional Alcer, D. 
Pedro Más Pons; se desarrollaron 
dos ponencias; una sobre Medidas 
de Política Sanitaria para la pre
vención de las Enfermedades Re
nales a cargo del Dr. D. Luis Sán
chez Sicilia presidente de la Socie
dad Española de Nefrología. 

La segunda sobre .. El niño Insu
ficiente Renal: medidas médicas y 
asistenciales» a cargo del Dr. D. 
José Simón González, Jefe del Ser
vicio de Nefrolqgía Infantil de la 
Ciudad Sanitaria «La Fe» (Valen
cia). 

En días sucesivos se desarrolla
ron ponencias sobre .. ~ uevos 

1 avances en Diálisis .. a cargo del 
Dr. Valderrábano; «Técnicas Es
peciales .. , .. Diálisis Perifoneal con
tinua Ambulatoria» a cargo del 
Dr. Conde Olasagasti, toledano y 
conocido de nuestros lectores. 

Finalmente el día de la clausura 
se abordaron los temas de los pro
cedimientos para el fomento de la 
Hemodiálisis y otras de Asistencia 
limitada. 

Dos Conferencias más intere
santes para los numerosos congre
sistas fueron los: .. A vanees en el 
trasplante de riñón» y .. EJ tr~s
plante de riñón en España: Poten
ciación, Organización y Mejora ... 

Las jornadas a juicio de nuestro 
interlocutor Eduardo Rodriguez, 
han resultado un completo éxito y 
en las mismas se ha podido conta
tar el gran interés que existe ac
tualmente por los problemas rena
les. 

Eduardo Rodriguez qúe tam
bién fue «protagonista» en estas 
jornadas tuvo ocasión de dar a co
nocer su libro en todos los rinco
nes de España, y fruto de ello es 
que a partir de ahora comienza 
una jira por todas las provincias 
de España dando conferencias so
bre su experiencia. 

MARBLA 

Fiesta escolar en la ·Casa de la Cultura 

Organizado por el Colegio Pú
' blico •·Amor Cristo del Consuelo» 
Y bajo la dirección artística de M• 
Sagrario de Andrés tuvo lugar el 
martes día 14 de junio en la Casa 
de la Cultura, y con el salón aba
rrotado de público u.na brillante 
actuación musical, cuya primera 
parte estuvo dedicada el folklore 
de la Comarca de Talaver inter
pretaron entre otras: 
·Danza-Canción Talaverana. 
-Jota Talaverana. 
-Jota de Los Cerralbos. 
-Jota del Romeral. 

En ·la ségunda parte se inter-
pretó:. · . 
-Danza Húngara (intermedio de 
la Zarzuela .. La Leyenda del Be
'so»), . 
-Canciones. 
~Jota Aragonesa. 
-Pobre Chica (de 1.a Zarzuela 
.. Gran Via,,). 

El Certamen constituyó un ro
tundo éxito y entre los asistentes 
se encontraba prE_isente el Alcalde 
de los Cerralbos. 

M~RBLA 

TALA VERA 

En la Casa de la Cultura, exposición de 
la Iª Semana Verde, con participación 
de diez colegios privados 

Los niños, por una ciudad 
mejor 

Profesores, carteles, ajetreo, un mundo lleno de e&peranza en 
lo!! dibujo!!, en los collages, en el medio ambiente reflejado en 
las obra!! de los niño!!. La sala de expo1dcione& de la Ca88 de la 
Cultura a tope y las prisas en los rostro&\ la fatiga de última 
hora para que todo quede en su 1dtlo. Se trabaja a fondo en la 
preparación de los últimos toques de la gran exposición de esta 
I• Semana Verde. 

Los centros privados 

Diez centros privad0s van a 
participar con obras de sus alum
nos, incluso algungo de ellos espe
cializado, como es el caso dPl .. \la
dre de la Esperanza ... Y la parti
cipación de los párvulos con un 
mundo mágico, pleno de colores y 
de ingenuidad en los dibujos de los 
más pequeños. Ellos, los niños, 
van a llevar la naturaleza a las pa
redes de una sala de exposiciones, 
con un bagaje de luz y sentimien
to, identificados con la belleza de 
los árboles, de las plantas, de los 
ríos, con todo aquello que está 
amenazado por la sociedad de 
consumo, y por el materialismo 
utilitario. · 

Las obras 

Abundan los collages, los pape
les de colores sobre el soporte de la 
obra; también las acuarelas, las 
aguadas, todo un mundo infantil 

lleno de fantasía, de ingenuidad y 
de emoción, para ir reflejando la 
ciudad ' el medio ambiente que 
necesitainos. Resulta agradable 
poder contar pn una crónica la be
lleza dt' la exposición, que rn des
de párvulos a B l. P, con todo un 
mundo a cuestas de árboles y flo
res. 

La llamada 

Creemos que es para todos. Ha
brá exposiciones de arte para mar
chantes, críticos v aficionados, ha
brá trabajos de ~rtesanía para los 
coleccionistas ' los económica
mente fuertes,' pero ésta exposi
ción de la J• Semana Verde, es pa
ra todo aquel que se sienta identi
ficado con lograr un mundo me
jor, más coherente, más reí1ejo .del 
mundo salido de la mano de Dios. 
Con esa idea, los niños, han colga
do sus obras en una sala de exposi
ciones, no para vender, no con ·fi
nes utilitarios y crematísticos, sh 
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no con el mensaje de urgencia de 
la necesidad de una ciudad con el 
aire claro y el cielo añil y puro. 

La ciudad que no tenemos 

Esta exposición de la Iª Semana 
Verdt', es nada más que la inquie
tud de los niños, por conseguir 
arrebatar de todas las contamina
ciones, a nuestras ciudades. En los 
dibujos, no faltan ,no pueden fal
tar las edificaciones altas, las fá
bricas, los museos, los dispensa
rios, las residencias, las grandes 
urbanizaciones, los colegios, las 
bibliotecas, la iglesia, el merca
do.... así están en las maquetas, 
así en los dibujos, así en los c~la
ges. Pero junto a todo ésto, nece
sario, los niños han puesto la espe
ranza verde dP los jardines, las 
maretas con los geranios, el vuelo 
rasante y el piar de las golondri
nas. Junto a los Pubs y las disco
tecas, los niños han p~esto árbo
les, ct'nlernart's de árboles v ar
bustos, para sanPar el ambfente. 
\laravillosa la idea y fabulosa la 
exposición infantil de esta J• Se
mana \prdt'. \o nos importa que 
haya bárbaros quP dt'struyan la 
naturaleza desde las fábricas o 
desdt' los cañones dt' las escopetas 
de aire comprimido. Los pájaros 
que se salvan de la matanza y los 
ríos que recuperan la claridad de 
sus aguas, dict'n un «aleluya» en 
los dibujos de los niños de la J• Se
mana \t'rde. 

FERALVA 

INSPECCION 
TECNICA DE 
VEHICULOS Y 
CONTENEDORES 
COMERCIANTES: 

Todas las furgonetas tienen la obligación de pasar 
rev1s1ón en el plazo establecido por la ley. 

No espere a tener sanción por no cumplirlo 

VICEN.TE HESSE MONGE; S.A. 
Carretera N-V Km. 113 -Teléfonos SO 19 90, 80 19 76 
TALAVE~A DE LA REINA 
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Seis millones de pesetas, es :a dona
ción de la Caja de Ahorros Provincial 
de_ Toledo, para las obras de creación 

d-~~-hogar del ·Marginado 

Cita de lo social y lo 
espiritual en la barriada 
del Patrocinio de San José 

TALA VERA 
sin límites, una preparación de al
to nivrl sociul y sobretodo, un 
grun Pspíritu dP sacrificio. Prro lu 
obra lo mrrt'l'P, v así lo hun visto 
PI Sr. Curdrnal, ·PI Sr. \icario, el 
Pñrroco dPI Putrocinio y lu Caja 
dP \horro. Provincial dP Toledo. 
Pirnso quP nosotros también lo 
VPmos así y nos alegramos dr rsta 
hrrmosa rt•alidad social. 

La primera piedra y las pe
queñas entrevistas 

Trrminada la misu v PI rihi de 
la confirmación, Sl' pr~J<'edió a la 
colocación de la primera piedra dr 
las obras, así como a su brndición, 
y unos instantes drspués hicimos 
unas prrguntas al Sr. \icario, al 
que dP entrada dijimos qur eran 
para EL C.\STELL \\O y se 

' mo~_tró complacido. 
Como estaba previsto, a las doce en punto de la maftana del ' 

domingo tuvo lugar la confirmación de 42 niños y niftas, todoe 
ellos vecinos de la populosa barriada del Patrocinio. Comenz6 la 
Santa Misa con una masiva afluencia de fieles, que siguieron 
con atención la liturgia y el rito de la confirmación. Multitud de 
fotógrafos, los medios informativos, y la presencia de D. Rafael 
Palmero, Vicario General de la Diócetds, que celebró y dijo la ho
milía. 

Aludió al párroco y a su labor 
en los comienzos de la hornilla. 
Nos habló a todos de la significa
ción del domingo, de la cosecha 
del año, del grano que vuelve a la 
tierra, y se convierte en ralz de 
nueva planta. Luego, dijo cosas de 
la vida de fé cristiana de los hoga
res, de la grandeza de la confirma
ción, de la necesidad de los sacra
mentos. Palabra llana v sencilla 
del Sr. Vicario, para la s¿ncillez de 
los feligreses. Emotiva y aleccio
nadora la entrevista con \laría 
Teresa y con Roberto, dos confir
mados que hicieron gala de prepa
iración ante las preguntas de D. 
Rafael Palmero. Grado alto de 
preparación, y un_ ~anto a favor de 

fos catequistas. !V1aría Teresa y 
Roberto, hablaron con desparpajo 
del carácter de la confirmación, 
del crisma, de la Virgen ... , no sé si 
fueron elegidos María Teresa y 
Roberto, pero es evidente que se 
las sabían todas. 

La obra social de la Ca.ia 
Provincial de Ahorro de 
Toledo 

Durante la misa, tuvimos la 
suerte de hablar con D. Tomás 
Pérez, Delegado de la Caja de 
Ahorros; amabilísimo, cordial pa
rael castellano, nos fue contando 

pormenores dr la obra social en 
general y de las inquietudes que 
animaban a todos en la realización 
de ese Hogar drl \larginado. Pa
labra 11uída la del Drlrgado y con 
ideas claras, para sintetizar la 
obra \ la labor social de la rntidad · 
que éi reprPsenta. \os hablaba de 
los posibles jornalPs que pueden 
darsp durante la duración de las 
obras, dP la imp.ortantísima fun
ción social dPI hogar, de las reli
giosas que lo regentarán y de la 
capacidad y responsabilidad de 
las mismas. \ por supuesto, nos 
hablaba de la salisfacción del Sr. 
Cardenal por la obra y por todas 
las obras sociales de la Diócesis. 

Los marginado!!! 

Tal vez sean estos los menos 
atendidos por la sociedad, y desde 
luego los menos comprendidos. 
Resulta difícil a un mundo de 
competencia y de triunfalismo 
económico, comprender a los fra
casados, a los destruidos, a los al- ' 
cohólicos, a las prostitutas, a los 
sin hogar y sin trabajo, a los dro
gadictos, a los salidos de la cárcel. 
Hace falta una dosis de amor muy 
elevada a nuestros semejantes, un 
gran sentido de la responsabili
dad, una fé inquebrantable en el 
mensaje evangélico, una paciencia 

P.: cCn•P importante el dla de 
hoy para la comunidad católica de 
la parroquia? 

R.: Si, importantísima y no 
solo por la obra social, sino por 
los 42 muchaC'hos que han sido 
confirmados, y que demuestra 
el espíritu que anima al Sr. 
Cura Párroco. Ln día grande 
para la parroquia. 

P.: d,p ha sorprPndido el grado 
de preparación de los confirma
dos. \ Pn todo caso, se lo comuni-
cará 't d. al Sr. CardrnaP ·,. 

R.: '.'lo me ha sorprendido en 
absoluto, porque ya sé de la 
eficacia de la cat.egl!esis en la 
parroquia, comoJo demuestra 
el grado de preparación de los 
muchachos; de todos modos, 
puedo asegurarle que se lo 
haré saber al Sr. Cardenal. 

P.: Casi a lazo. entrPYistamos a 
D. Juan, Pl rnra párroco del Pa
tronato, ~ sin parar, contesta a la 
pregunta: 

P.: éLP satisface la labor de la 
parroquia y los frutos que se van 
recogiPndo~., · 

R.: No sólo gustan los resul
tados, sino que seguiremos 
trabajando por el bien del ba
rrio, de los feligreses y de todos 
cuantos acudan a nosotros. 
Así lo manda Cristo y así lo 
cree nuestra fé. 

Mu• ~or, mucha la asisten
cia. S~~os a D. Nicolás, elrSr. 
Arcipreste y sólo nos resta decir 
que el hogar llevará el nombre de 
"Nuestra Señora de Guadalupe ... 
Mejor, imposible. 

FERLAVA 

21 ele junio de 1983 

Objetivo del Seminario de datos 
históricos de Talavera y comarca: 

Investigar el pasado 
de Talavera 

\tás de -tO grados CPntígrados 
Pn las dependencias altas de la Ca
sa de la Culturu, donde Pncontra
mos con sus afanes, su tPnacidad y 

su labor imestigadora, al profeso'r 
y al poPta, Angel Ballesteros. J un· 
to a él, uno dP los miembros quP 
forman partt' de estl' Seminario: 
\Iberio \loralrda. 

Además de 1 profesor Balleste
ros y del joven \loraleda, forman 
actualmentP en el Seminario tres 
nombres más: Alfredo .\ncillo, Pe
dro López Gayarre, \ntonio Ho
driguez Santamaría. Pero estos 
cinco nombres podrían ampliarse. 
porquP las puertas a la investiga
ción y al trabajo están abiertas, a 
todo aquél qup venga con entu
siasmo a mwstro lado. nos comen-' 
ta \ngel Ballesteros. Dos años v 
medio dura va esta labor v en ta;1 
brevP tiemp~. han sido n¿ticia en 
las rt'\ islas es¡wcializadas, tan \r
quelolgía. y sp ocupa rnn interés 
dP todo esto, PI \l uspo .\rqueoló
gico \ acional. 

tos testimonios y la histo
ria 

Toda la labor llernda a cabo 
por el Semin.f,lrio, se centra en va
rios aparta,dos, como son: Ar
queológico" documentación histó
rica y biblíográfica, archivo muni
cipal y defensa del patrimonio. 
Cada uno de ellos, forma parte de 
la trama y el laberinto de un todo; 
sacar a flote la historia, desente
rrar el pasado, investigar el mun
do subyacente y aleccionar de 
nuestro pasado artístico e históri
co y con todo ello, ir consiguiendo 
el armazón de un posible museo, 
que junto al de cerámica, podrían 
ser lós pilares básicos de la histo
ria de Talavera y su comarca. 

Caesarohiga, una publica
ción antrañable 

La historia ocurre y luego se es
cribe, o hay cosas escritas y dis
persas, casi perdidas a las que hay 
que dar forma presentable para 

1.98:1. Y eso ocurre cmí la biblio
grafía y los legajos y los archivos 
municipalPs y los archivos parro
quiales; <·011 todo ello, se trabaja, 
se IP da forma, se centra cronológi
camPn t P Plt el momento corres
pondier!lP y surgl' el milagro de la 
publicación facsímil, o del libro 
llPno dP rpvplaeiones y fugeren-

cias. SP desentierra, se aire'!, se 
prPpara y así, día tras día, en una 
labor tenaz, se consigue que los in
vestigadores, los amantes de la 
historia, puedan encontrar el dato 
prPciso para sus tesis, para sus li
bros, para sus artículos en la pren
sa. Pero antes, y para que haya 
archivos, publicaeiones y testimo
nios ordenados, hacen falta hom
bres como \ ngel Ballesteros y el 
rPsto de los componentes del Se
minario, quP sean sin lugar a du
das, inaspquibles al desaliento. 

Las piedras y todo lo demás 

Sobre unas mesas con plano in
clinado, vemos piedras de todos 
los colorPs, de todos los matices, 
con todos los ángulos y todas las 
aristas; y huesos, limpios, mondos 
y lirondos que ni siquera nos es
tremecen; ,y la arcilla en forma de 
vasijtt o la pequefia cerámica saca
da dl' no se sabe dónde. Todo un · 
mundo, que nos hace recordar la 
paciencia benedictina, el ora et la~ 
bora callado y tenaz del trabajo 
serio y la investigación. Todo ello, 
con una s\lbvención para material 
que concede el ayuntamiento. No 
hay planificación, se nos dice; hay 
labor y eso es todo, labor de equi
po de cinco hombres magnlficos 
que trabajan y se sacrifican por 
Talavera y su comarca. Y al mis
mo tiempo, trabajan por España, 
porque haciendo patria chica, s~ 
hace patria grande, tal decla .ún 
trabajador de la talla de Menén
dE"z Pelayo. lm¡mttantisimo el Se
minario de datos históricos de Ta
lavera y comarca. 

FERALVA 
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CALIDAD DE CONSTRUCCION 
&iWos: Parquet de reble en salón, donnitoriai y ~ Gres o sirnigrés 
en rocina, baño y aseo. 
AlirwwkF Plaqueta reiámica en rocina, 0000> y aseo. 
Phíln: Goo:Iet apl&t.aOO en ¡:eramento; vertiCales y· temple picado en 
ttmJ. Moldura de escayola en salón y hall 
Carpimria: Exterior aluminio bronce. Interior, Cuesta M-20. Mavi.<a, Dintel 
o similar cha~ en embero, oontraccnn; de embero, manilla c!C"Iatón, 
embellea:dor vertical y oondena en hiño;, aseo y oormitorio princiJlll. 
Puerta de acceso a vivienda, macÍ7.a; tirddor de latón, mirjlla gran ar~ular y 
~ Fac. Persianas de Plá<;tioo 4 cm. de lama. Cerrartiiento de te~. 
pintada en bronce. 
Apu-¡mis sanitarios: Baño prinéi(lll; en oolor, tn«lelo Lorenúna o similar. 

· SegunOO baño y a<itX>, en blanco, mcxleJo Lucerna o siinilar. 
Gritería y báncria: Buadex ·modelo Duall en baño princiJlll y , , JOdclo 
Brío en el resto o SÚl1ÍhW; modelo;. r orna.~ JXlra lav.ivajilla~ y lavadora 
automática. . 
Ai!ilaniiemo: Aislamiento térmico' en Jachadas: Aislamiento de ruidos en 
~ Y_ asoo;._ • ron OOble_ tabiq~ y ppres¡xín. 
Fledriádad: Mecanismo Simón· 32, d SÍ1Jlilar. · . 
Pol1ales: ·Suelo de mánnól y uña (llfOO Cha¡:uda de mármol y otra 
empmelada de madera (embcro~ . 

• F.scaleras: Peldaña; de m:ínnol y p¡ralllCllla> .pintados ei;i JllSla myada y 
00mi2ada. Barandilla en. aluminio bronce. 
h1aladones: Caletinión central, radiadores de cha¡a Agua c:alit'!lte 

. centralizada. Puerta de gara.ie automática eón llav~. y mando. Sucio de 
~je (llvimento oontinuo. Ascensor, nomializado, .oon pueru¡ autOmática. 
Contadore; de agua fiia. caliente y c:alef3cción (no de c:alorias). Antena 
oolectiva V.H.F., U.H.F. y F.M. hlSlalación de telefonía empotrada. Roo 
cmtra incendio;. oolumna seca 

• Pisos con 
4 y 5 dormitorios 

• Locales 
comerciales 
• Plazas 

de garaje 

O istribución: 
4 dormitorios ó 5 dormitorios • 

. : : -~~·"~ :.~i ~ ).·} 
"~ . ·. "'.we 

,\ ··.• ·¡ 
_;; ... ;: _.:_. ;.u 

~~\~\1:: ::~·: 
. ........ ···-............. 

t:.: .. ·~·· ---

. UNA PROMOCION DE 

INMOBILIARIA SANTATERESA, S.A. 
DELEGACION EN TOLEDO: C/ Martínez Sima neas, 6 Tlf. 22 42 14 ·· . ,·~ · : · J 

' 
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«Y o he llegado la política Jt.r a • mis • • con v1cc1ones 

Isidro del Río: <<le he encontrado 
siendo Pr 

Diputación 
idente de la 

Sin duda, el carácter abierto y 
dialogante que todo el mundo re
conoce en Isidro del Rio le ha ca
tapultado al cargo de presidente 
de la Diputación Provincial de To
ledo de un modo que a él mismo 
no ha dejado de sorprenderle: 
«Yo -nos confiesa- me he encon
trado siendo presidente de la 
Diputación sin buscarlo». 

. Veterinario de profesión y vo-
cación, con 55 años y nueve hi
jos, se define así mismo como 
hombre modesto dotado con un 
evidente don para el trato huma
no, lo cual le ha señalado como la 
persona indicada para poner. 
calma en una coyuntura en la que 
la designación para presidente 
de la Diputación había creado 
tensiones internas en el seno de 
la Coalición Popular de Toledo. 

El nuevo presidente de los 
204 pueblos de la provincia tole
dana rehuye, en lo posible, los le· 
más políticos -<<La Diputació'1 de
be ser la institución menos 
politizada»- y afirma que de su 
paso por la preslde.,cia de la 
Diputación le gustaría dejar aún 
més amigos de los que enconlr6 
al posesionarse del cargo. «La 
gente que trabaja conmigo -dice
procuro que se entere de lo que 
yo quiero sin necesidad de vio
lentarme, aunque cuando .me ten
go que poner en mi sitio, sé po
nerme». 

Su asombrosa memoria fi
sonómica le proporciona una 
ayuda inestimable en la faceta de 
sus relaciones y le procul"a con 
frecuencia anécdotas como la 
del día de su loma de posesión 
con Nazario Prado, portavoz de 
la oposición, a quien reconoció, 
a poco de charlar con él, como 
descendiente de un antiguo lorri
jeño emigrado a Francia allé por 
191 e. Y, en esa misma línea, no 
oculta su. satisfacción de 'poder 
reconocer ya,. a pocos día de su 
toma de posesión, a más de cin
cuenta de sus funcionarios por 
su ·propio nombre. 

Su experiencia política, no obs
tante, no va más allá de la que le 
han proporcionado una docena de 
días al frente del Ayuntamiento 
de Torrijas, cargo del que se vió 
obligado a dimitir -«con dolor de 
mi corazón»- para asumir el de 
presiden te provincial. 

Gran madrugador y caso obseso 
de la puntualidad, durante varios 
años ha estado levantándose a las 
5,30 de la mañana v es uno de los 
primeros que entra' todas las ma
ñanas en el edificio herreriano de 
la Diputación a primera hora del 
día. · · 

función de la escasez de tierras de 
Torrijos, que fuerza sus habitan
tes a buscar su prosperidad por 
caminos distintos a los tradicio
nalmente agropecuarios. 

Cuando empieza la carrera de 
veterinario se aloja en Madrid en 
una pensi<'!n en la que convive ?ºn 
Jorge Llopis, el genial humonsta 
ya fallecido y con José Luis 
García Ferrero, ex ministro de 
Agricultura, así como con el ac
tual Director General de la Salud, 
Fernández N afia. Algún especial 
designio marca su destin~ J?orq1;1~· 
poco después, en el serv1c10, m1h-

:: . 
«Habían surgido alg.unos problemas a nivel político y quizá pensaron 

que el hombre idóneo.era yo, precisamente por mi carácter dialogante, 
no solamente entre la gente del partido sino hasta con la gente de la 
opociciónn. 

(<La forja de un presidente» 

Isidro del Río nace en Torrijos 
en 1928, en el seno de una íamilia 
de cuatro hermanos, que cuenta 
por entonces con un mvel econó
mico aceptable gracias al n~gocio 
familiar: una carnicería. Recuerda 
con asómbrosa lucidez aquellos 
tiempos, en los que a la edad de 
ocho años, se ve forzado a traba
jar, a causa de la guerra, acarrean
do cubos para abastecer las labo-· 
res en una tahona. «Aquel tiempo 
me ha servido -afirma- para ense
ñarme a respetar a todo el mundo, 
por que a mí me dolía cuando, en 
Rquella edad, no me trataban con 
cariño», 

A los trece años deja la escuela 
y se convierte en aprediz de carni
cero junto a su padre, aunque no 
por mucho tiempo. En Torrijas -
explica- ha existido siempre un 
gran afán de superación intelec
tual, como pueba el hecho de que 
de 281 parados que había durante 

. las últimas elecciones municipa
les, cerca de veinte eran titulados 
superiores•" El justifica este fenó
meno típicamente torrijeño en 

lar, conoce a otro no menos foino
so: Adolfo Suárez. Con un humor 
soterrado que. deja escapar, de 
cuando en cuando, a lo largo de la 
entrevista, comenta que en aque
lla ocasión Suárez iba ~ pie y él a 
caballo, «luego se cambiarían las 
tOt'nHS». 

Se casa a los veintiséis años con 
una torrijeña, Maria Lourdes 
Martín del Río, con quien, a pesar 
del común apellido, no le unía 
ningún vínculo sanguíneo, ·Y co
menza para él una etapa profesio- · 
nal difícil en la que se ve obligado 

. a iniciarse castrando cerdos y a 
proseguir tui itinérario casi infini
to de interinidades por numerosos 
pueblos de la provincia a la espera 
de unas oposiciones que nunca 
eran convocadas. recorre, en 
aquella época Novés, Recas, yun
clillos, Camarena, Arcicóllar, Ca
marenilla, Barcience ... Hasta que 
ingresa en la plantilla de la multi
nacional Ralsdton-Purina, conoci
da en España como Gallina Blan
ca, donde permanece cerca de do
ce año,s. 

En enero de 1976 aprueba las 
oposiciones y,' a partir de ese mo-

;in buscarlo>> 
e <<En el~if:rtido 

pensar~m,que, por . ' m1 car~~ter 
dialog~¡te, era la 
pers~n~indieada 
para la 1 

• 

presid~teia>>. 

Isidro del Río en el momento de la t • ,¡ 
de la Diputación. 

1
., . 

e <<La -Dip~taeión de· 
be ser J~t · 

• 

instituc~ín menos 
politiza~>> · 

mento, ·según sus propias pala
bras: «me convertí en un trapecis
ta que trabaja con rerl "· 

En el relato de su vida se suce
den las anécdotas, que Isidro del 
Río se recrea en rememorar con 
un humor suave; pero llama la 
atención que, en medio rle ,;u flui
da conversación, no se descuelgue 
ni un solo comenario ideologizado 
o político. Su charla es una diaria 
de hombre de larga experienca hu
mana, que no abandona nunca un 
nivel mesurado <le diálogd: De 
cuando en cuando, solamente. 
matiza su conversación con alu
siones a sus creencias religiosas y 
esto es todo cuanto de «político" se 
le escapa en largos minutos de 
conversación. 

Salpica, en cambio, su charla, 
con abundante anecdotario profe
sional, dando, sin duda, la medida 

· exacta de un hombre que ha dedi
.cado toda su vida al cumplimiento 
profesional, y a lo largo de la cual 
la política ha sido siempre un 
fenómeno más bien indirecto y 
hasta .Jejano. , . 

Una de sus frases, dicha con to
da sencillez, puede que condense · 
una de las conclusiones más esen
ciales de su biografía: «Siempre 
Torrijas ha ido marcando la pauta 
de mi vida, y no sé si esto ha sido 
causa de.que yo no hay alcanzado 
cofas más importantes en mi vi
da», 

uMe he encontrado siendo 
presidente de la 
Diputación sin buscarlo» 

La toma de posesión como pre
sidente de la· Diputación le ha 
obligado a renunciar tanto a su 
nuevo puesto de veterinario titu
lar en Val de Santo Domingo co
mo a Ja alcadía de sú pueblo natal. 
.. Tal vez mi renuncia a la alcaldía 
-dice- puede haber molestado a al
gunos de mis paisanos, pero yo les 
he dicho en el trasvase de poderes 
al nuevo ¡;¡lcalde que si yo en algún 
momento hubiese sospechádo que 
siendo presidente de la Diputa
ción podría hácer menos por. mi 
pueblo· que siendo al. calde, jamás 
lo hubiese aceptado» 

Cuando le dirigimos la interro
gante que pesa sobre tantos den
tro y fuera de su partido en el sen
tido de por qué él; aparentemente 
un desconocido, ha sido erigido 
candidato a presidente, frente a 
otros que parecían más firmes 
candidatos, Isidro del Río sonríe y 
aclara que le produce cierta risa el 
que alguien opine de él que es una 
persona poco conocida, cuando 
cualquiera que le acompañe por 
las calles de Toledo o Talavera, o 
tantos pueblos de la provincia, 
puede comprobar la cantidad de 
personas que se acercan a·saludar-

le. En cuanto a lo de su designa
ción como canrlidato a presidente, 
matiza: 

«Y o me he encontado co
mo presidente de la Diputa
ción sin buscarlo y sin éspe
rarlo. Habían surgido algunos 
problemas a nivel de partido y 
quizá pensaron que el hombre 
idóneo era yo, precisamente 
poor mi carácter dialogante, 
no solamente entre la gente 
del partido sino hasta con la 
gente de la oposición. 

P. éCómo justifica, no obstan
te, su designación, cuar;do son po
cos los «méritos pciíticos» que 
puede adjuntar a sn currículum? 

R. Yo no sé si tengo méritos 
suficientes: yo soy un hombre 
bastente mod·~sto, pero lo que 
sí es verdad.es que, como soy 
responsable de mis actos, tra
bajaré sh1 descanso, cosa a la 
que, por otro lado, ya estoy 
acost11mbrado». 

P. Efectivamente, llega usted 
con una cierta aureola de hombre 
trabajador y madrugador ... 

R. La verdad es que estoy 
acostumbrado a madrugar 
bastante. Durante los úlimos 
tres años he estado levantán-

., do1ne a- las cinco y veinte para 
estar en Talavera a las siete 
menos diez, de manera que no 
me .cuesta ningún· sacrificio 
madrugar. Vengo normal
mente a la Diputación a las 
ocho y cinco,. y no lo hago por 
controlar. a· nadie porque sé 
que los funcionarios de la 
DipÜtación son magníficos y 
además gente muy profesional 
y muy cumplidora de su obli
gación. Pero creo que, al tener 
dedicación exclusiva, me debo 
a Toledo. 

P. U no de los temas que más se 
insisten en relación con la Di pu ta-

. ción es siempre su nivel de equili
brio a la hora de repartir los fon
dos del organismo entre los distin
tos pueblos de la provincia. cQ(Jé 
criterios piensa seguir, en este sen-- . 
ti do? · 

R. Y o dije en la toma de po
sesión que quería dejar de ser 
el candidato·número uno para 
presidente de la Diputación y 
pasar a ser el presidente de los 
204 pueblos de la provincia, y 
añadí que nagie tendría prio
ridades; y si alguna habrá, se
rá para con los pueblos más 
humildes que, al igual que los 
hombres má!I humildes son 
loe más necesitados; 

P. lJsted, evfoentemene, no es 
un hombre «típicamente de parti
do,,, .CQué motivaciones le han 
conducido a llegar hasta el sillón · 
que hoy ocupa? 

R. Yo nunca he sido políti
co. He accedido más a la polí- · 

"lle uceedido a lo político por mi amor a la famllia, por estar en contra 
del aborto, del divorcio y en contra de una serie de ideasn. 

ti ca por mis creencias religio-. 
sas, por mi amor a la familia, 
por estar en contra· del aborto, 
del divorcio ven contra de una 
eerie de ide~s. 

Y, del mismo modo que Isidro 
del Río se muestra más bien lacó
nico respecto a los temas políticos, 
se despliega, por el contra trio, en 
argumentacfones aceréa de sus 
criterios sobre temas como el di
vorcio ·y el aborto, especialmene 
éste último. Sin embargo, acaba 
por reconocer que «Por supuesto 
que si la ley es así, tendré que aca
tarla, pero en contra de mi volun
tad ... 

"Y o soy un ganador nato» 

P. <!Cuál es la fecha a partir de 
la que puede considerársele Íncor
porado a niveles propiamente 
políticos? 

R. Realmen~e, yo siempre 
he votado, por mis ideas, a 
Alianza Popular, por pensar 
que era lo que más se ajusta a 
mi nanera de ser y de creer, En 
las elecciones generalee ya co
laboré con la Junta de Tórri
jos, que era lo que había que 
ganar. Yo soy un gandor nato. 
, P. CY qué destacaría de su cor

ta, trayectoria política y su expe
riencia también breve de alcalde? 

R. Yo ine entiendo muy 
bien con todos. Torrijos es mi 
pueblo, es gente muy noble y 
muy buena, aunque sea de 
cualquier creencia. tes dije 
que debían dejar todos los car
nets de todos los partidos a la 

entrada del salón de actos, y 
allí pensar como torrijeños. 

P.éCuáles han sido sus relacio
nes con,la oposición hasta el mo
mento? 

R. Son normales. Concreta
mente, Pablo Tello ha sido mi 
alcalde, puesto que yo era un 
veterinario de Talavera, y mis 
relaciones con él eran norma.:. 
les. El día de mi toma de pose
sión vino a salt'idarme y estu
vimos charlando como ami
gos. Y el que era antes porta.:. 
voz del PSOE en la Diputa
ción, Nazario Prado, resultó 
ser nieto e hijo de torrijeños; 
por lo que a partir de ese mo~ 
mento, Nazario y yo pasamos 
a ser paisanos. No sé si esto 
nos valdrá para tener menos 
diferencias, pero al menos e.s 
lo que yo .deseo. 

P. <!Tiene alguna idea clara de 
por dónde piensa orientar el go
bierno del organismo provin.i:ial? 

R. Realmente, ahora estoy 
tomando tierra. Los proble
mas no los conozco a fondo •• 
Estoe días me he dedicado a vi
sitar primero a los funciona
rios de la Diputación, y des- · 
pués a las instituci011.e8 ~1.fe 
dependende ella, como el Ros·· 
pital Provincial, la Residenéia, 
el Hogar Infantil, los talleres, 
etc. 

Isidro del Río tiene prisa. Al
guien se ha ofrecido a llevarl\) has-
ta TorrUos, en su coche. · 

P. Don Isidro, casi no hemos 
hablado de políti~a ... 

R. Ni falta que hace. 

'Qfl .. @tn!fttlbtttll 
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18 PROVINCIA 

VILLACAÑAS---------------

Masiva aSistencia de los benefiados por 
la concesión de las casas del MOPll 

En octúbre del pasado año 
tendrían que haberse terminado 
de construir las 236 Yiviendas que 
el \1 inisterio de Obras Públicas y 
Lrbanismo conredió a \illacaña~. 
Se terminaron más adelante, en 
febrero o marzo y a partir de aquí 
comenzaron las especulaciones 
acerca de cuando se recibirían las 
llaves para poderlas habitar, una 
vez transcurrido el margen de 
tiempo que marra la ley. Pasó el 
tiempo de los trámites y comenzó 
a oirse que seguramente comen
zarían a habitarse a primeros de 
abril, a primeros de mayo. y así 
hasta llegar a junio, en el que aún 
no se ha procedido a la adjudica
ción de las viviendas v asimismo 
el día de la concesiór; de llaves. 
Ante esta situación, agravada por 
el hecho de que las personas solici
tantes de las mismas o viven en 
casas a punto de derrumbarse, o 
se encuentran de alquiler o van a 
contraer matrimonio v no tienen 
donde vivir .. ., decidieron hacer 
una manifestación, concentrándo
se en la Ermita del Cristo de dicha 
población con dos inmensas pan
cartas a la cabeza, ert. las que se 
podía leer .. No promesas» y .. Que
remos. ya las viviendas». Desde 
allí se dirijieron a la Casa Consis
torial para enfrevistarse con el'Al
calde Regente de la Corporación, 
Marianc. Castillo Alcalá. El Alcal
de prometió entrevistarse en Tole
do con altos cargos para poder re
solver o al menos plantear los pro
blemas que esta situación lleva 
consigo, a la vez que presentó.liria 
solución inicial: Un plazo hasta el 
pasado miércoles o jueves por la 
tarde; el sábado entrega con prio
ridad de las llaves, y si a esto no se 
le .da ninguna respuesta,-comen
taría el portavoz del grupo, Pedro 
Flores,- o bien dar la patada a la 
puerta y entrar en las casas por la 
fuerza o bien vivir en tiendas de 
campaña establecidas cerca de las 
viviendas. Según pretendía el _se-

rior Granda la pom'ncia sP Pft>P
tuará el día 2i ó 25 dP julio. y por 
supuesto rnmo mu~ ¡<racíosamen
te dijo el nombrado ¡iortavoz "ª 
estP paso ni siquiera nos comemos 
en ellas P.l turrón,,, puPs de sobra 
Ps sabido que Pn agosto los minis
terios sP paralizan y hasta mPdia
dos de septiembre no vuPh en a te
ner ahiPrtas sus ptll'rtas. ~· por su
puPsto PI caso dP \ illacarias no 
sería el pl"inJPro Pn solucionarse. 

'\ así siguP PI problema de las 
casas sobrP el quP también ha in
fluido la subida lll'l ti ó 15 por 
riPnto. por lo que, al retenerlas. 
las ganancias serían aún mayores 
y muy rentablPs, y Ptralgunos for
matos dP las mismas llegaría a in
crementarsp. hasta en 300.000 
ptas'. más para sus consignatarios, 
siendo ya de siempre caras. Las 
mavores rebasan los cuatro millo
nes' y no cumplpn muchos de los 
requisitos indispensables, por lo 
que no existe ni en TolE'do ni en el 
Ayuntamiento villacañero ningu
na memoria de calidad. 

Apareció un 
nuevo 
peri6clicQ 
escolar, «EL 
PASO» 

La pasada semana apareció el 
primer ejemplar de un periódico 
escolar .EL PASO • ., elaborado por 
alumnos del Centro Escolar de 
Educación General Bá.sica Santa 

'Bárbara. Hace unos cuantos aftos 
este mismo centro elaboró otro, 
igualmente escrito por alumnos y 
dirigido por los mismos en parti
cular por los de 8°. 

Comienza .. El paso• su andadu
ra en primer lugar con un articulo 
dirigido a todos los lectores en el 

GRUPO A .. 
--.. 

J G E p F c Pfus 

Mfact. Madera Guiklen 8 5. 2 1 13 7 12 
Viejas Glorias 8 5 2 1 13 7 12 
Santana 8 4 2 2 19 16 10 
D. Biárritz 8 2 s 1 19. 13 .9 
Golden Hin Pub 8 3 3 2 19 13 9 
P. Mádridista Crisol 8 3 3 2 19 12 9 
Ajax40 8 2 4 2 10 .. 11 8 

(¡ AZ-83 8 1 o 7 9 40 1 
Puertas Mavisa 8 1 o 7 9 19 1 

GRUPOB 
. 

J G E P F c Ptos 

/ 

HotelQuicó 8 8 o o 32 5 16 
Crisakkas 8 5 o 3 24 20 10 
La Chamberga 8 4 1 3 13 1~ 9 
Wassileuss 8 3 2 3 14 18 8 
P. El Peto 8 3 2 3 14 18 8 
Zambra Disco-Pub 8 3 1 4 15 17 7 
Plate-Rivers 8 3 1 4 26 18 7 
Grupodeporte ... 8 1 1 6 13 25 3 
D. Partenón 8 ,'1 o 7 7 24 o 

que se exporn· PI por qu{• dP nPar 
PStE' pPriódico. y para Piio nada 
nJPjor qtH' PI l'n t rPsm·ar· u nos pú
rrafos: ,,Este periódico está hecho 
p¡1ra dar a conorpr al pueblo de 
\ illacarias lo que los alumnos han 
podido localizar sobn' dif PrPnlPs 
IPlllUS», u otro dicP: ullav muchos 
pPriodislas quP Yiajan PI; busca dE' 
una información importante para 
los pPriódicos y nosotros querE'
mos spr como ellos, ser alguiPn im
portantP y dar a conocer muchas. 
actÍ\ idadPs». 

\arias son las seccionPs quP lo 
ocupan: HPCortes lk Prensa, .\rti
YidadPs Extraescolares l Deportes, 
Teatro, Banda v Coros). Curiosi
dadPs u PoPsía. 'en la quP los rruís 
peque1ios son sus protagonistas. 
En resun¡pn un sinfín dP artículos 
que a su modo nos rl'sumen los di
\·ersos actos quP en esll' C>ntro de 
Educación sP rr<tliza. Por otra 
partP. es mu~ probabk qur hasta 
rl año qur \ ienp no se realize nin
guna Pd ición más. debido a

0 

la pro
ximidad de las \ acaciones v el cie-
rre lógiro dPI Colegio. · 

f.:n esta su primera edición cola
bocan en la portada: la clase de 6° 
:\;editorial: :\na \laría Zaragoza, 
Sol'ia del \al, \1 ª Carmen Simón, 
Mª Elena Ruescas e Inmaculada 
l' heda; en u recortes de prensa•: 
Chicos/as de 6° B v 6° D; en «acti
vidades y pasatie~1por•, chicos de 
8°, 7° y 5° :\; en «curiosidades»: 
Luis Fernando Escribano, Javier 
Aparicio Javier Comendador y 
Jesús Tomás Espada: en «depor
tes•: Miguel Angel Espada, Fran
cisco Marin, Mauricio Zaragoza y 
Angel Gutierrez; como dibujan
tes: José Antonio Corrales, Jesús 
Blanrn y Chicos/as de 6°; en «ac
tividades dPl Centro .. : Chicos/as 
de 8°; en Redacción José Ramón 
Rodelgo (ganador del Concurso 
de Redacción sobre .. El Vino .. que 
se celebró en la Festividad de San 
Isidro) y por · último la sección 
.. los pequeños colaboran• lo hacen 
alumnos de 2° .. Asimismo los pro
fesores han aportado de una for
ma su granito de arena. 

Celebración de 
la romería dé 
San Gregario 

. El pasado domingo, en la locali
dad de V illacaftas, se produjo un 
importante acontecimiento popu-. 
lar, que tuvo como marco la cele
bración y festejos en honor de San 
Gregorio, Santo que se halla en la 
ermita sita entre Villa de Don Fa
drique y Villacañas. El santo se 
· cons,idera más de V íllacañas pués 
los que cuidan de ella, como la 
mayoría del público asistente, son 
v illacafteros. 

El día anterior a la celebración 
de esta famosa romería, ya había 
gente en el lugar de festejo, chirin
guitos que incluso se prepararon el 
viernes para complacer al público 
asistente con todo tipo de bebidas, 
desde zurra a los «cubatas .. pasan
do. por supuesto por los tradicio
nales pinchos de tortilla, chorizo, 
morcilla y las sardinas asadas o las 
correspondientes chuletas. 

El Ayuntamiento organiza al
gunos actos, y lúego cada peñá 
por sís.ola se preocupa de preparar 

l'om·ursos pum todas laR ('dadPs ~· 
para todos sus asociados dl' modo 
qu(' todos t('ngan un tnwilo de In 
l'il'stn puru l'lloR 

El \ vu1llamiPnlo PS!l' aiio, l'll
t re ot n;s, hu orgu ni za do un con
ci('rto por In Banda \lunicipal d(' 
\1 úsica d(' \ illtH·aüas, dirigida por 
D. (;pitiniano \lurtí1wz, y un 
c·mwurso dP carros Pngulanados, 
que Psll' ario tuyo lu siguPnte cla
sificación: El prinwr premio un 
trofro donado por dicho \yunta
miento y .i.ooo pPsPtas a .. La 
ChamlH'rga ... el spgundo. trofro 
donado por l'uert as \1 avisa y 
2.000 pPsPlas a "El PPto" y PI tPr
cer y último. trofro donado por 
Cnfrtpría \hmtPs y l .000 fH'Sl'tas, 
spría para la \sociación .\usen tPs 
por la .\mistad. Por otra parte PI 
Trofpo liP cl'rúmica al nwjor chi
ringuito pngalanado f1H' para la 
l'Pfü1 .. El Peto". Por último. den
tro dP la programación de fipstas 
sP procPdPrÍa a la actuación dP la 
\grupación \l unicipal .. Coros y 
Danzas» dl' \ illacarias. 

CaLJl' dPstarnr la acampada 
nocturna qul' sP llPvó a cabo PI sú
bado ~ PI com·urso de guisos "mo
jPtPs" con sus corn•spondirntes 
premios. 

21 df' junio de 1983 

concluyó el 
Campeonato 
Local de Fútbol
Sala 

El pasado llll'S dP marzo dió co
rniPnzo Pn \ illacafrns un Cam¡)('o
nato Local d(' Fútbol-Sala, cuya 
organización corrió, C'n su mayo~ia 
a, cargo dP uGrupoclPportl'» con la 
colabornción dd .\vuntamiento 
ciP la localidad. Con ·{,stP. son va 
t n•s los arios quP S<' 'iPnl' n•aliza'n
do y. al contrario quP sucediera en 
urios antr>rion's. Pn psta ocasión 
f"upron dieciocho los Pquipos ins
<Titos, por lo qul'. Pll lugar de ju
gar todos juntos. se creyó conve-· 
niC'nt(' realizar prinH'rament<' una 
fase Pliminutoria Irás la que los 
dPrrotados pasarían a integrarse 
en PI Grupo ,,g,, y los \l'nccdores 
Pn PI "\ '" prm·pdii'ndose rn cada 
grupo a rpulizar un sólo partido; 
PS dC'cir. el de .. ida,,, por lo tanto 
rnda conjunto jugaría ocho Pn
C'llPntros solampntl'. quedando al 
final las clasificaciones del modo 
que SP exprpsan a continuación. 

M. J. SALAS 

ORGAZ~-----~--~ 

Formadas las distintas 
Comisiones en la 
Corporación Municipal 

En el último pleno municipal quedaron conflgurada11 IH di11· 
tintas Comisiones de trabajo. La coallci6n AP-CDS pl'ellide to• 
das ellas, al ofrecer solamente una al PSOE y '11te -renunciar a 
ésta. Uno de los temas que más discutieron nue11tro11 ediles fue 
el del cierre de casi la totalidad de las fuentes públicas. Tanto el 
inventario de bienes del Ayuntamiento, como su 11ituaci6 econ6-
mica, temas que obligatoriamente se han de tocar en el mismo 
pleno, no pudieron tratarse al no haber sido preparados. 

El lunes día 13 celebró" la Cor
poración Municipal de Orgaz el 
primer pleno, tras su situación. El 
tema principal del mismo fue la 
configuración de las distintas co
misiones de trabajo. Todas estas 
comisiones están encabezadas por 
dos hombres de AP, únicamente 
se ofreció la oportunidad ~ enca
bezar al PSOE la denominada de 
«Alumbrado, limpieza. y cemente
rio .. , que al no ser aceptada, está 
igualmente comandada por hom
bres de AP. 

Pero veamos como quedaron 
encabezadas dichas comisiones: 
«Hacienda•;, Emiliano Peces; 
«Cultura, deportes, espectáculos y 
sanidad», Pablo Manzaneque; 
.. obras, aguas, saneamiento, con
servación y embellecimiento», Es
teban Bravo; «Alumbrado públi
co, limpieza, y cementerio .. , Jesús 
Benito; igualmente se nombraron 
los siguientes repr·esentantes:. 
Emiliano Peces, ante la Comuni
dad de aguas del río Algodor; Pa
blo Manzaneque, para integrarse 
en la Junta económica del Colegio 
Nacional de Enseftanza, así como. 
representante para integrarse· en 
su Consejo de Dirección de dicho 
Colegio. 

Eµ el punto cuarto del orden 
del día figuraba la situación 
económica del Ayuntamiento al 
21 de mayo de 1983, punto que no 
pudo tratarse al no haberse reali
zado aún dicho 'estudio. Se dejó 
pare el próximo Pleno el nombra-

miento de depositario, cargo que 
según hemos podido saber, muy 
posiblemente ostente uno de los 
funcionarios municipales. Con 
respecto ar inventario de los bie
nes del Ayuntamiento, se nombra
rá una comisión para medir y deli
mitar los prados de nuestro mu 1i
cipio. El PSOE solicitó la creación 
de una comisión de agricultura, 
dado el buen número de fincas que 
tiene el Ayuntamiento, cosa que 
en principio se rechazó por la coa
lición AP-CDS. 

Pero el 'tema en el que los Sres . 
Concejales mantuvieron posturas 
más distan te~. y que nos hace en~ 
treveer, que al menos por ahora, 
los Plenos no resultarán excesiva
mente aburridos, fue el relativo a 
la apertura o no de las fuentes mu
nicipales. Se dá el caso de que al
gunos inquilinos no pueden disfru
tar de los servicios de agua pota
ble y jdesagUe por negarse los pro
pieta'fios a que realicen las obras , 
necesarias para su instalación. 
Ante esta circunstancia que afecta 
a unas cuantas ft\._milias, el PSOE 
propone .que se habran todas las 
fuentes públicas de Orgaz dos hO-' 
ras al día, permaneciendo el resto 
del día cerradas. Por su parte AP 
es partidaria de que el asunto siga 
como está, es decir que .única
m.ente permanezcan abiertas dos 
de las fuentes y durante todo el 
día, 

l. Jiménez 
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Para combatir los problemas de los ce
badores de vacuno 

Nace una asociación 
provincial de ganaderos 

Doeclentoe (Jtmaderoe de vacuno de la provincia 11e han unido 
en una aeociaclón para combatir lo!! problemas que 11e'6n 101 re• 
pre!!entantea de la mi!lma «puede llevarno!I a la deaaparicl6n en 
breve. tiempo••. Parece !ler que su finalidad al a3ruparae va dirl· 
gida a conseguir la repre!lentatlvidad de 1011 cebadore11 de carne, 
en la11 organi11mo!I oficiales como «el FORPA, que en opini6n de 
e11te colectivo, le11 pone ma11 traba11 que ayuda11.,, 

Para hablar de e!lte tema y de otro!I problemll!I que padece el 
ganadero, fuimo!I requerido!I por e!lta nueva a11ociacl6n, quien a 
travé!I de cuatt·o de !IU!I miembro!I, no!I expU!lieron punto por 
punto cada uno de lo!I principio!I que han configurado !IU naci
miento. 

legal ... Así que ya saben aquellas 
personas que compren carne, fí
jense en la de rolor rosado porque 
será mejor y le evitará los enfados 
declarados, cuando este cocinando 
el filete, porque ha perdido la mi
tad de su peso. 

«Venden la cebada mas ba
rata en el extranjero, que a 
los ganaderos 

Antes de comenzar la relación 
de nuestras dificultades, bueno se
rá, nos puntualizaban nuestros in
terlocutores, que hagamos refe
rencia a las dificultades que he
mos atravesado para llegar a reu
nir a todos estos compañeros de 
profesión. Cuando en una anterior 
ocasión ya se intentó y el empeño 
no llegó a cuajar, debido sencilla
mente a que este colectivo no es 
muy amigo de tales agrupacio
nes». Con lo cual nos transmitían «Si resulta difícil vender nues
un cierto temor a la continuidad tro producto en el mercado a pre
de esta asociación, al mismo tiem- ' ·cios razonables tampoco nos es 
po que comprendíamos las reti- muy cómodo adquirir la cebada 
cencias que mostraron con la en el SENPA ... De sus palabras 
prensa, a la hora de internarse en parece desprenderse el problema 
los entresijos de las cuestiones que de la oferta y de la demanda de 
nos apuntaban. que son objeto por el monopolio 

.. Estamos padeciendo una com- de Servicio, que por una una parte 
petencia desigual en la venta de pretenden con su unión presionar 
carne de vacuno por parte de cier- para .. que las nuevas compras de 
tas provincias, que utilizan méto- este organismo se dirijan a .los ga
dos no autorizados como anavoli- naderos y no a los compradores de 
zantes y demás productos de en- pienso». Tras esta petición nos 
gorde no natural con sus gana- , contaban una anécdota bastante 
dos». Al principio de la charla significativa que no necesita co
cuando hicieron mención de este mentarios. ..Sabem9s que han 
tema, se abstuvieron de mencio- otorgado a Rusia una opción de 
nar el nombre de algunas de esas compra de cebada más barata que 
regiones, por esas reticencias de la que nos han facilitado a noso
que hablamos antes, para después tros ... 

• «Porque estamos 
padeciendo una 
competencia desigual con 
los ganaderos de Cataluña 

que utilizan anavollzantes» 
• «Estamos en desacuerdo 

con la llmitaclón de peso 
para la adquisición de 
añojos>>. · 

olvidarse de ellas y nombrarlas, Sin salirse del tema apuntaban 
«Cataluña, por ejemplo, es la que que las campañas de regulariza
más utiliza esos métodos mientras ción de compra y venta de cerea
que los ganaderos de Castilla- les han de hacerse éle l'omia propor-· 
León y Castilla~La Mancha he- cional, a las subidas de sus pro
mos dejado de usados en un no- duetos. Es decir «que nos ofrezcan 
venta y nueve por ciento, porque los piensos al mismo porcentaje 
conocemos este porcentaje con que han pagado por nuestros año
exacJitud... jos, y no con otra subida ... En re-

. Este primer problema para ellos !ación con este tema quieren dejar 
s~pone. desde luego la pérdida de claro» que los cebadores pagarla
c1ertos mercados, ya que como es mos veinticico pesetas por la ceba
sabido competir con animales de da si los agricultores la ef er.taran a 
edad inferior a los ofertados Pº"'- ese precio, pero como no lo hacen, 
'ello, pero con peso superior es y nosotros. no vendemos lo sufi
aceptado mucho antes por los car- ciente para ofre()frles ese precio, · 
niceros. «Queremos hacer respon- pedimos que se nos den a un coste 
sables de este problema, afiadfan, adecuado para mantener nuestro 
a las amas de casa, que prefieren mercado». 
adq_uirir c_11rne de color blanquecí- Y no .solo para mantener sus 
n~ cuando esa es precisamente la trabajos, sino la renta de wdos los 
m-1ada de forma no natural; mien- compradores de carne, nos comen

. tras por otro lado desprecia la que taban su petición al gremio de car
t1ene un color rosado siendo la niceros, .que .nos compra el gana
niás idónea y cebada de manera do al mismo precio de hace tres 
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afios, mientras sus filetes han sido 
subido enormemente de precio. 
Por lo que no creemos sea desca
bellado pedirles una reducción 
proporcional de sus tasas en tanto 
sigan comprobando más barato el 
aflojo... Petición que a cualquier 
persona puede parecerle agrada
ble. 

A continuación nos explicaban 
que se conformarían con «que nos 
dejen trabajar aunque no nos 
ofrezcan más dinero, pero que no 
nos pongan trabas por parte df' los 
carniceros y de los organismos ofi-
ciales», · 

uLa regulación de campaña 
83-84 puede producir más 
paro» 

Tras comentar muy somera
mente cuales han sido los motivos 
que les han llevado a asociarse, 
nos hablaban de los problemas 
que se les vienen encima ante la 
prpróxima promulgación del nue
vo decreto de de reguladón de 
campaña del 83-84. ·Las nuevas 
disposiciones en materia de ceba
dores, nos parecen que van e hun
dir más el sector y a producir más 
paro que los actuales'" Los moti
vos que que fundamentan estas 
duras palabras, se rentran prime
ro en la limitación de peso para la 
adquisición de carne de añojo, 
•que pueden centrarse alrededor 
de los trescientos kilos, nos pun
tualizaban estos ganaderos, cuan
do actualmente añadían, esta nor
ma no existe, y se pueden ofertar 
animales de todo tipo de peso». 
Las derivaciones negativas para el 
sector, provenientes de este decre
to, según nuestros interlocutores 
es sencillamente •que si nos obli
gan a reducir el tamaño de nues
tros ganaderos, nosotros también 
los adquiriremos con menor peso y 
paralelamente a precio inferior lo 
cual, en opinión de la nueva aso
ciación, repercutiría en los traba
jadores a los que ellos cómpran 
sus animales para cebarlos, ya que 
obtendrían menores ganacias. Y 
por otra parte aquellos ganaderos 
que con arreglo a las anteriores 
normas mantengan con un peso 
superior a sus animales se verán 
abocados al fracaso en las ventas 
ya que no podrán dar salida a sus 
productos y tendrán que unirse a 
los parados». 

En otro orden de cosas también 
nos formularon su desacuerdo con 
las perspectivas a reglamentar en 
lo relativo la compra de canales de 
carne de vacuno ... En estos mo
mentós existen· unas normas de 
presentación del ganado que sue
len reportarnos perdidas, por 
cuanto hay que despojar del peso 
estipulado al animal,. los órganos 
genitales, riñones y grasa de rii'lo
nada, que a los carniceros les 
aporta un dinero su suplementa
rio, puesto que este gremio puede 
venderlos a precio inferior al de la 
carne. Y nosotros, expresan los ce
badores, pretendemos que ese pe
so, que viene a suponer un cinco 
por ciento nos sea compensado 
con una subida en el coste t.otal». 
Pero según nuestros interlocuto
res aún se va a ver agravado este 
tema, cuando la nueva normativa 
)es obligue a formalizar esta pre
sentación, en regla del ganado. 
.. Esta modalidad fue copiada de la 
existencia en Francia ante la pre
visible entrada de nuestro país en 
la CEE .. Pero hemos de hacer una 
salvedad, que durante dos años, 
grupos de expertos de los apise! 
miembros de la Comunidad si· 
guen estudiando la aplicación o ne 
de esta norma. Mientras los espa· 
fioles tnás papistas que el Papa di· 
cen que si que ha de implantars1 
obligatoriamente esta formali· 
d~d». 
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En la provincia de Toledo los índices 
de paro se mantienen estables 

200 niillones de pesetas 
mensuales para el paro 
toledano 

Uno de los problemas que má!I incidencia y repercu11lonee tie
ne en la sociedad actual, y de lo!I "hue!IO!I» m611 diffclle11 de roer 
en el conjunto de la crisis económica, e!I el pa_ro. 

De una u otra forma afecta a todo!I, a lo!I que lo 11u'fren directa
mente Y ~ los que lo sobrellevan como una car3a m611 que grava 
s?s salar10s. Con estas bases el hecho de que !le manten3a e11ta
c10nario, aunq.ue su disminución apena!I !lea apreciable, ee ya 
u~ ~ato de cierta esperanza de !lolución del problema. De 
nmgun modo es un mal que pueda erradicarse a corto plazo pe· 
ro las facilidades que está concediendo el Mini!lterio de Trabajo 
a los empresarios para que inviertan y creen nuevo11 pue11to8 de 
trabajo, sin que ello suponga hipotecar un poco !IU!I empre11a11, 
pued~ P_oner en marc?a un relanzamiento de la!I perspectlva11 
econom1cas y un camino para resolver el problema. 

En la provincia de Toledo, del 
conjunto de los 148.200 habitan
tes que constituyen la población 
activa, 19.682 engrosan las filas 
del paro, esto es, el 13'28 % según 
cifras del 31 de mayo último. Lo 
más significativo es '1a fluctuación 
de los índices por sectores según la 
.. demanda de temporada ... Ahora, 
en estos meses, el mayor porcenta
je se encuentra en la agricultura, 
con un 10'38% de aumento sobre 
las cantidades del mes de abril; 
míen.tras en industria, construc
ción y servicios, hay una disminu
ción global del 5'93 v también es 
menor el número de' parados en 
busca de, primer empleo. 

En conjunto son 200 millones 
de pesetas los que mensualmente 
absorbe el paro toledano que en 
estos momentos se encuentra tres 
puntos por debajo de la media na
cional. . Su situación con respecto 
al restd de las provincias de la re
gión es de un segundo lugar relati
vo, puesto que por sus caracterís
ticas puede compararse, por ejem
plo, con Ciudad Real y Albacete, 
pero no tanto. con Guadalajara, 
cuyo sector agrario es mínimo, 
trabajando gran parte de su po
blación en el cinturón industrial 
de Madrid; o con Cuenca, cu va 
población activa es sensiblcmer{te 
inferior. En términos absolutos 
Ciudad Real cuenta con unos 
25 .000 parados; Toledo con 
19.682; Albaccte unos 18.000: 
Guadalajara cerca de los 6.500 y 
Cuenca una cantidad que se apro
xima a los 4.500. 

Según el sr. Calvo Cirujano, Di
rector Provincial de Trabajo, pese 
a las reticenci_as que ponen los-sin
dicatos a la contratación a tiempo 
parcial y a los contratos tempora
les, ésta es una forma de crear 
confianza en los empresarios para 
que éstos no se retraigan a la hora 
de ofrecer trabajo. 

Actualmente el lNEM concede 
una subvención de 300.000 pese
tas a fondo perdido pOr cada pues
to de trabajo creado, siempre que 
el contrato sea a jornada completa 
y tiempo indefinido, con el com
promiso de mantenerlo al menos 
tres años. Los trabajadores a in
corporar, como en casi todos los 
casos, deben estar inscritos en la 
Oficina de Empleo. 

El caballo de batalla está en la 
contratación temporal, qu01 si no 
soluciona el problema del desem
pleo, si lo suaviza. Al empresario 

le supone la tranqu111dad de no 
embarcarse en un contrato indefi
nido, sin posibilidad de despido y, 
en su caso, con un importante de
sembolso. A los trabajadores, pa
liar una situación, que de otro mo
do no tendría salida, por un perio
do de tiempo que va de los seis 
meses a los dos años, aunque en 
sectores como la construcción y la 
hostelería puedan tener un m'íni
mo de tres meses. 
Otro caso es el de aquellas empre
sas que no necesitando trabajado
res toda la jornada se verían obli
gados a cotizar el tiempo total en 
la Seguridad Social. Mediante los 
contratos a tiempo parcial cotizan 
solo cantidades proporcionales al 
tiempo trabajado, pudiendo diri
girse a receptores de prestaciones 
por desempleo, jóvenes menores 
de 25 años, trabajadores agrarios 
sin trabajo y a aquellos que agota
das las percepciones de desempleo 
seguiesen en tal situación. 
Hay otros tipos de contratos de 

menos importancia o incidencia 
pero todos ellos dirigidos a paliar 
en lo posible esta situación. 

A parte de las percepciones nor
males que reciben IDs desemplea
dos con derecho a ellas o, por me
jor decirlo, los que reunen una se
rie de condiciones puesto que de
recho tienen todos, las ayudas se 
canalizan por medio del !CONA, 
unos cuarenta millorn:s anuales; el 
L\E\1 en colaboración con las 
corporaciones locales que cuenta 
con 22 millones y otros ocho que 
se reparten por medio del empleo 
comunitario, proporcionando una 
media de 40 jornales por trabaja
dor cuanoo el presupuesto llega 
para ello. 

Est-as ayudas son, desde luego, 
totalmente insuficientes, pero vari 
destinadas principalmente a pa
liar el paro agrícola y a ayudar a 
aquellos que menos reciben . 

Los sind.icatos han levantado su 
voz contra este lipo de contratos 
dado que no protegen tc;italmente 
al trabajador y le éolocan en si
tuación de inestabilidad. En torno 
al trabajo que ejercen el sr. Calvo'. 
Cirujano afirmó que estaba muy 
satisfecho de la labor de los sindi
catos toledanos puesto que en to
do momento han cumplido fiel
mente su tarea tanto denuncian~ 

..do, cuando hacía el caso, los frau
des cometidos a nivel de empresas 
o trabajadores, como luchando 
por la mejora social de éstos y de 
la protección de sus derechos. 
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En pro de una escuela moderna 
progresista 

PROVINCIA 

E Polémica sobre el Hogar 
laborado el programa de del Jubil d 

las 111 Jornadas ª 0 

Pedagógicas 
Durante los días 1al5 de julio, tendrá lugar en la Univenidad 

Laboral ccBlas Tello» de Toledo 188 111 JornadB!! Pedag6gicas or• 
ganizadas por un colectivo regional de maestros, subvenciona
das J}or el Ayuntamiento, Diputaci6n de Toledo y Junta de Co
munidades de Castilla la Mancha. 

Reunidos en Ciudad Real los 
organizadores de estas escuelas de 
verano, los pasados días 11 y 12, 
tras un estudio de la historia de 
las escuelas y de la información 
sobre los contactos que el MEC 
tuvo con los movimientos de reno
vación popular a nivel nacional, y 
pretendiendo la coordinación y 
continuidad de estos contactos a 
través de la publicación de una re
vista, de reuniones periódicas ro
tativas por las provincias de la 
Región, de al menos dos veces al 
año, y tratando de exponer sus as
piraciones al Consejero de Cultu
ra de la Junta de Comunidades, 
que no se presentó con la oportu
na excusa', se renovó esta tercera 
edición de Jornadas Pedagógicas 
cuyo fin es el cambino de impre
siones, inquietudes y experiencias, 
y, el estudio de nuevas fórmulas 
progresistas, intentando una reno
vación del si~t~ma__!!~dagógico. 

Puestos e; ¿;;ntacto con los or
ganizadores, nos han manifestado 
que este movimientri debe tener 
1;1lgo de espontaneid~d y auto
nomía, sin dependencia de ningún 
tipo de padrino e hipoteca que de 
alguna manera pudiera modificar 
la línea de trabajo. 

~Los principales objetivos de es
tas jornadas, nos comentan, tien
den en primer lugar a un inter
cambio de ,experiencias a nivel 
provincial, y en segundo lugar a 
uná.'creación de grupos de trabajo 
que contfoúen en actividad per~ 
manente durante trido el curso, en 
pro de . unas próximas jornadas 
más efectivas, basándose siempre 
en una innovación progresista del 
sistema de enseñanza no ubicán
dole en el texto y en elaula». 

e -.tetlano 

Se plantea la concepción de una 
escuela moderna que parta de la 
vida. aprovechando el entorno, 
medio ambiente ... de los chicos v 
partiendo de centros de interés e~
perimental que avoquen a la ense
ñanza. Se pone en estudio ja efica
cia del libro de texto, los métodos, 
la globalización e interdisciplina
riedad de las materias, la colabo
ración de los padres y los entes so
ciales en el proceso educativo. 

En cuanto al nivel de participa
ción en las anteriores ediciones de 
estas jornadas pedagógicas, los or
ganizadores nos comentaban que 
a~endiendo a las fechas, ya vera-. 
megas, en que se desarrollaba era 
aceptable y positivo, evidencian
do una enorme sensibilización por 
la problemática de la enseñanza. 

Entre otras actividades tendrán. 
lugar, todas las mañanas de 9,30 a 
1.30, Seminarios de Ciclo Inicial, 

- -

Medio y de Ecfucaéión- Especiái 
tratando temas tales como: El li-

- bro de Téxto:análisis y alternati
vas .. Observación, .experimenta
ción. y· creatividad: Coordinación 
entre Preescofor y 1° de EGB .. 
Coordinación·· escuela-padres. En 
lo que respecta a temas del semi
nario de Ciclo Medio: Globaliza
ción de las materias. Experiencias 
aportadas por los asistentes. Y en 
la educación especial se tratarán 
las Aulas de apoyo: pas.ado, pre
sentey futurq; y aportación de, ex
periencias. Asimismo sé organiza~ 
rán Talleres de música y danza, de 
com~nicación y cr~atiV:idad; po-¡ 
nencias .sobre experiencias educa-: 
ti v as , m es as red o n das y¡ 
exposiciones-debate sobre temasj 
educativos y· su problemá~ica. 1 

Hace poco más de un mes que fue inaugurado el Hogar del Ju• 
bitado en Sonseca, con la participaci6n y la alegria de todo el 
pueblo y, dos días después de d1.cha inauguraci6n, tuvo lugar la 
cita con las urnas, las cuales se encargaron de renovar la Corpo· 
ración Municipal (sólo permanece uno de los trece concejales 
anteriores). Pues bien, establecidas eetas premisas, no cabe de
ducir de ellas un enfrentamiento tan árido como el que tuvo lu
gar el día 11, en los locales de dicho Hogar. Se trataba de una 
reunión convocada por la Comisión de Cultura, lnformaci6n y 
festejos del Ayuntamiento y a la que asistieron todos los jubila
dos que lo desearon, aparte de los 8 concejales socialistas. 

Dió comienzo sobre las 6 de la 
tarde y lomó la palabra, en primer 
lugar, el Alcalde, J uán Francisco 
Martín Ayuso, quién manifestó su 
buena voluntad para tratar cual
quier tema con relación a los jubi
lados, los felicitó públicamente 
por la consecución del Hogar y se 
refirió a la consternación que le 
había producido una carta, escrita 
y difundida unos días antes por al
¡.tunos miembros de la Asociación 

balanza de la misma. 
Despues de esto, intervino, en 

los ruegos y preguntas, el jubilado 
v miembro de la Asociación, Bien
~ enido Gómez Hojas, quién no só
lo no rebatió los argumentos de la 
Corporación (se limitó a sugerir a 
ésta que depusiera su actitud), ni 
presentó una alternativa, sino que 
-lo que es peor- exaltó el ánimo de 
los allí presentes al relatar un al
tercado personal con uno de los 

• «Con esto se preten
de evitar, recalcó el 
alcalde, que se 
prohiba la entrada ·y 
el uso de las -
instalaciones, como 
viene ocurriendo, a 
lodo jubilado que no 
pertenezca a la· 
Asociación». 

«La Cordialidad», pues no en
tendía que se criticase ya la labor 
de su Corporación cuando aún no 
ha dado .los primeros pasos. 

Seguidamente, Manuel Camu
ñas, concejal de Cultura, pasó a 
exponer la propuesta del \yunta
miento para el mejor funciona
miento y aprovechamiento del 
Hogar del Jubilado. Dicha pro
puesta consiste en crear un Patro
nato que estaría compuesto por el 
Alcalde, dos concejales de la Co
!J1isión de Cultura, 6 representan
tes. de los jubilados (elegidos de
mocráticamente por estos) y 1 re
presentante ·por cada Asociación 
de jubilados y pensionistas que 
exista en la localidad. Con ésto se 
pretende evitar, recalcó el Alcal
de, que se prohiba la entrada al 
Hogar y el uso de sus instalaciones 
(como viene ocurriendo) a todo 
aquel Jubiladoque no pertenezca 
!Í la Asociación. Asimismo, señaló 
que el Ayuntamiérito no pretendía 
manipular dicho Patronato (en el 
que, comg se ve, tienen mayoría 
los jubilados(, sino, simplemente 
estar presentes y. conocer la reali
dad del Hogar; así, los jubilados 
no tendrán que acudir .. al Ayunta
miento éada vez que necesiten .al" 
go, porque el Ayuritamiento va a 
estar allí con ellos, El Alcalde se 
refirió al contenido de la .carta, ca
lificándola de lamentable, y re- · 
sultó que ellos no pretenden car
garse la Asociación, sino que, al 
contrario, pretenden potencfarla, 
pero n? convirtiendo el Hogar en 

miembros de la Corporación. Hu
bo voces e insultos por parte del 
público .(no se sabe si dirigidos a 
dicho concejal o á toda la Corpo
ración) y la reunión estuvo a pun
to de irse a pique; el Alcalde se es
forzó ;en apaciguar el ambiente y 
contestó que eso era un problema 
de rencillas personales que nada o 

. muy pocos tenían que ver con el 
objeto de la reunión .~· que se 
había sacado a relucir con el único 
propósito de enfrentar a los jubi
lados con la Corporación y reto
rnando el tema del Patronato, vol
vió a explicar, con nuevos razona
mientos, la necesidad de éste. 

. A Piutir de. este mon;iento y y~ 
hasta e.l firial de la reunión no dejó 
de aprecia·rse una atmósfera terisa 
que flotaba por toda la sala. Otro 
incidente fue protagonizado por el 
ex-teniente de Alcalde de la ante
rior Corporación, que pretendía 
hablar en representación ·de un ju
bilado, cosa que no le fue permiti
da. Entre tanto, siguieron las ré
plicas y contraréplicas entre el Al
calde y los concejales de Cultura y 
Hacienda, por una parte y los ju" 
hilados, por otra, entre los que se 
encontraba el citado Bienvenido 
Gómez Rojas quién llegó a decir 
que esos representantes en el Pa
tronato serían nombrados •a de
do», por el Ayuntamiento mien
tras era coreado por algtÍnas voces 
de •no queremos Patronató». · 
· -En definitiva,· tensa e infruc~ 
tuosa reunión que sólo sirvió para 
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exnl lar los iínimos mús aún de có
mo Pslalmn cuando uno o dos días· 
nnlPs dP In rnrnión, se repartió la 
~n fll('IH"io11uda parte cut.re los 
111iembros de í•sta, que no van a 
po11Pr las ('osas nada fiíciles al 
\~untamiP11to, qup solo pretende 

Pstar n11ís cerca en la ¡.wstión del 
!logar del .Jubilado que vu a cos
tar mús dP IB millones al pueblo 
de Sonseca, el ('Ual t ienp derecho, 
al mPnos, a incluir algunos de sus 
rPpresen tnn l!~s en la n~sponsabili
dad dP dicha gestión. Asimismo, y 
a pesar dP la llamada al principio 
dP la solidaridad que hizo el con
cejal dP Cult uru, parece ser que no 
sp hayan dispuestos a que se use 
ninguna dr sus salas disponibles y 
sin utilización concreta, pura la 
realización de ningún tipo de acto 
cultural. cuando todos los sonse
canos somos conscientes de la es
casez de locales de este tipo que 
t>xiste en nuestro pueblo, en tanto 
no se acondiciones el Teatro Eche
garay y se construya la Casa de ia 
Cultura, proyectos ambos inme
diatos. 

Para finalizar, diremos que es
tos Pnfrentamientos no favorecen 
para nada el desarrollo de un espí
ritu de tolerancia, convivencia 
pacífica, sensatez y democracia, 
porque si el principal pilar sobre el 
que se basa ésta es el diálogo, este 
brillo por su ausencia en la men
cionada reunión. procuremos, por 
el bien de todos, evitar estas fric
ciones innecesarias y no convertir 
las próximas reuniones en una 
película de buenos y malos. 

Emilio G. PECES 

FUENSALIDA ---

San .Juan, patrón 
-de la villa 

Aunque como nos comunica 
nuestro interlocutor, la tradicio
nal fiesta de San Juan tienda a de
saparecer, lo cierto es que la in
dustriosa villa toledana de Fuen
salida se dispone un año más a no 
dejar pasar desapercibida la festi-' 
vidad de su querido patrón, San 
Juan Bautista. 

La noche de San Juan se cele
brará por todo lo alto con una ani
mada verbena en la plaza del pue
blo, que tendrá su comienzo hacia 
la media noche y se prolongará 
hasta la madrugada. Antaño se 
celebraba esta noche con el encen
dido de hogueras por parte de los 
vecinos del pueblo. También tenía 
lugar una antiquísima costumbre, 
que era la de velar al Santo 
Patrón la noche de la_ víspera. A 
tal efecto su irpagen era sacada 
hasta la puerta de la iglesia parro
quial, donde tenía lugar una so
lemne vigilia. 

Al día siguiente; sáabado 25, 
tendrán lugar la celebración de la 
Santa Misa en honor de San Juan· 
y acto seguido la procesión con su 
bella imagen por las calles de la lo
calidad. Terminados estos actos, 
se ofrecerá a todos una limonada· 
por parte del Áyuniamiento. • • 

También tenemos noticia de la 
duda surgida hace irnos años a la 
hora de considerar quién era el 
patrón del pueblo. San Bias y San 
Juan se disputaban el patronazgo 
de Fuensaliéla, pero al ser éste 
último .el titular de la parroqJiia; , 
se llevó el gato al agua. 

Estamos seguros de que todos , 
los. fi:iensalidanos pasarán unos 
días muy agradables con las fies
tas organizadas por el A yunta
mien to para celebrara su patrón; 

.. l. JIMENEZ 
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A pesar del temor de la organi1ación. 
más de mil participantes 

MARSODETO 83, ' . un ex1to 
Con mucha participaciim, que !!ohrepa!!Ó el millar, se desa

rrollú el pmmdo sábado la MARSODETO 83. 
E!!ta murcha de 11olidarid11d con 1011 deficiente!'! comenzó 11obre 

las ocho de la mañanu en el Colegio de Ta vera, de!!de donde par
tieron los participante!! para cuhrlr 1011 20 km. que componían el 
recorrido total. 

Los numerosos asistentes a la 
marcha entre los que estaban re
presentadas todas las edades aun
que destacaba el elemento juvenil, 
cubrieron el recorrido ataviados 
con prendas deportivas y hacien
do gala de buen humor. El fuerte 
calor reinante hizo mella en algu
nos participantes, pero la mayoria 
logró pasar por los cuatro contro
les establecidos a lo largo del reco
rrido. 

PROVINCIA 

}t 
EL CASTELLA'.\iü, que ya 

publicó la semana pasada un re
portaje sobre los problemas de los 
deficientes mentales, ha querido 
en esta ocasión que fueran los mis
mos marchantes los que nos expli
casen sus razones para participar 

blo se lamPntubun porqup solo 
hnbían YPnido seis VPcinos del 
mismo. \os pneontramos con dos 
monjns dP la eongregaeión de las 
!lijas de la Caridad, que nos dije· 
ron quP la lglPsÍa está muy preo
cupada por este tema y participa 
Pn muchos movimiPntos de avu
da. Dejamos a los participai{tes 
tomando bebidas refrescantes en 
el último eontros v muv ilusiona
dos por la idPa dP 'que ~u esfuerzo 
sirviera para conciPneiar a la gen
te v sea una llamada dP atención a 
la \dministración. Esperando PI rPfrigerio para combatir el calor y el agotamiento fi11ico 

Lm1 «marchadores» en pleno es
fuerzo. 

PISOS PRl,MERISIMA 
CALIDAD EN TO-LEDO 
<<EDIFICIO TRINIDAD>> 

• Piso exterior 
en 3ª planta de 
193 m 2 • 

4 Dormitorios, 
2 Cuartos de 
Baño, Gran 
Salón 
Comedor, 
Coejna y 
Tt~ndedero. 

PRECIO 8.950 PTAS. 

• Piso exterior 
t~n 2.ª planta de 
172 m 2 • 

3 Dormitorios, 
-2 Cuartos de 
Baño, Salón 
Comedor. 
Cocina y 
Tendedero. 

PRECIO 7.950 PTAS 

PRECIO .m2 DE LUJO 
A PRECIO NORMAL 
Posibilidad de aplazamiento de pago. ha.sta 1 O años. 
Véalos sin compromiso y_compruebe su extraordinaria 
Teléfonos: 32 - 00 - 42 

32 - 03 - 16 
22 - 21 - 37 

Totalmr:ntn nxter1ores. con 
las me¡orns vistas de la ciu
dad 
PORTALES. Amplios. gran lu-
10. en múrmol. 
SOLADOS. Tarima roble 
francés. Mi1rmol italiano.· Pla
queta color 
ALICATADOS. Mármoles ita
lianos. PlaqtJnta color. 
SANFT'ARIOS. «Roca» mode
lo góndola ·color. Grifería ale
mana 
CARPINERIA INTERIOR. 
Madera de tnka. 
CARPINTERIA EXTERIOR. 
Madera dP foka. con fraile
ros 
VIDEO-PORTERO. Golmar. 
CLIMATIZACION Frío-calor. 
ASCENSORES. Gran lujo 
«G1esa" con ptJertas automá~ 
t1cas y mmnorra. 
ESCALERA. Mármol. eón ba
randilla df) acnro inoxidable y 
par sol 
AISLAMIENTOS. Acústico y 
1érm1co dn sunlo y paredes 

calidad. llamando al Sr. SANCHEZ: 

21 

en MARSODETO 83. Todos los 
entrevistados coincidieron en la 
falta de concienciación de la gente 
en este problema. En este sentido 
varios jóvenes nos comentaron 
que el objeto de la marcha era 
conseguir fondos para construir 
un centro de educación especial. 
Para estos «marchantes» lo impor
tante es que la gente sea conscien
te de que forman parte de la socie
dad y no se les debe arrinconar. 
Mari Carmen y Antonio de Illes
cas nos dijeron que marchaban 
para solidarizarse con los deficien
tes y que «tiene que ser la Admi
nistración la que se haga cargo de 
este problema ... También piensan 
Antonio y Mari Carmen que .. has
ta ahora se les Jia tenido incluso 
9partados por las familias en algu
nos casos». También estuvieron 
hablando con un grupo de chicos y 
chicas que coincidieron en afirmar 
en que la concienciación de la gen
te es pasiva, ya que. piensan que 
está muy bien ayudar a los defi
cientes, pero por comodidad no 
hacen nada para ayudar. Según 
sus palabras, hay que empezar la 
concienciación desde abajo, en los 
colegios. Dos personas de un pue-

~·--~ftflbtno 
'i;k. -~ ' ' 
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E N La actualidad no hay tres ciudades por encima de Toledo 
sino muchísimas más,· to que indica que nos hemos ido retra
sando en la evolución urbana nacional. Toledo se ha ido que

.dando atrás en la producción de cultura, en su actividad vital, hasta 
perder toda influencia, incluso en lo religioso, frente a Madrid, al si
tuarse en ella la Ctmferencia Episcopal, el órgano colegiado de la 
Iglesia Española, dejando covertido el Ululo de Silla Primada en 
una moldura dorada ~s del asiento f fsico de su arzobispo. El po
der, expresado como capacidad para imporner nuestra voluntad o 
intereses a los demás, desapareció de Toledo y de los toledanos hace 
mucho tiempo. En términos de poder, hoy podemos poco y nuestra 
influencia en el mundo del pensamiento o de la acción vital es casi 
nula a escala nacional · 
Hoy Toledo sólo tiene importancia por su dimensión histórica y cul
tural y ambas las estamos perdiendo, también, aunque se diga o se 
crea otra cosa. 

Ambas desaparecen porque nada, o casi nada, aportamos a la 
p_roducción de la nueva cultura que se mueve por otros cauces y sen
deros. 

Hoy esta producción hemos de situarla en Madrid y Barcelona o, 
en menor medida, en las grandes ciudades que las siguen como Va
lencia, Sevilla y Bilbao, por poner sólo algunos ejemplos. Hoy no 
vienen los artistas o literatos a Toledo para producir y dejar aqul su 
obra ni aquí viven los polllicos que diseñan las coordenadas por don
de España ha de caminar. Eso está en otros sitio y !JOn otros intereses 
territoriales los que sirven. · 

Ni siquiera nos han dado la razón en lo del Tajo, que ya es decir, 
a pesar de la evidencia palpable del genocidio pisclcola presente y del 
genocidio humano futuro por el hediondo y putrefacto olor con que el 
rlo nos envuelve, como pebetero pestilente de nuestra defunción ·urba
na. 

Las alcantarillas d~ Madrid, vertiendo a caño suelto sus catorce o 
quince metros cúbico.~ por segundo de excrementos al perdido Man
.zanares, aprendiz de rfo pero maestro de cloacas, traen a través del 
Jarama, los detritus de la capital de España y de lodo su alfoz hasta 
nuestra ciudad, acompañados de un peligroso cortejo de ralas e in
! eccioness que atentan gravemente contra la ecologla de esta tierra y 
la salud de sus habitantes. 

Bien sé que esta realidad está ifJ.(entando corregirse mediante el 
desarrollo del Plan Integral de Saneamiento de Madrid, pero tam
bién sé que aquí vamos a encontrar poca mejor(a con ello porque lo 
proyectado es insuficiente desde su origen, no ya para el futuro sino 
para la realidad del presente. A pesar de ello, nadie hace caso a las 
voces de Toledo porque, en términos de poder, de influencia o capaci
dad'para imponer nuestros criterif!S, hoy no tenemos ninguno, aun
que llev_emos ra7ón. Toledo perdióisu capacidad de actuación pollli
ca, de influencia de poder, en 1563 y desde entonces se mantiene en 
retroceso continuo, no ya frente a Madrid, sino a Murcia. . 

Para concienciar a los centros de ese poder, para informar debida
menl~· a las personas que lo detentan, del grado de abandono en que 
nos iienen, me gustaría hacer una pequeña experiencia, que someto a 
la consideración de los oyentes. 
· El problema de Toledo con el Tajo no es de agua sino de mierda. 
El agua pura y azulada del pantano de Bolarque se va camino de 
Murcia. El caudal del rlo que nos b,aña procede exclusivamente de 
las alcll;nlarillas de Madrid. Esa excreta llega a Toledo depositando 
a los pies de la peñascosa pesadumbre un lodo nauseabundo que per
tenece {nlegramenle a

1 
Madrid y que aqu( nadie habla pedido ni de" 

sea. 
El agua solo es el vehfculo cómodo y baralo del deshecho madrile

ño. Su olor putrefacto envuelve a nuestra ciudad haciendo el aire 
irrespirable y dañino para la salud de los toledanos y utenla a nues
tro desarrollo turístico, haciéndonos perder como elemento urbano 
primordial la importante inasa de agua que supone el rlo. 
. La experiencia que propongo es devolver esa mierda con que nos 
inunda Madrid a sus legllimds propietarios. Depositarla en las ca
lles y plazas de la capital de España para que sus habitantes se con
ciencien, en igualdad de olores con nosotros, del problema que nos 
crean. Una i;isterna de esos lodos delante del Ayuntamiento, las Cor• 
les o el Sena<!-o_, darían información ex<µ:ta y veraz a quienes tienen 
la responsabilidad del poder de cual es nuestro problema auténtico. 

Cuando lo apreciaran estoy seguro que su malhumor por el hecho 
solo.serla comparable al que sentimos nosotros por idéntico motivo. 

Toledo perdió las instituciones polllicas con la marcha del rey y 
queda muy poco de la biocultura que ello podr(a representar. 

Los pal~~os de la nobleza están transformados, la mayor(a de las 
véces, en vwiendas modestas. A estas alturas solo e.abe la regenera
eión, la reimplantación de instituciones que podrlan asentarse en 
nuestro suelo de nuevo, bien via Estado, bien via Regi6n. Pero, en lu: 
gar de ello, la pura y simple verdad, la triste y terrible realidad, es 
i¡ue solo nos llega la mierda madrileña. · 

Gulllermo SANTACRUZ· 
. ( Exlraclo de liJ. comunicaci6n.Jzporlada al simposio «¿Toledo, ciudad viva? 
¿Toledo ciudad muerta?») • · 

REGION 

El proyecto de la nueva Ley Orgánica 
del Derecho a la Educaión provoca el 
descontento 

Los directores de centros 
subvencionados no están 
de acuerdo con la ley 
, Con la publicación en un periódico catallin del bol'l'ador de la 
LODE se levantó un gran revuelo, sobre todo·entre los dlrectoret1 
de centros privados que consideran que 8U figura y cometido 
quedan totalmente desdibujados en la Ley. Por este moth•o el 
paso do fin de semana se reunieron algunos directoret1 pertette• 
cientes a la provincia de Toledo, que discutieron aspectos del 
borrl;'dor de esta futura ley. Otro de los puntos en litigio es que 
consideran que se atenta a la libertad de enseiianza. 

·El Ministro de Educación y 
Ciencia lo es tanto de la educación · 
pública como de la privada. Soy 
perfectamente coll8Ciente de que 
los centros no estatales son expre
sión del pluralismo social, que que 
debe también reflejarse en el inte
rior de los centros educativos para 
que sean lugares de aprendizaje, 
de ciudadanía democrática y de 
una educación cultural abierta, y 
que ayuden a superar las divisio
nes sociales y las barreras entre 1 

grupos culturalmente cerrados». 
Con estas palabras del Sr. Ma

ravall ante la comisión de Educa
ción y Cultura del Congreso se ex
presa un poco el ideario que presi
de la nueva Ley Orgánica del De
recho a la Educación (LODE), 
que actualmente está por su sépti
mo borrador, continuándose los 
contactos con distintos estamen
tos sociales para llegar a un acuer
do de equilibrio que la haga total
mente viable. 

Entre los puntos que se contem
plan· está el de promover la igual
dad de oportunidades y tener en 
cuenta que el derecho a la educa
ción comporta que ésta tenga un 
nivel de calidad suficiente, puecla . 
ser gratuita y se pueda elegir, pero 
con un orden de prioridades.- Pri
mero es que todos puedan· tener 
educación gratuita, después que 
exista la posibilidad de elegir. 

Puestos en contacto con el Di
rector Provincial de Educación, 
José Luis Pérez López, a propósi
to de la polvareda levantada por 
la publicación de algunos puntos 
del borrador, nos indicó que «es 
una ley que se está haciendo, no es 
definitiva, pór consiguiente hay 
un montón de especulaciones so
bre ella que no se sostienen. Es un . 
propagar rumores para crear un 
estado de opinión». 

El punto álgido de la discusión, 
la manzana de la discordia, está 
en los que hasta ahora han sido 
centros privados con subvención 
estatal. En un futuro pasarán. a 
Uamarsetentros privados concer
tados, sostenidos con fondos pú
blicos. •La Ley Orgánica, en el 
apartado de diferentes centros, re
gula los públicos y da también las 
bases específicas de los privados y 
concertados, para lo cuat está ne
gociando, entre ótras, con las au
toridades eclesiástícas». 

Lo que se pretende es que aun
que el centro mantenga un idea
rio, éste n.o sea cerrado, que de ca
bida. a diversidad de opiniones y 
posturas. No se les puede margi
nar_ porque cubren una parte muy 
importante de la escolarización 
básica_ y- obligatoria por lo que, 

mientras el estado no cubra e88· 
demanda, tiene que ayudar con 
fondos públicos. 

«Este sistema de conciertos -ex
plica José Luis Pérez- estaba ya 
en la Ley de Educación, pero no se 
había desarrollado. Lo fundamen
tal es, con este sistema de contra
pesos, desarrollar el artículo 27. 7 
de la Constitución que habla del 
derecho a la educación, gratuita y 
libertad de ensefianza, pero tam
bién habla de los sectores implica
dos en la comunidad educativa. 
La casuística del concierto con es
tos centros está aún por desarro
llar, pero los principios generales 
que lo inspiran han de 11ervir para 
todas las situaciones. En todo ca
so, los fondos públicos deberán 
pagar los gastos de personal y los 
de funcionamiento en proporción 
a las consignaciones presupuesta
rias». 

En la provincia de Toledo es 
problema de la educación está so
bre todo en la infraestructura de 
la EGB, con edificios que en mu
chos casos se encuentran en un es
tado alarmante, «Catastrófico» in
cluso, según palabras del director 
provincial. Centros ruinosos, ser
vicios deficientes, aulas improvi
sadas de cualquier modo ... 

«No se trata de escolarizar de 
cualquier manera, sino de dar una 
escolaridad de calidad suficiente 
aunque los recursos son limitados. 
Habrá por tanto que atender allá 
donde haga más falta. La libertad 
de ensefianza se enfoca desde al
gunos sectores como derecho a la 
elección del centro pero antes hay 
que conseguir que la ensefianza 
pueda ser para todos y gratuita, 
cosa que por ejemplo, en la pro
vincia de Toledo no está consegui
da. Es una cuestión de priorida
des. Ahora mismo lo que a mi más 
me preocupa es conseguir para la 
EGB unos 'edificios adecuados y 
unas aulas con las condiciones di
dácticas y sanitarias adecuadas». 

En Toledo capital es mayor el 
número de alumnos que asisten a 
colegios púolicos mientras que en 
Talavera el porcentaje es de un 
603 a favor de la ensefianza pri
vada. En pueblos grandes suele 
haber algún centro privado o 
•subvencionado», pero en general 
a los medianos y pequefios solo lle- ' 
ga la ensefianza estatal. En gene
ral hay de todo y lo que pretenqe 
el Sr. Pérez el •llegar a la paz esco
lar ... 

Para el próximo afio los directo
res de los centros públicos serán · 
eJegidos mediante el sistema que 
establezca la LODE, con partici
pación del Consejo Escolar. Mien- ' 
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tras entra en vigor se utilizará un 
procedimiento provisional según 
el cual el claustro ha elegido una 
terna, haciendo al respecto todas 
las matizaciones que les parezcan 
oportunas. Después sobre eso y el 
informe de la inspección de bachi
llerato, se ha procedido a nombrar 
los directores que, en el caso de. 
FP han quedado confinnados to
dos en sus puestos; en BUP ha ha
bido pocos cambios y, respecto a 
la EG B, quedan aún un 303 de 
centros que no han enviado su 
propuesta de elección. Las asocia
ciones de padres pueden informar 
también respecto a la terna que 
proponga el claustro. Se pretende 
con ello la renovación pedagógica, 
•Be intenta con ello -dice José Luis 
Pérez- que los claustros tengan el 
protagonismo que les correspon
da. Que tengan en cuenta criterios 
de mérito, capacidad y publici
dad •. 

Un grupo de recau
dadores Castellano
Manchegos se 
entrevistaron con 
José Bono 

D. José Bono Martínez, presi
dente de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, reci
bió ayer en su despacho del Pala
cio de Fuensalida a un grupo de 
recaudadores de tributos del esta
do de la Comunidad Autónoma, 
con lo que se entrevistó por espa
cio de 30 minutos. Previamente, 
los miembros de este colectivo 
abordaron con el Director General 
de hacienda y política Financiera, 
Sr. V ergara, los problemas técni
cos y estructurales que afectan a 
estos profesionales. 

El motivo del encuentro radica 
en hacer entrega a la máxima au
toridad regional de un documento 
recogiendo las opiniones de los re
caudadores de impuestos acerca· 
del anteproyecto de nuevo estatu
to orgánico de la función recauda
dora. Asimismo informaron al Sr. 
Bono Martínez de las conclusio
nes de un estudio elaborado sobre 
la recaudación de tributos en 
Castilla-La Mancha. Finalmente 
solicitaron el apoyo de los órganos 
regionales para que la cobranza de 
los tributos de caracter real !le' 

ejercite a través de las recaudacio
nes de zona existente. La Junta de 
Comunidades, aseguró D. José 
Bono Martínez, va a examinar es
ta peticióQ. cori mucho interés, y · 
dará una respuesta a la misma eri 
.un breve plazo de tiemi:m. 

El Consejero de Türismo 
visitará la .Próxima 
semana, Albacete y Ciudad 
Real 

El Consejero de Turismo del 
ejecutivo Castellano-Manchego; 
Sr. Mota ChamÓn, y la Directora 
General de Juventud y Deporte, 
Dna. Margarita Collar de Cáce
res, viajaran a Albacete y Ciudad 
Real los próximos días 21 y 22, 
respectivamente, al objeto de to
mar contacto con las autoridades 
civiles de ambas ciudades y visitar 
los servicios transferidos a la Jun
ta de Comunidades en materia de 
juventud y deporte. 
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Según la respuesta 
unas preguntas del 

del Gobierno a 
PCE 

En Sonseca. no existe 
ninguna base secreta 

Según !!e ha publicado en el Boletin de las Cortes con fecha 18 
de mayo de e8te año, en la ba8e americana de Sonseca 1!1610 hay 
una e8tación si8mológica y meteorológica de mando espaf\ol En 
e8tos término!! 8e de!!arrolla la respuesta del Secretarlo de &ta• 
do, Virgilio Zapatero, a la!! preguntas del Diputado comuni•ta 
Gregor.io López Raimundo. E!!tas preguntas al Gobierno no llOn 
la!! prime~a8 interpue8tas por el conducto parlament~rio, ya 
que anteriormente fueron presentadas en equivalente• térml· 
no!! por el Diputado 8ocialista Je8Ús Fuentes Lázaro que obtuvo 
parecida!! re8pue8tas. ' ~ 

La respuesta del Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero, co
mienza afirmando que en Sonseca 
no hay ninguna .. base secreta .. 
norteamericana, sino una «instala
ción de apoyo .. contemplada eQ el 
Convenio oe Amistad, Defensa y 
Cooperación entre el Reino de Es
pafia y los Estados U nidos de 
América, recientemente aprobado 
por el parlamento espafiol. Sigue 
afirmando la respuesta que según 
se especifica en el nuevo Convenio 
es una estación española cuyo 
mando, control y vigilancia es res
ponsabilidad del Ejército del Aire 
espafiol. La explotación de la in-
· formación que se obtenga deben 
ser compartidas por ambos Go
biernos, y cuando las autoridades 
espafiolas lo consideren conve
niente, podrá participar personal 
español conjuntamente con el de 
los Estados Unidos. En cuanto a 
la naturaleza y utilización de la 
estación de Sonseca, la respuesta 

afirma que se trata de una instala
ción netamente científica, siendo 
una instalación metereológica. La 
estación está capacitada para de
tectar las explosiones nucleares 
que se producen en el mundo, con 
el fin de controlar el cumplimiento 
del vigente tratado sobre pruebas 
nucleares. Por estas razones su ca
rácter no es el de «secreto•>, y sólo 
se mantiene la reserva y normas 
de seguridad que corresponden a 
cualquier instalación militar. En 
otro apartado, se hace un breve 
repaso de las instalaciones de la 
base, concluyendo que la visibili
dad de todas estas instalaciones 
demuestran que no hay ningún se
creto. También se da respuesta a 
la rumoreada peligrosidad de la 
base en caso de conflicto nuclear, 
que la convertiría en posible cen
tro a destruir, exponiéndo se que 
no existe tal peligrosidad ya que 
se trata de una estación sismológi
ca, metereológica y de transmi-

s a c e emuestra la importancia que ha tenido la exh1tencla de la 
base en el pueblo de Soneeca. 

Ecologistas toledanos participan en 
una manifestación contra Cabañeros 
en Ciudad Real 

Ecologistas pertenecientes a grupos de Toledo junto a otro11 de 
Murcia, Alcorcón y Ciudad Real, participaron en una manife11ta
ción que tuvo .por escenario las calles de esta capital manchega 
con objeto de protestar contra la instalación de un campo de tiro 
en Cabafieros. La manifestación, celebrada con motivo del día 
Mundial del Medio Ambiente, llegó a contar con 3.000 particl

.pantes y en su trascurso se hizo. entrega al Gobernador Civil 
de :un comunicado de oposición al proyecto. La fotografía corre11-
ponde a la ocupación simbólica de la finca de Caballeros realiza
da por un. grupo de ecologistas algunos días antes. 

PROVINCIA 

reportero EL 
a la base de Sonseca. 
sión de datos. La respuesta acaba 
expresando que España se benefi
cia de una información y una tec
nología informativa, que por sí so
la sería de difícil y costosa obten
ción. Hasta aquí la respuesta del 
Gobierno. · 

Por otra parte, recientemente 
ha habido una propuesta formal 
por parte de los americanos de la 
base para intentar solucionar el 
grave problema de agua que tiene 
el pueblo. Sonseca en la actuali
dad está sufriendo las consecuen
cias de la .. alerta roja .. , ya que se 
dan solo seis horas somanales de 
agua, y que muy pronto se pueden 
ver reducidas a tres. Pero esta 
propuesta de ayuda de los ameri
canos no es la primera que es reci
bida en el Ayuntamiento, puesto 
que hará aproximadamente un 
año y medio, también expresaron 
su voluntad de colaborar. Por su
puesto que este ofrecimiento ha si
do muy bien visto por la nueva·· 
corporación, que se tiene que en
frentar con un problema tan secu
lar para Sonseca como es la esca
sez de agua. 

Animado por esta contexto de 
«aperturismo .. por parte de lds 
americanos, y por la respuesta del 
Gobierno afirmando que no es una 
base secreta, un reportero de EL 
C.ASTELLANO se desplazó a 
Sonseca con la intención de solici
tar una visita de las instalaciones 
sismológicás y metereológicas. En 
su mano llevaba el «salvoconduc
to .. extendido por el Gobierno en 
su su respuesta al PCE, una foto
copia del Boletín Oficial de las 

-Cortes. Al llegar a la base nos en
contramos inesperadamente con 
las puertas abiertas de par en par. 
Con cierto temor y gran curiosi
dad rebasamos la verja que da ac
ceso a las instalacionej.Y nos diri-· 
jimos a un jóven norteamericano 
que se acercó amablemente. Sin 
embargo resultó un poco dificil 
hacerle entender nuestra inten
ción de visitar la base debido a la 
lógica diferencia de idiom~s. Afor
tunadamente conseguimos hablar 
con otra persona que hablaba p9r
fectamente el castellano y que nos 
puso en contacto con el coman
dante americano de la base, que 
dijo llamarse Esteban. Después de 
la explicación y presentaciones, 
pasamos al interior de las instala
ciones. En todo momento fuimos 
tratados con toda cordialidad. Y a 
e.n un confortable despacho, se nos 
informó dé la conveniencia de pe
dir permiso a un Teniente Coronel 
español, que es el jefe de la base. 
Se nos puso el ejemplo de una fá
brica de coches que no puede de
jar de pasar a cualquiera, por el 
posible espionaje industrial. Des
pués de que nos aseguraran que no 
habría muchos problemas para 
conseguir la visita, aunque ésta 
dependía de lo .CfUe decidiera el 
Teniente Coronel español, salimos 
de la base americana de Sonseca 
con la idea de haber estado en otro 
mundo, y con mucha más curiosi
dad por visitar toda la base. En 
ningún momento de nuestra visita 
pudimos ver a ninguna persona 
con· uhifome militar, a pesai: del 
carácter militar de la misma. 

Ún asPccto de la ocupación de l~ finca de Cabañero11. 
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Exito del 
pianista 
Guillermo 
González en 
Toledo 

El maravilloso patio renacentis
ta de San Pedro Mártir albergó 
los dos últimos conciertos de la 
temporada de la Agrupación Mu
sical Toledana. 

El primero de ellos corrió a car
go de la Orquesta Sinfónica de 
Madrid -Orquesta Arbós-. Esta 
Orquesta vino hace afios a Toledo, 
y lo cierto es que la vi muy mal 
entonces, puesto que se trataba de 
algo rancio y trasnochado. En es
ta ocasión, y desde hace dos afios, 
esta Orquesta se ha venido reno
vando completamente, por lo que 
ha llegado a constituirse como una 
Orquesta en la que predomina la 
juventud de sus componentes; 
muchos de ellos aún no han termi
nado la carrera de su respectivo 
jpstrumento, por lo que en este 
sentido podemos aplaudir la labor 
de una Orquesta que da oportuni
dades a los jóvenes para desarro
llarse y aprende mediante la prác
tica y no la fria teoría de las cla
ses. Es un hueco necesario que ha 
venido a llenar en nuestro país. 

Partiendo de esto, la Orquesta 
ha de tener sus lógicas deficien
cias, y, a parte de que tocó muy 
nerviosa y se deduelan la falta de 
ensayos, sus interpretaciones de 
W agner, Schumann y Dvorak ca
recieron de una unidad orquestal, 
es decir, se escuchaban instrumen
tos sueltos desnivelados entre si y 
faltaba la fusión de ellos en una 
sonoridad total. Sobre todo se 
podía observar que el metal sona
ba muy por encima de la cuerta. 
Unido a esto, el director, Odón 
Alonso, no supo darse cuenta de lo 
que tenía delante, y llevó su direc
ción a una vía poco adecuada con 
la Orquesta; a parte de que es un 
director al que generalmente le so
bran movimientos, pues pues van 
en perjuicio de la precisión y uni
dad de criterio en la interpreta
ción de los músicos. Es un director 
rítmico más que melódico. 

Por ello; la actuación del pianis
ta Guillermo González en el Con
cierto en La menor de Schumann 
quedó un tanto apagada y des
plazó su propio concepto personal 
de la obra. No obstante, pudimos 
observar su depurada técnica digi
tal en este dificil Concierto para 
piano en el que Schumann no des
delló nada a la hora de sacrle posi
bilidades al instrumento. 

Pero al día siguiente tuvimos 
ocasión de deleitarnos -la poca 
gente que .estuvimos- a solas con 
el piano de Guillermo González. 
Aunque la primera parte empezó 
un poco fría, el concierto fue su
biendo paulativamente hasta con
seguir una segunda parte sober
bia. !Qué siete estudios de Scriabi
ne tan magistralmente interpreta
dosJ IY qué Balada de Chopin· tan 
puramente concebida! Guillermo 
GoQzález se dejó arrastrar por la 
apasionada música. romanticista 
que constrastó con el mecanismo 
·de la~ obras barrocas españ.olas y 
contemporáneas de la primera 
parte. 

. C. MARTINEZ GIL, 
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Dieg.o Ortiz, uno de los me
jores músicos toledanos, y 
uno más entre los 
olvidados 

Si ha habido una época de la historia de la música espai\ola 
que destaque por encima de las demás ha sido sin duda la que 
coincide con el máximo esplendor histófico de Eepai\at el siglo 

' XVI, al que muchos identifican con caracter exclusivo con el 
Renacimiento musical, pero que no es más que su parte central. 
Y efectivamente, en aquellos lejanos momentoli, el conjunto de 
la producción musical española estuvo a la cabeza de Europa 
más que en ninguna otra época, al margen de cualquier indivi
dualidad. 

Ya fuera alrededor de la música 
religiosa o en torno a las capillas 
musicales de las cortes que arran
can en su máximo esplendor con la 
de los Reyes Católicos, y con
tinúan con· Carlos \ y Felipe 11 y 
los nobles que les circundaban, la 
música española gozó de maestros 
de primera plana: desde la unifi
cación de los rnncioneros polifóni
cos y su extensión culminate a fi
nale~ de siglo con '.\forales, Gue
rrero y T.L. de \ictoria, pasando 
por lo~ vihuelistas, tratadistas, or
ga.1istas que serán el germen con 
Antonio de Cabezón al frente de 
la esencia del siglo X\ 11, hasta la 
figura con carácter de autosignifi
Cdción suficiente que encarnó Die
go Ortiz, el toledano, como era co
n oc id o en los ambientes 
cortesano-musicales en los que se 
movió. 

El tratado de Glosas 

En el presente año se cumple el 
430 aniversario de la publicación 
del libro de Diego Urtíz al que se 
asoeia al mencionar su nombre. 
En 1.553 se publicaba en Roma el 
«Tratado de glosas sobre cláusulas 
y otros géneros de puntos en la 
música de violones nuevamente 
puestos en luz. De Diego Ortlz 
Tolledano», publicado a la vez en 
dos lenguas: el .castellano y ·el ita
liano. Este libro iba a ser el funda
mento a seguir para tañer el ins
trumento más difundido en el si
glo XVI 'europeo: la viola de gam: 
ha -así llamado por su colocación 
entre las dos piernas (gamba es 
pierna en italiano)-, corroborado 
por Baltasar de Castiglione en su 
.. 11 cortegiano•'. ~n el que alude al 
instrumento diciendo que era 

común entre los nobles europeos 
de la época el saber tañer la viola 
de gamba. 

Si bien Diego Ortiz no. es el pri
mero que escribe un tratado sobre 
el instrumento, v sobre la forma 
de la glosa, sí es' el mejor teoriza 
todo lo concerniente a ello. El ita
liano Silvestre Ganassi del Fonte
go publicó en 1.543 un libro para 
aprender a tocar la viola titulado 
«Regula rubertina ... y el Yihuelista 
español Luys de .:\arváez había 
editado va en 1.538 su libro .. El 
Delfyn d~ '.\1 úsica» en que esboza
ba el arte de la glosa (también vi
huelista como '.\lilán, '.\ludarra, 
\alderrábano y Pisador habían 
editado libros ¿n que el concepto 
de glosa estaba presente). Pero 
con todo, Diego Ortíz en tan po
cos años da un paso agigantado en 
la evolución de ambos temas.y ha
ce quedar muy elemental a loan
tes habido. 

El título, .. Trattado de glosa so
bre cláusulas y otros géneros de 
puntos en la música de violones ..... 
nos da el contenido del libro si nos 
fijamos en dos términos: glosas y 
cláusulas. La glosa es un término 
que marcha parejo a las diferen
cias de entonces v a las variacio
nes de ahora. La palabra cláusula 
es lo mismo que tema en el lengua
je de Diegoürtíz. De esta manera 
tenemos qur el .. Trattado ..... es 

. una forma de ejecutar con la viola 
de gamba un tema dado de ante
mano desarrollandolo a través de 
variaciones. El clavicémbalo suele 
realizar la versión del tema dado y 
por encima de él la viola efectúa 
sus florilegios. · 

Ortíz Titula a cada uña de sus 
compo~iciones .. Recercadas», tér-

CULTURA 

mino procrdPnlP drl italiano «ri
errrarp .. , quP significa buscar otra 
vrz. La composición íntegra del 
.. Trat tado ..... es:9 rPeercadas so
hrP t~norrs italianos. ·1 recercadas 
sobre el madrigal .. () felichi occhi 
miei» de J .. \rcadelt. t recercadas 
para viola tk gamlrn sola, 6 recer
cadas sobrP PI can to llano "La d,a 
Spagna» y -t recercadas sobre la 
canción .. Dom·e memoire» de Pie
rre Sandrín. 

Datos biográficos 

Se sabP muy poco de la vida de 
Diego Ortíz, solamente quP nació 
en Toledo en torno a 1.510, v ya 
hasta 1.553 no se sube nada de· él 
euando aparece como maestro de 
capilla del Duque de Alba en :\ á
polPs, al lado de músicos españoles 
romo Francisco de .\.aca, Francis
co de Hustanu111tP, y PI insigne or
ganista salmantino Francisco Sa
linas, que también pasó por Tole
do, y que fue autor de otro impor
tante tratado, .. De música libri 
septem .. , aparecido en Salamanca 
en l .5ii. Después; sabemos que se 
publica en 1.565 en \ enecia su 
.. '.\lusieae liber, primus Hymnos, 
\lagnificat, Salves, \lotecta, 
Psalmos aliquae diversa cantica 
complectens,,, recopilación de mú
sica coral religiosa, y a partir de 
ahí. apenas nada más. 

Significación 

Pero la importancia europea del 
músico toledano fue notable en su 
época, prueba de ello es que se ha 
encontrado música su va en biblio
tecas corno la \a ti can~ o la N acio
nal de \ iena. Su aportación con
tribuyó al desarrollo de la música 
instr~mental que, hasta el mo
mento, no se había valorado poi'
que era vista con un cierto tono 
sacrílego en los ambientes ecle
siásticos. Contribuvó directa e in
directamente a la ¿xpansión de la 
técnica de la improvisación ins
trumental por Europa, que fue 
continuada con gran fortuna por 
el organista ciego Antonio de Ca
bezón, quien con su viaje a Ingla
terra es muy posible que introdu
jera la variación en los virginalis
tas ingleses del X V 1 y X VI 1 como 
Johnson, Bvrd o Peerson. 

Como h~mos podido ver a 
través de esta pequeña evocación, 
Diego Ortíz el Toledano es toda 
una personalidad dentro del pano
rama de Ja historia de la música 
española, aunque la mayor parte 
de los que puedan le~r estas líneas 
no hayan oído hablar de él. Pero 
por si ·les pica la curiosidad de es
cuchar su música, les voy a -dar 
noticia de las dos grabaciones que 
creo han salido hasta ahora en Es
paña: 

-La primera, que salió en 1.969 
como primera versión integral, es 
la que editó Hispavox en su Colec
ción de Música Antigua Española 
(Vol. XIV). El título del disco es 
.. Diego Ortíz. Recercadas del. Tra
tado de glosas». Está interpretada 
por Jordi Savall a la viola y Geno
veva' Gálvez al clave en el marco 
de la iglesia de San Román·en To
ledo. 

-La segunda, más reciente 
( l.97i), la editó el \1inisterio de 
Cultura en su colección \lonu
mentos Históricos de la \1 úsica 
Española. Es disco se llama «Mú
sica para viola de gamba .de Diego 
Ortíz,,, y. está interpretado por 
Marcial Cervera ·en la viola de 
gamba y Christiahe Jaccottet al 
clave. 

Muy interesantes son,los .folle
tos que se adjuntim a los discos en 
ambos casos, y las dos versiones 
están perfectamente interpreta
das, con mi ligera inclinación por 
la primera, aunque sin que desme
rezca la segunda. 

C. MARTINEZ GIL 

21 de junio de 1983 

Sonido de color 
pa1ra este verano 

El 'Pruno suele ser por excelencia temporada de bajura musi
cal. no PS así el comipnzo de éste, al menos para las pistas de baile, 
ya que hemos rPcibido cuatro lanzamientos en forma de extended 
play, dignos de mención, vamos con ellos. 

SPECL\L FORCES .. Stroke it,, 
l' n tpma de Diana Young, que ella misma ha producido junto 

a Tony Birch. con un comienzo de Funky-rapper y que en algu
nos momentos puedr rPcordur al superpopular tema de lndep. Su 
comprcialidad junto a sus arreglos magistrales hacen de este 
«StrokP it . ., un tema capaz de animarte aún en tus momentos ba
jos, cabe destacar que en todos aquellos programas norteamerica
nos donde la audiencia participa, .. Stroke it» es uno de los más 
pinchados, y a nivel discoteca yo lo recomiendo fervoraosamente 
por su gran calidad, junto a sus arreglos y efectos, lexplosivosl 
SPECL\ L FORCES. 

DR. PERRI JOH:\SO:\ .. PSICHED up,, 
Realmente esta es una buena medicina para apagar en pocos 

segundos la fiebre del aburrimiento. Un experto en fórmulas mu
sicales que ha vuPlto a dar en el clavo con un tema que a mi parti
cularmente me trae muchos recuerdos. Una composición Muller, 
Johnson, prodicida por el propio Perri, cantidad de variaciones y 
posibilidades en cuanto a voces, y una cara .. B,, instrumental pa
ra dar campo a tus locuras. Prueba esta solución musical del DR. 
PERRI JOH:\SO:\ y tu estado de ánimo recuperará de inmedia
to su nivel más alto y optimista. íVa de rapper! 

RARY SLYY ,.Jey yoú, you got to give iup» , 
Un tema espectacular triplicado, como lo oyes, una vel'!!ión lar

ga, otra versión reducida, y un gran instrumental, que más quie
res. 

El sello Salsoul ha encontrado junto con este número musical, 
uno de sus más idóneos intérpretes, .. Hey you, you got to give it 
up .. funky por Jos cuatro costados, puede convertil'!!e en un gran 
hit mundial, y si no da tiempo al tiempo . 

\AUGHAN MASON «Do it'to the groove (You can do it)» 
\aughan Mason junto con Butch Dayo presentan en Espafia y 

con vistas al verano un maxi realmente potente, con triple uso co
mo el anterior, versiones larga, corta e instrumental, es· posible 
que sea iéxito en Europa ya que viene avalado por las buenas cri
ticas de los compañeros de California. Producción limpia de 
V aughan \tason y Butch Da yo, auténtica dinamita para tus 
pies. 

También me ha llegado la versión larga del tema que os co
hienté hace dos semanas .. John Lee Hooker - J. L. H. 93,, de CA
ROL RA Y· BAI\ D, que vuelvo a destacar por su 'perfección y 
limpieza, grabado en sistema digital, impresionante. 

A estas horas deben ir en camino los 10 discos de las bilbaínas 
\TLPESS para esos también 10 afprtunados del concurso_ de la 
semana pasada. En su día té hablamos de PRINCIPE AZUL, un 
personaje muy significativo dentro del pop-rock espafiol con su 
tema ,"Maniquí ... Pues vamos a regalar esta semana 5 sencillos de 
Principe Azul, sólo nos tienes que decir, écóino se titula la -cara 
"B" de este sencillo?.entre las cartas que recibamos, recuer.da que 
cinco se llevarán a su casa un ... '.\laniquÍ». Como siempre debes es
cribir a: Ondas Pop, apartado de correos :34, de Toledo, indican
do en el sobré, concurso PRII\CIPE AZUL. 
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Para Dragados la dimensión no es índice de la importancia de un proyecto. 
Porque Dragados trata con el mismojnterés y profesionalidad 

la obra pequeña y la obra grande. 
Dragados y Construcciones, primera empresa de edificación del país, 

abre sus puertas a sus proyectos. · · 
Traíganos su idea y nosotros la pondremos en marcha. 

. . 

DRAGADOS Y CONSIRUCCIONES, S.A. 
Duque de Lerma,3~TOLEDO 
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Se celebró en Toledo el sec
tor centro 

Campeonato de 
·España de 
Federaciones 
Atletismo de 
Tercera. Categoría 
PRUEBAS MASCULINAS 

10.000 mts marcha 
Jaime·üila (SPgoYia) t6 min. 19 
seg. 3 der. 
FranCisro Salgado ( CúePrrs) 55 
rnin. 28 seg. 1 deC'. 

/ 

'\ligue! CaballPro (hila) 58 min. 
40 seg. 3 dPC. 

10.000 mts lisos 
Fernando Fdez Gaitún (Toledo) 
31 min. 0,7 seg. :1 dPl'. 
Antonio Borririo (Badajoz) :11 
min. 19 seg. 1 de('. 
Gregorio RiC'o Súnchez 1 Segm ia) 
31 min. 35 seg. t dP!'. 

110 mts. valla 
Juan Casado (Segmia) 15 seg. 8 
der. 
Pedro Delgado (Ciudad Heal) 16 
seg. 8 dec. 
Sergio Camacho (Badajoz) 18 seg. 
O dec. 

400 mts valla 
Feliciano Carbajo (Badajoz) 55 
seg. 8 dee. 
José Calahorra (Ciudad Heal) 59 
seg. l der. . 
Félix Sacristún ( Spgm ia) 1 min. 
0,1 seg. 1 de('. · 

Peso 
José de la CallP ( Spg¡n ia l 1 O mis. 
75 cms. 
Luis Santillafla 1 Cúl'PrPs) 11 seg. 1 
dec. 
Miguel Rhera (Badajoz) 11 seg. ~I 
deé. 

Martillo 
Carlos Baraz (CúcPrPs) ;¡;¡ mts. 62 
cms. 
Pedro Pizarro (Badajoz) :1:1 mts. 
66 cms. 
Jesús San Isidro 21 mls. H cms. 

Disco 
José de Vicente (Segovia) :rn mts. 
64 cms. 
Alfredo de la Rubia (Badajoz) 31 
mts. 84 cms.· 
Carlos Rifar (Cáceres).21 mts. 54. 

: cms. 
. 3.000 mts. obstáculos 
· Emiliano del Carro (Segovia) 9 

min. 13 seg. 7 dec. 
Carlos García (Toledo) 9 min. 136 
seg. 3 dec. -
Ricardo Ortado ( Cáceres) 9 min. 
52 seg. 5 dec. 

Triple salto de longitud 
Santiago Moreno (Avila) 14 mts. 
98 cms. 
Jesús Alvares (Ciudad Real) 14 · 
mts. 75 cms. 
José del Prisco (Segovia) 12 mts. 
69 cms. 

Pértiga 
José Martín (Segovia) 3 mts. 40 

\lar11H·I \l1'1imz 1Badajoz) :1 mts. 
15 ('fllS. · 

Salt~ dP lon¡.:itud 
Jos{• Luis (;ouzúlPz \lirauda iTo
IPdol 6 mis. 15 ('fllS. 

J>Pdro \iplo \idal !Badajoz) 6 
fll 1 S. :15 ('fllS. 

\nlonio \lora 1 C. HPall ó mis. 27 
('JllS. 

Jabalina 
JPslts Hosado iSPgm ial .)0 mis. :ll 
('fJIS. 

HolH'rlo La111i11io 1 CuP1u·al t6 
fll 1 S. 98 ('fJlS. 

Torrnís \IPdina 1<:. lfrall 11 mis. 
;¡o ('mS. 

5.000 mls. liMOS 
\11to11io La~os !Tol!'dol 11 111i11. 

:19 spg. 
L!'andro \<'uirn !Ciudad. Ht•all 15 
min. O. 7 ~wg. 1 dP!'. · 
Josf> \ rias dP la Cruz 1 SPgO\ ia 1 16 
min. 0.1 sPg. 5 dP!'. 

Salto dP altura 
EnriqtH' Hi1Pro1 TolPdoi 1 mi. llll 
('fllS. 

Haf'aPI FPnHíndc·z (Badajoz) l. mi. 
8;) ('()IS. 

J>rimili\o Hodríg11Pz ( SP¡.(O\ ia). 1 
ntf. 79 ('fllS. . 

200 mt.s. lisos 
J IHlfl \)a dPI Barwio 1 SpgO\ ia) 2:1 
S!'~. () d!'('. 

cms . 
Francisco León (Cáceres) 3 mts. __ Mt>r<·.-dt>M Cano,_ga!Jadora en los 
15 cms. 400 m. liMoM. 

DEPORTES 

E 1 p a s a d o d o-m 1 n g o s e 
celebraron en las Pistas del Sallo 
del Caballo las pruebas del sec
tor centro del Campeonato de Es
paña de Federaciones de atletis
mo de tercera categoría. Las at
letas toledanas tuvieron un gran 
éxito al. proclamarse vencedo
rits por federación, seguidas de 
las chicas de Segovia y Alicante. 
En cuanto a hombres, no hubo 
tan buenos resultados, ya que los 
toledanos se vieron relegados al 
5° puesto en la clasificación. 

J 1m11 l'a11adt•ro 1 ( :. HPal 1 2:1 sp¡¡_ 1 
dt'('. 
FPrnaudo \~uso 1 TolPdoi 2:1 sPg. 
8 dp(', 

1.500 mtl'l. I~'"' 

21 de junio de 1983 

Julia Lobato. fup la vt>nrt>dora 
"" la prw·ha dt• altura. 

l'a('o dPI. ( :ai10 1 SPgm ia 1 111111. 
0.1 SP¡.(. :1 d!'.,, PRUEBAS FEMENINAS 
SPhasli;í11 \larlí11 rLíc·prpsl 
111i11. 0 .. ) st•g. 1 dt•c-. 
Eduardo LúpPz HP~ 1 Tolt'doi 
lllÍn. 10 St'g. 1 dl'C'. 

WO mll'l lil'lo" 
\nlonio Salaz 1 ( :;íc·pn•sl 19 st•g. 7 

dt'('. 
B!•l'fla rdo J 11<Í n·z 1 Badajoz 1 .) 1 
St'¡.(. 2 dt'('. 
Jos{• S;írH'lu•z 1<:: llPall 51 sPg. 6 
dt't'. 

i x 100 mtl'l. lisos 
I" Ciudad llPal. 1:1 sPg. 1 dPl'. 
2" SPg(~\ ia. 11 sPg . . -:- dt't'. 
:I" ( :;Í('t'rt'S, 15 St'g. i dt'('. 

Cla!ilifieaeiún (;<·rwral por 
<·quipo" 
I" Spgm ia. 1:1.) puntos. 
2" Ciudad HPal. 1!7 p1111los. 
:1° Badajoz. 116 IHlfllos. 
I" Cú('!'J'!'S. 91! p1111los: 
:Í" ToiPdo. 112 punlos. 
6" ( :1w1wa. 17 punlris. 
7" \\ ila. 1:1 punlos. 

Gema GÍlmt>z ganÍI los 1.500 m. 
liMo ... 

5 Km. man·ha 
( :011!'qwió11 ( :ondP 1 SPgo\ ia) 29 
lllÍll. 1 () St'¡.(. 1.) dt'('. 
\na \IPrin !Ciudad HPall :lO min. 

0.') St'¡.(. 7 dl'!'. 
lsalH'I \lon•no 1 Cú!'<'l'<'Sl :1 t min. 
02 SPJ.(. 6 dt'!'. 

IOO rt\ll'l liso!'\ 
\lari11a (;¡: \rdu .lim{•npz ( Ciu
dad H Pal 1 12 sPg. 9 dP!'. 
\lm1spp·a1 Fig11Proa 1 TolPdo) 1:1 
SP¡.(. 1 dPa!'. . 
( :mH'PJl!'ÍÚn Hodríg1H'Z· 1 ( :¡Í¡·prps) 
11 SP¡.(. 

200"tnll'l. li,.os 
\1 11 Carnl!'fl Cano LópPz i TolPdo) 
28 St'¡.(. 9 dP<H'. 
\ 11a BPl{•11 Esp11Plas 1 \ 1 Íl'an I <' l 29 

S('¡.(. 1 dt'!'. .. . 
\1 11 \1Pdia110 !Ciudad HPall :lO 
~wg. 5 dP<'. 

1-00 mls. liMos 
Vlnehr Cano (TolPdo) 59,l 
dt>e. ., 
\']• JosÍ> CorlÍ>s (AlieantP) l,05 
c1 .. é .• 
Amor LP{m Gonzálrz (CácP
rps) 1,07 dN'. 6 <'Pnt. 

800 mts. li,.os 
Pino \pl¡ízqupz '1Pdi11a (Tolpdo) 

2 lllÍll. 22 SPg. J <k!'. 
Torii \zniar ( \li!'anlPl 2 min. 2:1 
SP¡.(. () dP('. 
\1 11 \rribas (;arda (SP¡.(O\ia) 2 
mÍll. 29 St'¡.(. ;¡ d!'(' .. 

1.500 mts. lisos 
(;pmma GónH'!- J>frpz ( Tol!'do) 
min. 58 s!'g. 7 dP!'. 
't olanda Gil 1 \li!'alll<•) t min. 59 
seg. 11 d!'<'. 
Solrdad Hin<'Óll ( Spgo\ ia) :; min. 
2? seg. O !lPC'. 

3.000 mts. lisoli! 
\:1• Dolor!'s StíndH'Z (Alicante) 10 
min. 5·1 spg. 7 d1•¡·, 
Esth!'r ()ui11l111Íar ( TolPdo) 11 
min.' 18 S<'.g. 9 d!'C'. 
BerwAiC'ta G¡1rda (Ciudad Heal) 
11 mfo. 28 SP/J;. 0 dP!'. 

Di!i!co 
Hosario d!' '\liguel (Segovia) 24 
mts. 78 C'm. 
Jospfa. Sánch<"z (Ciudad Heall 22 
mts. 18 ém. 
Ter('sí1 García (Alicante) 21 mts. 
70 cm. . 

Jabalina 
!\''º Alvarez (Segovia) 27 mts. 58 
cms. 

J>w•rto Lóp<'Z ( Cúc·<'rPs) 23 mls. 
52 ('IJIS. 

Fahiana \si illPro (Ciudad Heall 
22 m Is. 2 t ¡·ms. -.. .: ·. 

IOO mtli! rnlla 
Luisa Llamas (Ciudad Heall 17 
sq¡;. ;¡ dP!'. . 
\laría Caho 1:ahrPra (Segoda) 
21 S('/J;· 1 dP('. 
\1 11 \ng<'ks FPrr!'r ( \lieante) 26 
sPg. 2 d!'!'. · 

PPso 
Calamorrn 1 Ciudad Heal) 9 ml~ 
69 c·ms. 
EslPla Díaz ( C{11,.;<'rPs) 9 mis. l.1 · 
('fllS 

\1 11 \nlonia llo~ 1wla (Segm ia) 8 
mis. :19 !'ms. 
t X 'l()O mtli!. 
Tol!'do ( (;pmma. \1 11 dd Pino, 
(;111if>rrpz y \larlínl i min. f.'j seg. 
lic~ffi<•. t min. 21 srg. 5 der. 

1- X IOO 
·1° TolPdo 1 \lonserrat, Carmen, 
\IPr!'Pd!'s ~· l~t1Pz) 5:1 seg. 3 dec. 
2" Ciudad HP<.fl. 5t seg. :3 dec. 
:1° S<'gm ia. 55 sPg. 2 der. 

400 mts rnlla 
(jpmmu Gonztílrz (Segovia) 
min. 0,8 seg. 9 dPC'. · 
lsahPI Barro !Cifrer('s) 1 min. 14 
SPg. 5 dP<'. 
TPresa Ciruelos !Toledo) l min. 
15 sPg. :1 dee. 

Altura 
Julia Lobato Gil (Alicante) l mt. 
52 C'lllS. 

\lontse BPrrnguer (Alicante) l 
IJI(. :16 C'IIIS. 

Sagrario J iri1énez ( Cúceres) 1 mt. 
:16 ems. 

Salto de longitud 
\sunC'ión '\tova (Alicante) 5 mts. 
11 ('nJS. • 

\:lariea Calrn Cabrera (Segovia) 
·l mis. 911 <'ms. 
,Esm!'ralda \ alienlP ( Ci1-1dad 

· fü•ull .i mis. 26 c·ms. 

Clasificiación General por 
equipos: 
Toledo, 65 puntos 
Segovia, 6i3 puntos 
AlieantP, 55 puntos 
C. Hral ·t9, puntos 
Cácwes, 40 puntos. 
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FUTBOL SALA 

Toledeport 1-Rayo GMR 5 
ALINEACIONES: Toledeporti Paqulto, Vicente, Orozco, La

funa, Capém, Cebrián, Heredero, Goyo, Totl y Je111ú111. 
Rayo GMR; Edu, Ramo!!, Ceferlno, Vlclo!!o, Benito, Teo, Lui111, 
Rubio Aranda y Barrio!!. 

ARBITRO: Sr. Gareía. Muy mal. Totalmente antica111ero. Muy 
prote!!tado por t'I público toledano. 

El pasado súhado sP jugó Pn el 
Pabellón '\l uniC'ipal· dd Sallo del 
Caballo PI partido dP C'Uartos de 
final cmTPspomliP11te al Campeo
míto dP Espafia de fútbol sala, en
tre los Pquipos de TolPefr•porl de 
Toh•do \ Ha\o \ allPeano dP \la
drid. E't paÍwllón registro una 
gran pul rada. Partido PntrelPnido 
con un justo vpm·pdor, el Hayo 
\ allecano, 110 tu' o t>rwmigo Pn el 
Tolrdrport. El Pquipo lolrdano dr 
salida intentó sorprc•ndPr al Hayo 
y locorrniguió, pu<'s tu\ o li> minu
tos rPalnH'nt!' hllPnos !'n los qur. 
controló pfffrl'lanwnt!' al Hayo, 
incluso lo dominó. En !'SIP pPriodo 
de tiPmpo marcó PI qll<' sPrÍa Sll 
únieo gol, por nwdio dP Laguna. 
La rPacTión del Ha\ o \ allernno 
no se hizo espPral'. i•'orzó la nuí
quina de Sil jtl('go, fijó los marca
jes, jugó por las alas ~ sll nípido 
contragol¡w elPsarholó al P!fllipo 
tolrdano. El pofl<'ro Pac¡uito fur 
el únit'o homhrP qut> sP iiiantllvo 
en la huPna lí1wa dP los primeros 
minlltos, pno. Capón (pnto y· 
Orozco ¡wsad ísimo. \ i siquiera el 
capitán Laguna. ljll<' mPrmado de 
facultadPs, no ÍllP ni Sil propia 
sombra. TampoC'o \ i<'rnte qur co
menzó muy bi!'n para drsaparP<'er 
totalmente y ya no hubo Pnemigo 

para C'I <'quipo ra~ isla. 
En los íiltinws minutos dP la 

primPra parlP el Ha~ o diú la' url
t a al marC'ador 1·on dos µ;olPs <IP 
Hamos \ \ iC'ioso. En la spgunda 
partP siJlo P\ist ió un <·quipo. PI 
Ha~o \ allpe·a110. Su porlPro Edu 
lo paraba todo. El C'apitún BPnito 
pra lllHI hari'Pl'H inf'rtHHÍUPahlP. 
Hamos. ( :Pf'Prino \ Luis Pran los 
du!'lios ~ sP11on·s ;IPI (:ampo. con 
un \ Íl'ioso qtH' l'iu· PI al!l{~ntieo 
\ Prdugo dPI Toh•dpport. 1 ntentó 
PI pquipo tolPda110 n•mPdiar ws 
malPs mm iP11do PI ha11C'o dando 
Pn I rada a 11 PrP<IPril ~ a Tot i. pPro 
qiu• 110 sin iPron dl' nada an!P los 
t rPs 1111P\ os golPs dP Ha~ o, a cargo 
ele- C1·l'Prirm. \ iC'ioso \ Luis. Con 
un Tol1·dPfHH't totalr;wnlP PntrP
gado antP la supPrioridad ra~ isla 
t!'rminahatprn1inaha PI partido. 

En PI partido para PI !creer ~· 
e·ua• lo pue•l q11P pnfrPntó d do
mi11go a TokdPporl ~ al Pinar de 
\ladrid. los tol1•danos pPrdieron 
por i>-2. lo qm• IPs ha rt>IPgado al 
!'Uarlo pU!'StO. 

Se IH! pro<'lamado ( :am¡H'Ón dP 
Castilla el <•quipo <IP l nll'n iú. quP 
\Pll('ió por ó-1 al Ha~o (;\IH. 

RICHARD 

En partido amistoso 

Mora C. F., 2 -
Fuensalida, 2 

TERRENO DE JLEGO: Camp~ \1unicipal de 10111 Delicias. 
Buena entrada. Recaudación 102.000 ptas. 

ALINEACIONES: '\fora C. F. Pedro, Canito, Garot, Jávega, 
Jesús, Cé!!ar, Gorito, Francisco, Tequila, Majano y Poquito. 
En el sengundo tiempo \-lae!!o a Pedro y Arroyo a Tequila. 

FUENSALIDA: Cortijo. Pepe, Hartolo, Juanjo, Orgega, Jo111é 
Luis, Pedro, DPI Pino, :\ligue!, Edu y Serrano. Zalla111111u111tltuy6 a 
Miguel y Jo!!é a Bartolo. 

ARBITRO: Sr. Palencia. Fue ayudado en 10111 bandBl'I por 10111 
Srs. Vega Matia!'l y 01.mo A11en!!io. Su actuaci6n fue buena. 

GOLES: 0-l. '.\.linuto 8. Falta al borde del área que !laca Barto
lo, el balón 11e estrella en el larguero y lo recoge Eduardo que por 
bajo marca. 1-l. \-linuto 16 dPI segundo tiempo. 

Francisco!!<' queda ;mio anlP Cortijo y a· media !'IBlida' le bate. 
2-1. Minuto 24 dPI mi!!mo tiempo. Eduardo roba un hal6n en 
lalínea media moracha, finta a Jávega y de fue"re tiro marca el 
~egu~do gol d'. lo!! visitante!!. 2-2. '.\.1inuto 33. 

El Mora v FuPnsalida han Pm
patado a do~ goles Pfl PI último pr
tidode la temporadá. Hesultando 
justo si tenemos en cuenta las oPa
siones de gol por parte de 1i110 y 
otro equipo. l\ío así por el juego 
desarrollado, pn el qtic el Fuensa
lida fue superior. 

El entrenador de \lora rPalizó. 
una alineación un lant~ prov isio
nal, sacando a varios hombres fup
ra de equ-ipo habitual, lo qu' ori
ginó que J;l Mo.ra tardara muchos 
minutos en coger la onda de su 
juego y si a esto añadirnos que 
Francisco estuvo marcadisimo en 
el primer tiempo por un jugador 
pegajoso y difícil, llegaremos a la 
conclusión de que el Mora a pesar 
.de la entrega de todos sus hom
bres no creara peligro. Despu·és 
pudimos ver a un Mora que ya si 
se parecía ·a si mismo y consiguió 

' marcar sus dos goles. PPro Pl jupgo 
in!Plig!'nte del FuPnsalida propi
C'ió PI empatC'. PI F11P11imlida se 
most roó l'Omo 11n <'quipo correoso 
~ .nn1~ ('()nj1111tadó rn.todas sus lí
IH'as. Hizo gala dt> un equipo de 
11na 1h•fensa segura y expeditiva, 
en la c¡11e desta<'an Bartolo y Ortr
ga. ~ una lím•a nwdia en la qtH' 
Del Pino Jos{• Luis ordenan todo 
el jw•go. ))plante tres puntas de 
lanza que fH'rmutan constanle
r~1pr1IP sup1wstos, donde Eduardo 
brilla 1·on luz propia .. \ destacar la 
luC'ha y eutreµ;a dPI \lora, que tu
' o sus nwjorps hombres en Cani
lo, Jps(rs, FranC'isco v en las bue
nas maneras d!' \l~jano. Ei1 el 
Fuensalida dPslaC'aron Bartolo, 
Ortega, dPI Pino y sobrP todo 
Eduardo. 

RICHARD 

DEPORTES 27 

Motocross en Ta lé:lvera 

Altea y Juan Bravo, vencedores 
Día de hilo para PI \lotodub 

Tala \!'ra, qu<' ha sido PI club en
C'argudo dP organizar la cuarta 
fll'llPba 'alPdPru para PI campeo
nato dP Esparia dr \lotoeross Su
pPr dP 125 <'<'. \ Trofeo \acional 
de 80 eT. · 

En el aspec·to dp¡lortivo no ha 
podido e·umplirsP el pronóstico, y 

Toni Elias quP Pra PI claro farnri
to Pn 12;} no ha podido conseguir 
PI prinH'r p11Psto porq11P tuvo que 
ahündonar en la sPgllnda manga 
por ª' Pria en su múqllina. Pero 
an!Ps dPI abandono dP Elias de
mos! ró su !'ondi!'ión d!' campeón. 
En la prinH'rn manµ;a PI cataliín 
toma PI mamfo d!' la e·arrPra eh•sdp 
la ree·ta dP salida\ \a no lo aban
dona hasta la 111is1·11;1 11Pga<1a. Tras 
f>I. Temí \rrnrón. \lü111H•I Jorge 
\ltPa. Barragán~ LópPz le siguPn 
los pasos. Ot Pro q11l' había rPaliza
dó una huPna salida. sig11iPndo 
ruPda a nwda a Elias Pn las dos 
prirnPras 1 twltas. 1 il'n<' c¡11P !'on~ 
formars<· e·on 11110 dP los últimos 
lugar!'s al sufrir 1111a mida. 

En la sPg1111da 111a11ga PI d11!'11o 

de la rnrrera es Llovet, que desde 
prin<'ipio a fin encabeza la carrera. 
Luis López, Elias, Barragán, Ote
ro y \!tea son los que acompañan 
a Llcn PI en p) dominio de la se
gunda manga. :\rparón en esta 
manga parpe·e quP tiene proble
mas C'on su nuíquina y queda muy 
desC'olgado d\• los puestos dP rnbe
za. 

En la' uPlta númPro 9 con Elias' 
Pn spgunda posición sP produce el 
abandono clPI catalún. Llovct que 
~a no está Pmpujado por su com
pafipro dP mar<'a Toni Elias, man
t iPnP su distan<'ia c¡uP poco a poco 
S!' \a rPduciprnfo. sohrP todo por 
partP dP OtPro qtH' Piltra Pn mPta 
a mu~ poC'OS S('¡.("ll ndos dPI \ ('11('('
dor. 

En la prt1Plm dP 80 e'!'. la Pmo
C'i{rn pst 111 o c>n la sPg1111da manga, 
dondP Juan Brn1 o \ \nto11io 
\lal{•s tu\iPron una p;1gna por PI 
prirnPr p1a•slo !'SflP!'laC'ular. En 
ningún mom!'nto·hi dislanC'ia Pn
trC' ambos l'ue supi:rior a;} o ó mp
tros. \I final s<· impuse)c·on Pseaso 
n1<1rgP11 Juan Bn11 o. 

El rnolo('rO"'!--· 1111 dPfHtrlt• tlr ¡1Zran P~J>t't'lHC'Ularidad. 

El (~. D. Torrijos un enigma 

No !!abemos si la.salta!! temperatura!'! han influido comiidera
blem.ente en la apatía de 108 eocio111 del C. D. Torrijo111. De!'lgracia
damente. el futuro de la entidad· no e!'I nada halagueño. S6lo un 
milagro que rara vez se prQduce en el balompié, puede·mitlgar 
los incalculables problema!'! que aquejan a ~!'Ita agrupaci6n de .. 
portiva con máe de µn cuarto de 111iglo en la hi!'ltoria del fútbol 
castellano. 

lloy PI C. D. Torrijos Ps un pa
<'iPlllP Pn la l.\ l. t><'ro 110 <'sil\ cli
ni<'amPnle mia·rlo. (~Í1izús la falta 
dp sc>riPdad Pll los hoinhrPs que IP 
han dirigi1fo <'11 los últimos arios 
(saho la gpstorul. ~ los .. desati
nos" rojihlancos 1 iP11c•rr no poeo 
q\1P ·ypr e·on la actual sitllación. 
Fernando \lvarPz, un gran aficio
nado ' a la \ ez u11 \ aliPnlP de fú t
bol, días atnís se hizo cargo de la 
prPsidcnda, en una asamblea done 
de la manifestación denigrante" de 
algunos socios quédó patente-: 
Según pstos iwfüires, quieren al 
club pero 110 ptl('den asumir. res
ponsabilidadPs. 

IJp e·uulquiPr. nn111i'ra, PI C. D. 
Torrijos nP<'<'sita anlP todo una 
dirP<'li\U c·onscii•nlP dP sus he
d1os, qup oh idPn PI pasado y SP 

ajus!Prr a la rc•ali11mL Si los socios 
no respomfrn, no huy otra alter
nativa-más <¡llP dPS('endcr, y si lo
dos Pll nuPstn} \l uniC'ipío rehusa
mos a la llamadü dP la dirPctiHt, "' 
pué>s <¡UP iiPsaparezca la entidad y 
H1<Í por lo menos. 110 ha('emos el 
ridkulo. ToiTPs nuís altbs han caí
do. Con un bot{m bastku La l". D. 
.\lmPría otrora militando Pn Pri
mera.División: hoy no existe. 

J. R, CALERO 

Las clasificaciones finales fue
ron las siguiPntes: 
Clasificación en 125 ce 

111 manga: l 0 To ni Elias con · 
Derbi. 2° Toni \rcarón con Gile
ru. :1° \ltPa con Gilera y 4° Barra
gán !'on Gilera. 

2ª manga: l º Alejandro Llovet 
con Derbi. 2° Juan Otero con Gile
ra. :1° Luis LópPz. ·lº Altea con Gi
IPra. 

Clasifieaeiém general de 125 
('{',: 

1° \lanuPI JorgP .\ltPa. 2° Toni 
\ r!'arón. :1° Luis López. !º Barra
gán. i>º OtPro. 

Cla!!ifieaeiém en 80 ec.: 
111 \langa: 1° Juan Bravo con 

Pu!'h. 2° Juan \l!Ps <'On 'I amaba. 
:1° \lhnto Huiz <'Oll \IC'illot. 

211 manga: 1° \ntonio \latés 
('on DPrhi. 2º Juan Bravo con 
l'tlC'h. :1° \lf¡prlo H uiz eon \ lcillo
t i. 

Clasifirn<'ÍÓ11 (;pnpra(: 1° Juan 
Brmo. 2º \ntor1io \laté>s. :1° \1-
IH•rlo Huiz. Iº Juan \ltés. 

Miguel MARTINEZ 

suscripciones 

1iil' 21 20 20 

~l «4•ttlhmo 
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. CADENA80: 
Alicante 89,9; Avila 92,8; Badajoz 93,5; El Bierzo (Ponferrada) IOl ,0; Burgos 97 .O; Caceres 92,6; Cantabria (Castro Urdiales) 92,4; Cieza (Murcia) 88,0; La Coruña 92.6; 

Gandia (Valencia) 104.8; Granada 89,3; Huesca 88.9; León 92,6; Madrid 89,0; Málaga 101.5; Menorca (Mahón) 98,4; Murc.ia I00.3;Palencia 89,6; Palma de Mallorca 102,4; Plana. La (Vall d'Uxó) 103.8; 
· Pontevedra 97.3; Rioja (Haro) 89.3; Salamanca 99,3; Sevilla 94,8; Soria 99,9: lbledo 95.4; Tudela (Navarra) 90.3; Valencia 96, 1; Valladolid 98.1; Vegas Altas (Don Benito) 100.0; Vigo 100,4; Zaragoza 98.6. 

Y enCataluña:Barcelona 101.7; Berga 95.7; Sabadell OM 882 KHz.;Seu d'Urgel 98.I; Valls 103.I; Viella 90,9. 

¡ 
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;;I de junio de 198;j AGENDA 

Venta de 
plazas de garaje 

por 5.000 ptas./m.es 

VIVIENDAS ESPECIALES PARA MINUSVALIDOS 
CON CONDICIONES ~SPECIAL,ES DE PAGO 

UNA PROMOCION 

TO,LP 811\lS.A 

Telef. 22 42' ·14 

Teléfonos útiles 

Ambulancias Seguridad Social ................... . 
Ambulancia Cruz Roja ......................... . 
Ambulancia Finisterre .......................... . 
Ambulatorio de la Seguridad Social .............. . 
.Bomberos ..................................... . 
Ayuntamiento .................................. · 
Casa de Socorro ............................... . 
Guardia Civil ................................. . 
Policia Municipal. ............................. . 
Policía Nacional. .............................. . 
Residencia Sanitaria de la S.S .................... . 
R.E.N.F.E ................................ , ... . 
Correos (telegramas por teléf.) ................... . 

HORARIO DE AUTOBUSES 

Toledo-Madrid 

-22 55 00 
22 29 00 
22 37 73 
22 13 55 
22 60 80 
22 28 00 
22 29 00 
22 59 00 
22 34 07 
22 14 or 
22 55 00 
22 30 99 
22 20 00 

Galiano: 7;8;9;13,15;14,30 y 20,30 (laborables). 
Continental: 10;11 ;ll,30;18;19;19,30 y 19,45 Ol\borables). 
Galiano: 7;8;9;13,15;14,30;17;19,45;20,15;y 23 (f~tivoe). 
Continental: 10;11,30;18;19 y 19,30 (festivos). 

Madrid-Toledo 

Galiano: 11 ;12;18,30;19,30;20,50 y 22 (laborables). 
Continental: 7;9;9,30;13;15,30 y 16,30 (laborables). 
GR!iano: 10,30;12;18,30;19,30;20,50;~2;23 y 1 (festivos). 
Continental: 9;9,30;13;15,30 y 16,30 (festivos). 

Autobuses Samar, S. A. 
Salidas de Toledo: 

A San Pablo1 1111,30 y 5,15 A Madridejoet 10 (a Consue-
gra), 1111,301215,30 y 6,30. Sáhadoe no hay a 181!1 10 y 2. 

A Urda1 5,30 •.. 
A Añover-Cobeja1 11,1.30 Y 5. 
A Los Navafmoráles-Navalucllloe19.30 (Venta At-

1 res),215,15 y 8,30 (V. Aires). " . 
A San Mártín de M.1 9,301215,15 y martes y sábado a las 2 y 

2,30. 

llegresos a Toledo1 

De San Pahlo1 617,3011,30;3,45. Domingos 7,30 y 6,15 tarde 
De Madridejos1 6;6,451811,30 y 3,30. 
De Urda1 71 sábados y domingos 8 •. ~: · 
De Coheja1 7,45;1,3012,45. Domingos1 ·a x, . .15,30. 
De Seseña1 6,45. :, 
De Los Navalmor1tles-Navalucillos1. 6,45;1,30 y 5,30. 
De S!ln martín de M.1 6,45: 

Salidas de Madrid 
A los Navalucillos-Navalmorales: 8,30;16 y 19,30. Domingos y 

festivos a las 8,30 y 22. 
A Ciudad Real: 14,25. Domingos y festivos a las 22. 

31Regre11os a Madrid 
De Los Navalucillos: 6,30;13,30 y l i30; Domingos y fe11tivo11 

6,30 y 17 ,45. 
De Ciuaad Real: 5,45. 

farmacias de Guardia. .~ 

\!arles, 21: \da de Don Segundo de Echevarrla; e/ Hombre 
de Pulo, 2:1. \lifreoles 22: D• \lercedes González Clemente; e/ 
Hombre dP Pulo, l. Jue\ps 2:1;D. \liguel jiménez Jimeno; e/ 

, Curdt:.nul LorP11za11u, t. \"iPrnPs 2-t: D• \larinu Hress Woltz; e/ 

29 

BrÍ\(•s, t. Súbado 25: D. Ignacio Castro Sierra; c/Zocodover, 6. 
, Domingo 26: Di1a. \laría Luisa Sánrhez de Hivera; Avda. Re- · 
eonquistu. 1 L L1111Ps 27: Dila. Pilar Isla Casero; e/ de la \'lan
cha. 10. ,.• 

l 
1 
1 
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30 .\GE~DA 21 de junio de 191;\iJ 

Radio TOLEDO 

DE LUNES A VIERNES 

6,00: Informativos SER 
(Aquí la SER-
Matinal SER) 

8,30: «Matinal-Toledo» 
9,00: «A Corazón abier

to» 
10.30 a 11.00 «el 
ZOCO» 
A las horas en pun
to Informativos. 

13,30: «Objetivo Castilla
La Mancha» 

14,00: « T ododeporte» 1. ª 
Edición. 

14,30: Informativo SER 
15,00: «El Campo» Infor-

mativo agrario. 
15, 1 O: «Sobremesa» 
15,30: Radionovela 
16,00: «Carrozas de lujo» 
17,00: Cita a las Cinco 
18.00: «A mi manera» 
19,00: Informativo «Resu-

men tarde» 
19,30: «Los cates del espa

ñol» 
20,00: Informativo de las 

ocho 
20,30: « T ododeporte» 7 ª 

Edición 
21,30: «Rincón de avern 
22,00: «Hora 25» «la no

che de los Santos» 

SABADOS 

6,00: Igual programación 
que de lunes a vier
nes. 

15,30: «Sobremesa»· 
16,00: «Gran Musical» 
17,00: Informativos SER 

La noche es joven 
Musica de Angel 
Alvarez 
Hora 25 
La gran movida 

DOMINGOS 
O 9,00: «Hoy es domingo» 

Retransmisión 
misa. 
Comunicación 
fraterna 
El Gran M usicál 
Deportes al minu
to 

16,00: Carrusel deportivo 
19 ,30: Sigue la fiesta 

Canciones de· otro 
tiempo 
Hora 25. Hora 25 
deportiva. Los toros 

Radio Tajo (F,M.) 

8,00: 24 musicales. 
9,00: Correo F.M. 

11,00: Añejos 50-60 
12,00: A 33 r.p.m. 
13,30: Objetivo Castilla-
·l. La Mancha 

- 14,00: Conexión con radio 
Cristal 

15,QO: Las orquestas 
15,30: Movida stereo 
16,00: 25 musicales 
17,00: .Bravo por la-música 
20,00: Arco Iris 
21,00: Testimonis F.M. 
22,00: Burbujas en la no-
~ 

/·~] 
antena3 
LUNES A VIERNES 

6,00: El primero de :d 
mañana 

8,30: Toledo ciudad 
abierta 

9.00: Viva la gente 
12,00: Antena de Toledo 
14.00: Toledo ciudad 

abierta 
14.30: Crónica tres 
15.10: Ustedpregunta 
16.00: Buenas tardes 
17.30: Gente simpútica 
19.00: Los 33 Antena 3 
20.05: Toledo ciudad 

abierta 
20. 15: Las calles de Babi

lonia 
21.00: Jazz en la noche 

(sólo jueves) 
21.30: Las tertulias de An

tena 3 
22.00: Musicales de Ante

na 3 
23.00: La hora O 
24.00: Sugerencias en la 

hora O 
1.00: Polvo de estrellas 
2.00: Noches ae Antena 3 

SABADO 

7,00: El primero de la 
mañana 

8.00: Toledo ciudad 
abierta 

9.00: Música en la maña
na 

10,00: La hora H 
14.00: Antena de Toledo 

deportiva 
14.30: Crónica 3 
15.00: Café de redacción 
15.30: Salsa (musical) 
16.30: El guateque 
2 1,00: Los debates de An

tena 3 
22.00: Sólo para exquisi

tos (música culta) 
23.30: Hora O 

Asignatufas pen-
dientes 
Gomaespuma 

3.00: Ya es domingo en 
Antena 3 

DOMINGO 

7.00: El despertador 
8,00: Informativo 
8,J O: Lo mejor de la se-

mana 
9 ,00: En marcha 

R.C.E. 
TALA VERA 

(Frecuencia 
Modulada) 

1

. LUNES A VIERNES 

7,55Campanadas y apertura 
l 8.00 Buenos días, Tala vera 

8,30,lnformativoR. C. E. 
9,00'Ho,· será noticia 
9,15Tr~bajando con música 

10.00 Las mañanas de la Radio 
,12,00 Cantadidatos 

1

12.15Teléfono musical 
13,55-lnformación bursátil 
14,00Talavera actualidad 
14, 15 '\1 icrófono deportivo 
1UO1 nformativo R.C.C. 
l.~.00 '\I úsica en la sobremesa 

Disco regalo 
116.00 Los R. J. musicales 
! 16.30 Programa nacional R.C.E. 
i 17,00 Hora Punta. R. C. E. 
i 18.00 Disco GREE\ ·s 
! 18, l 5 Teléfono musical . 

1

18.55 l'ltimas noticias 
19,00 Programa nacional R.C.E 
20,00 Informativo R.C.E. 
20,30 R.C.E. musical 
21,30 \ toda radio 
22,00 StPreomanía 
23,00 R.C.E. deportes 
24,00 Despedida y cierre 

SABADO 

7 ,55 Campanadas y apertura 
8,00 Buenos días Talavera 
8,30 ·Informativo R.C.E. 
9.00 Hoy será noticia 
9, 15 Trabajando con música 

10,00 Radio mercado 
10,30 Vale tía Esther, R.c.e. 
11,30 Cantadidatos 
12,00 Cultura Mundial Juvenil 

R.C.E. 
13,00 Teléfono musical 
14,00 T11lavera actualiqad 
14,15 Micrófono deportivo 
14,30 Informativo R.C.E. 
15,00 Música en la sobremesa 
16,00 Cantando las cuarenta 
16,30Café, copa y puro R.C.E. 
17,00Cantando las cuarenta 

(cont.) 
19,00 Programa nacional R.C.E. 
20,00informativo R.C.E. 
20,30R.C.E. musical · 
l21.30Despedida y cierre 

1 

DOMINGO 

12,00: Viva el domingo 
15,00: Informativo 
15,10: Absolutamente 

9,55 Campanadas y apertura 
· 10,00 Santa Misa 

'10,30 Domingo, es fiesta 
12,00 Campodejuego 
14,00. América es una voz 

grandes 
16,00: Fútbol eh Antena 3 
19,00: Musical 
21,00: Gomaespuma 
22,00: Festival de Música 

española 
23,00: Informativo 
23, 15: Cara a cara 
.24,00: Supe¡:garcía 

1,02: La pasada semana 
3,00: Noches de Antena 3 

R.C.E. 
14,30 Informativo R.C.E. 
15,00 Música en la sobremesa 
15,30 Tiempo de Jazz 
16,30 Nos van a oir R.C.E. 
17 ,00 R.C. deportes 
20,00 Informativo R.C.E. 
20,30 Quisicosas R.G.E. 
21,30 Despedida y cierre 

ANUN(:IOS POR PALABRAS. . , 
·.· ·l.·. -. -1 Q 20 ; -Sé hacen preridáitde punto a Atención Industria: Hiegos, 

_J Tef~fon9._ 2 ;2 · _ medida. Interesados llamar al Co. nstrución, Talleres, electrici-
il . teléfono 22 98 71. dad industrial: exposición, venta, 

Cuidaría niños por las maña · reparaciones, motores de respues-
nas. Llamar al teléfno 21 27 43 Profesora de EGB y LOGOPE- to y estatores bobir:rndo para. toda 
preguntar por Marisa. · ' DA (especia(jsfa) en trastornos industria, aceiteras sitema Piera-

. · · del. lenguaj.ef busca trabajo iristi- Jisi, etc; Entrega en el acto. 
Estudiante de COU' da clase1 tu to o cglégio. Tambi_én daría cla- Agustín Cruz Hegrera, Explana

particulares de EGB y piano ses p1;1rticulares. Interesados lla- da, ,5. Teléfono 95375066-! l'beda 
Llamar al teléfono 22 21 42. mar al teléfono 21 10. 28. (Jaen) ..• 

-"-· 

U]SA 
SEMANA 

EN CANARIAS 
PARA DOS PERSONAS 

' 

SORTEO 15 
DE AGOSTO 

Envienos esta página con su nombre 
y dirección y recibirá un boleto 
con un número a vuelta de correo 

------ Con :;u suscripción 
die:z; números 

para el sorteo de ver~n~ 
liil~l~l~l;111111111~111 ~ibL------:*"' 
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martes 21 
miércoles 
22 
jueves 23 
viernes 24 
sábado 25 

martes 21 
.Primer• C9den9 

13.45 C•rtll dé •Juat•. Rosa León. 
Rosa se 83fll blJllCMdo en 
eleepe/o. 

14.00 Progr•m11elón d9 
cobertur• reglomll. 

14.55 Conexión con I• 

·:.:,...~ 
15.00 T.a.ct .. rlo. Prlmera edición. 
15.35 ElluMth R. Episodio 

número 9. La ralna Isabel 
no olvida la ofensa que un dla le 
hiciera lord Ealex, y 
aprovecha su ambición para 
anvlarle a Irlanda como 
lord delefiado, Impidiéndole 
ademlla que nombre 
8lgunoe altOI Cargos corno 
hombree de confianza y 
prohibiéndole, por último, que 
regreee a Inglaterra sin su 
permlao. 

11.40 u .... La tarde del 
martea. 

17.0S Un mundo ptir• .aio.. 
Debate en /a escueta (11). A 
punto de finalizar el curao escotar 
1982-1983; et programa 
dedica otro eepaclo a la escuela, 
en el que ae abordarlin 
aquellaa preguntas, sugerencias y 
opiniones dadas por los 
espectadores que vieron en mayo 
el programa La eacuela, las 
COlllJS clarlJS, que tanto Interés 
despertó en la audiencia de 
Un mundo para ellos. 

18.00 S.rrlo 8éumo. 
18.30 3, 2, 1 ... , conlllCto. 
18.55 El llbro gordo d9 P9t• ... 
11.00 Mlcky 'I Donllld. Número 

8.629. 
11.30 El.,.,._ ..... 

811111191 ... Madágascar(I) •. 
20.00 EncuentrcMa .n llbertad: 

· .conomía:bemocrac/a, 
liderazgo y oompromlso (1). 

21.00 T.a.ctlarlo. Segunda edición. 
21.35 Su turno •. 
22.35 Vivir cada dla. Isidro y su 

mundo flamenco. Isidro 
Munoz es panadero de Sanlúcar 
de Barrameda, pero 
aunque su profesión sea la 
tahona, su verdadero 
mundo es el de la guitarra 
flamenca, un mundo al que 
.no se ha dedicado 
profesionalmente más que 
de forma éSporádlca, con el 
seudónimo de Isidro 
Sanlúcar. . 

23.35 Teledlarlo. Última edición. 
23.50 Despedida y cierre. · 

Seguncra cedena 

18.45 Carta de aJuate. Folklore: 
Cataluna. 

18.58 Apertura y presentación. 
19.00 Teledeporte. Incluye 

Fórmula TV. 
20.00 Roblnaon. Reportaje sobre 

El fascinante mundo de la 
. Imagen. Muestra del Colectivo de 
Imagen del madrileno . 
pueblo de Móstoles. 

20.30 Hoy en la 2. 
21.00 Retratos del poder. 

Rooseve/t. El hombre.que 
con una gran voluntad accedió a 
la presidencia de Estados 
Unidos, desde su sma de ruedas 
de paralitico, teniéndose 

, que enfrentar con las 
repercusl~nes de la gran 
depresión, a las que opuso un 
nuevo método económico, 
elnewdea.t. 

21.30 Thomaa y Sarah. Nuevos . 
ricos. · 

22.30 La edad de oro. 
24.00 Despedida y cierre. 

miércoles 22 
Primera cadana 

13.45 Carta de ajuste. Raphael. 
Enamorado de la vida. 

14.00 Programación de 
cobertura reglonal. 

14.55 Conexión con la 
programación 
nacional. 

15.00 Telediario. Primera edición. 
15.35 Intriga en el hipódromo. 

Apuestas en contra (Odds 
aga/nst). Sld Halley, famoso 
yoquel, sufre un accidente 
en una cerrera que le obliga a 
abandonar la profesión. 
Una vez recuperado se encuentra 
sin trabajo, abandonado 
por su esposa y en un estado tal 
de abatimiento que sólo 
piensa en su tragedia y en dejar 
pasar el tiempo. La visita 
de su suegro pidiéndole que le 
ayude a descubrir ciertas 
anomalfas que están ocurriendo 
en algunas carreras de 
caballos en los más famosos 
hipódromos le abre las 
puertas a una nueva profesión. 

16.30 La tarde. 
17.05 Este aeflor de negro. 

Carola. 
17 .35 Loa rloa. U/la. 
18.00 Barrio Sésamo. 
18.30 3, 2, 1 ... , contacto. 
18.55 El libro gordo de Petete. 
19.00 Toro1. Desde la plaza de 

toros de Marbella, 
transmisión en directo del festejo 
taurino con arreglo al 
siguiente cartel: toros del 
marqués de Albaserrada 
para los diestros Manlli, Antonio 
José Galán y Pepe Luis 
Vargas. 

21.00 Teledlarlo. Segunda edición. 
21.35 Se1lón de noche. Ciclo 

George Cukor. Historias de 
Flladelfla (The Phlladelpllla story) 
(1940)(105 m.). Dirección: 
George Cukor. Guión: Donald 
Ogden Stewart. 
Intérpretes: Katharlne Hepburn, 
Cary Grant, James Stewart, 
Rolanp Young, Mary Nash, John 
Halllday, John Hodard, 
Henry Danlell. La revista Espfa, 
que se edita en Filadelfia y 
que está especializada en 
historias del corazón, ha 
decidido publicar un reportaje de 
la próxima boda de la 
senorlta Tracy Lord, miembro de 
la más refinadísima 
sociedad, que va a contraer su 
segundo matrimonio. Mlke 
Connor -escritor de cuentos y 
reportero de Espía-y la 
fotógrafo lngrld han sido 
encargados de la tarea; 
una dificil tarea, ya que la 
senorlta Lord tiene fama de 
lnacceslbled 

23.35 Teledlarlo. Última edición. 
23.50 Despedida y cierre. 

Segunda cedena 

18.45 Carta de ajuste. Obras para 
guitarra, Andrés Segovla. 
Preludio, Vals y Dos estudios, por 
Roberto Olabarrleta. El no/ 
de la mare, por Narciso Yepes. 

18.58 Apertura y presentación. 
19.00 Teledeporte. Entre otras 

Informaciones, fútbol . 
(semifinal de la Copa de la Liga, 
partidos de vuelta). 

19.30 Dibujos anlmedoa. Jam/e y 
la /Interna mágica. 

19.45 El carro de la farsa. 
Manicomio (segunda 
parte) .. 

20.30 ~oy en la 2. 
21.00 Ultlma frontera. 
22.00 Estudio abierto. 
24.00 Despedida y cierre. 

jueves 23 
Primera cadena · 

13.45 Cart• de ajuste. Coral 
Salve de Laredo .. En mi 
barquilla, Tú, Habanera divina, 
Cantando en la orllla. 

14.00 Programación de 
cobertura reglonal. 

1A.55 Conexión con la 
programación 
naclonal. 

15.00 Teledlarlo. Primera edición. 
15.35 Intriga en •I hipódromo. 

Los sabuesos (Trackdown). 
16.45 La tarde. 
17.10 De aqul para allá. 
18.00 Barrio Sé1amo. 
18.30 Dabedabadá. Manuel 

Orantes es ta figura central 
del corrillo que forman, un grupo 
de pequenos practicantes 
de tenis. De la mano del campeón 
conoceremos los secretos 
de este deporte y uno de los 
pequenos lo practicará con 
él. 

19.30 El llbro gordo de Pelete. 
19.32 El arte de vivir. 
20.30 La vida aec:reta de Edgar 

TVE 

Brlgga. El músico espía. 
21.00 Teledlarlo. Segunda edición. 
21.35 Buenas noches. 
22.35 En este pala. 
23.35 Telediario. Última edición. 
23.50 Despedida y cierre. 

Segunda cadena 

18.45 Carta de ajuste. 
Interpretaciones de la 
Orquesta de Laúdes, A.LE. 
Sonatas en Do y Sol, 

. Antonio Soler. Sonata en Do, 
· , Fernando Sor. Adaptador y 

director: Roberto Grandío. 
18.58 Apertura y presentación. 

19.00 TelHepo~e. Incluye: 
Europa en Juego. 

20.00 Nuatro amigo el 
"P ntaD9Jaroa. En caso 
de / ::enálo. · 

20.30 1 H»y en la 2. 
21.00 rlemsio de papel. 
22.00 Cine Club. Ciclo Imperio 

Argentina. Morena clara 
(1935) (104 m.). Director: Florlán 
Rey. Guión: Quintero, 
Gullléo, Rey. Intérpretes: Imperio 
Argentina. Miguel Ligero, 
. Manuel Luna, Manuel Dlcenta, 
Pepe Calle, Maria Bru, 
Carmen de Lucio. Regalito y su 
hermana Trinidad 
~M0rena Clara- san dos 
gitanos qu8'vlven de afanar 
lo que pueden, aunque la verdad 
es que más que dos 
delincuentes son dos Infelices: 
Media docena de Jamones. 
les llevan ante un riguroso fiscal, 
q~ lmpoiie la ley a · · 
rajatabla pero que, COll)O en la 
copla, también tiene 11\l 
corazonclto; un corazón que 
acaba Intercambiando con 
él de la gitana. · 

24.05 Despedida y cierre. 

viernes 24 
Primera Clldena 

13.45 C•rtll de •Ju1t•. Bonnle 
Tyler. Faterthan the 
spfJtld of n/ght. 

14.00 Progr•maclón d9 
cobertilra reglonal. 

14.55 ConexlOn con I• 
· programación 
n11elonal. . 

15.00 T.a.ctlarlo. Primera edición. 
15.35 S .. lón M tarde. Los 

Jóvenes amantea (The 
young lovers)(93 m.). 1954. 
DlreQClón: Anthony 
Asqulth. Guión: Roblo Estrldge: 
Intérpretes: Odlle Versóls, 
David Knlght, David Kossoff, Paul 
Carpenter, Theodoré Blkel, 
Jlll Adama, Joseph l'ometty, Peter 
llllng. Ana y Ted se han 
conocido durante una 
representación de ballet en 
el Govent Gar<len. Ha sido un 
primer encuentro y el 
principio de un grán amor. Ted es 
un Joven diplomático 
adscrito al gabinete de cifra de la 
Embajada de Estados 
Unidos en Londres. Ana es la hija 
y principal c9laboradora 
. del ministro representante de un 
Importante pale soclallata. 
Dos mundoe ~radoá por un 
abismo Insalvable. Muy 
pronto loa aervlclos secretos 
americanos ponen a Ted en 
cuarentena; le siguen loe pasos, 
le esplan huta en la ll)ayor· 
Intimidad. Con Ana está pasando 
lo.mismo. Pero a medida . 
que el cerco se estrecha, se hace • 
aún más firme ta unión de 
los Jóvenes amantes. 

17.35 La tarde. La tarde del·. 
viernes. 

18.00 Barrio Séumo. • 
18.30 Las fábula• d.a boaque 

verde. La venganza de 
Parlanchfn. · 

19.00 La Isla de coral. Episodio . 
número.a. 

19.30 ¿Un mundo fellz? Andrel 
SBjsrov. Dirección y 
realización: Jesús Gatera de 
Duenas. Físico nuclear, 
nace en Rusia en 1921. Formó 
parte del grupo de 
Investigación de lgor Tamm. Está 
considerado como el padre 
de la bomba de hidrógeno. Se 
puede decir que a partlr de 
1968, como especialista en la 
materia, lucha contra los· 
experimentos nucleares. Forma 
parte de la fntell/gentzla 
soviética, pero su propia 
situación de prlvlleglo le 
lleva a la disidencia. 

20.00 De pellcula. Un hombre 
diferente. Roger Corman, 
productor y director 
norteamericano que ha 
batido los récOrds mundiales de 
rodaje de un filme al 
realizar algunas de sus pellculas 
en el tiempo de dos dlas y 
una noche, es un caso aparte en 
la historia del cine. 

20.30 M6a v•le prevenir. Deporte 
yeJerclr;to. · · •· 

21.00 T•l.ctlarlo. Segunda edición, 
21.35 Un, dos, tnte. 
23.iJO El mlaa.rlo d9 I• 

7 "fera1. Episodio 
número 1. Dirección: Tony 
Wharmby. Guión: Pat 
Sandys. Intérpretes: John 
Glelgud, Harry Andrews, 
Cheryl Campbell, James 
Warwlck. Durante un fin de 
semana en la finca que lord y lady 
Coote han alquilado, un 
grupo de Jóvenes de ambos sexos 
se divierten a costa de uno 
de sus amigos, Gerry Wade, que 
es un erhpedernldo 
dormilón. 

00.20 Tel.ctlarlo. Última edición. 
00.45 :re1tlmon10. 
00.50 º"pedida y cierre. 

• 
Segunda cadena 

15.15 C•rtll de eju1te. 
Agrupación Pro Muslca 
Antigua de Madrid. Cavallero, si a 
Francia /des, Esturdlóri, 
Segu/dlllas, Dónde estlls, setlora 
mfa, VIiiano, Madre, la mi 
madre. Director: Miguel Angel 
Tallante. · 

15.28 Apertura y preaenteclón. 
15.30 Ralnbow. Safar/ mundial. Un. 

afamado gula de los 
salvajes territorios de Alaska, Ron 
Hayes, asimismo cazador 
de gran experiencia, llega a la 
India, donde · 
aproximadamente 1.000 
personu al ano perecen 
victimas de los tigres. 

17.00 Cine cómico. El campeón. 
Dirección: Arvld JO. 
Glllstrom. Intérpretes: Harry 
Langdon, Vernon Def\ton, 
Mali O'Day. Como de costumbre, 
el desastroso 
comportamiento del alunado 
Harry Lengdon le acarrea a 
éste un sinnúmero de desdichas. 

17.20 R ... treno. 
11.00 Hoy en la 2. 
19.30 Loa i'IV•lel. Sherlock 

Holm ... Los diamantes· 
de /a duquesa. La duquesa de 
Wlltshlre da un balle en et 
que luce IU8 famOSOI diamantes 
de Incalculable valor. Toda 
medida de.aegurldad le parece · 
poca e Incluso contrata a 
un extravagante detective 
privado que últimamente 
ha adquirido gran fama en 
Londres. 

20.30 Lacl.ve. 
00.15 Despedida 'I cierre. 

Baltasar Magro, e! presentador 
toledano de la Primera Edición del 
Telediario cesará muy proto al· 

·frente de este espacio informati
vo, en el que parece no se encuen
tra muy a gusto, para pasar a diri

·gir el espacio «Informe Semanal», 
que es lo que de verdad le atrae. 
De las exigencias que ser presenta
dor del Telediario lleva consigo 
puede reflejarlo el hecho de que 
en el corto espacio de' tres meses se 
haya visto obligado a cambiar de 
gafas dos veces por dictamen de 
los realizadores. 

Televisión tiene estas cosas. 

sábado25 
Primera cedena 

10.15 Carta·de ajuste. John 
Renbourn. Faro Annle. 

10.28 Apertura y preaentaclón. 
10.30 Plata llbre. Fe/Ices 

vacaciones. Despedida 
hasta después del verano. Incluye 
dos documentales: 
Frontera Indómita y un 
documental sobre el vuelo. 
Noticias de la expedición del K-2. 

12.30 Ca)• de ritmos; Dirección: 
Carlos Tena. Intervienen 
los grupos: Gabinete Gallgari, Los 
Pistones, Los Monaguillos. 

13.00 Concierto. Realización: 
Javier Gavlllin. La Orquesta 
Sinfónica de la RTVE, bajo la 
dirección de Max Bragado, 
Interpretará: Música para 
vlolonc/:lelo y orquesta; de 
Joan GuinJoan. Solista: Lluls 
Claret. Slnfonfa n" 7, op. 
131, de S. Prokoflev. 

14.00 Revl1te de toro1. Revista 
d~lcada al mundo taurino, 
que Incluirá un ~rtaje sobre la 

Feria de San Juan en 
Alicante. 

14.30 Biblioteca Naclonal. 
Lecturas de verano (1). 

15.00 Noticias. 
15.35 Don Gato. 
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16.00 Primera Halón. Ciclo Paco 
Martlnez Sorla. El alegre 
dlvorclado(1975) (91 m.). 
Dirección: Pedro Lazaga. 
Guión: Coello, Ozores, Paso. 
Intérpretes: Paco Martinez 
Sorla, Florlnda Chico, Norma 
Lazareno, Ferando Luján, 
Carl Hlllos, Sergio Barrios, 
Carmen Cervera, Pancho 
Córdoba. Ramón y su esposa 
Socorro, propietarios de 
una taberna en un castizo barrio 
madrller'lo. vlalan a México. 
donde su hijo va a contraer 
matrimonio con ta hija de 
un millonario. Dor'la Socorro. que 
es una maniática de la · 
limpieza, más que una esposa es 
un detergente que lleva 
anos amargándole la existencia a 
don Ramón. 

18.00 El loco mundo de loa 
payasos. 

18.30 La Pantera Roa.. Dieta 
rosa. 

19.00 Usted, por ejemplo. 
Campos de soledad. • 

20.00 Noticia•. 
20.30· NI en vivo ni en directo. 
21.00 Informe semanal. Está 

previsto emitir lo siguiente: 
Legendarios Crosby, St/11 y Nash. 
Felipe González: balance 
de una visita. Pacifistas. Magos 
unidos (Congreso Nacional 
de Magia). La fiesta del Rey. 
Guineanos en Espalla. 

22.30 $ábHo cine. La carta del 
Kremlln (The Kreml/n letter) 
(118 m.) (1970). Dirección: John 
Huston. Autor: Noet Behn. , 
Guión: John Huston, Gladys Hlll. 
Intérpretes: Blbl Anderson, 
Richard Boone, Nlget Green, 
DeanJagger, Orson · 
Welles, George Sanders, Patrlck 
O'Neal, Max von Sydow, 
Barbara Parklns. La Fundación 
Tllllnger, dedicada a 
misiones de alta cultura, con 
ramificaciones en todo et 
mundo, es, en realidad, el centro 
de espionaje especializado 
más Importante de Estados 
Unidos. Sus agentes, mejor 
dicho, sus profesores, son, 
además de expertos en las 
más diversas e Intrincadas 
disciplinas intelectuales, 
verdaderos maestros de la 
lnfOrmaclón. El viejo 
concepto del espla a /o Cicerón 
-y no digamos ya a lo 
Mata-Harl- ha quedado como 
pieza de museo y ahora se 
manejan otros calibres en los 
que, a pesar de lo • 
sofisticado de su despliegue, aún 
se sigue aceptando como 
fórmula de urgencia el tiro en la 
nuca. Charles el Virgen 
-un oflclál aparentemente 
expulsado de la Armada 
USA, pero que habla ocho 
Idiomas- es enviado a 
Rusia para recuperar un 
documento 
comprometedor que puede poner 
a China en situación de 
guerra con EE UU. 

0.45 Deapedlde y cierre. 

Seguhda ceden• 

15.15 Carta de ajuste. cantata
ballet, Maria Luisa Ozalta. 
Esperanza Abad (soprano), . 
Antonio Arlas (flauta), 
Rafael Ramos (violonchelo), M1 

Luisa Ozalta (cémbalo/ 
plano). 

15.28 Apertura y presentación. 
15.30 Mú1lca y mú1lcoa. El 

pianista Joaquln Soriano 
Interpreta un recital dedicado a 
Federldo Chopln, Integrado 
por el Nocturno op. 27, n" 2, el 
Sherzo n' 3 y Andante 
splanato y gran Polonesn 
brillante, op. 22. 

16.00 Retran1mlalón deportiva. 
Boxeo. Espana-Rumanía, 

· desde el pabellón municipal .de 
Vigo. 

18.00 Mu1lcal Expnt1a. 
19.00 La• brljj!9d•• del tigre. El 

caso Va/ent1n. El jefe de las 
Brigadas está descontento con la 
actuación de sus hombres, 
que han fracasado 
estrepitosamente en una 
redada destinada a capturar una 
peligrosa blinda. . 

20.00 En paralelo. Director: Luis 
Melgar. 

21.00 Un encargo orlglrial.E/ 
silbo. de Ja lechuza. . 
Realización: Valentln Álvarez. 
Autor: Ignacio Aldecoa. 

22.00 Concierto 2. Obertura de 
Rusland y Ludmlla, de M. 
Gllnka. Concierto n' 1 para plano 
y orquesta, deP. l. 
Chalkovskl. 5' s/nfonfa, de 
Chalkovskl. Intérpretes: 
Orquesta Sinfónica de la 
Academia de Moscú. 
Director: Nlkolal Demldemko. 
Solista: Dlmltrl Kltalenko 
(plano). , 

23.45 Deapedld9 'I cierre. 
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Una Amplia "Caja de Seguridad:' 

4 ~. 
Himno a la Alegría 
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